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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 401 
- без перепечаток 303 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
Отъезд российских игроков 

 
"Наш народ должен смотреть на своих звезд в России". Каменский - о 
словах Путина об отъезде молодых игроков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Вице‑президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) по развитию Валерий 

Каменский заявил "Матч ТВ", что поддерживает слова президента РФ 
Владимира Путина об агентах, которые увозят российских хоккеистов за 
границу в юном возрасте. 

перейти к статье 

"Много дельцов увозят ребят в юном возрасте. Согласен с позицией 
президента" - хоккейный агент о словах Путина об отъезде молодых 
игроков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Агент ряда игроков Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Шуми Бабаев заявил 
"Матч ТВ", что, действительно, существует много посредников, которые увозят 
российских хоккеистов за границу еще в юном возрасте и этот процесс не 
отрегулирован.  

перейти к статье 

Агент Шуми Бабаев: полностью согласен с Путиным, детей увозят из 
школ. Это теневой бизнес (Чемпионат.com) 
Известный агент Шуми Бабаев оценил слова президента России Владимира 
Путина про отъезд молодых хоккеистов за океан. 

перейти к статье   

Меркулов: аккредитованным агентам нет смысла увозить клиентов, они 
перестанут зарабатывать (Чемпионат.com) 
Президент Ассоциации хоккейных агентов КХЛ Виктор Меркулов 
прокомментировал распоряжение президента России Владимира Путина 
ограничить отъезд молодых хоккеистов заграницу. 

перейти к статье 

Терещенко: "Клубы и академии КХЛ должны получать компенсацию за 
переезд игрока в НХЛ. Почему в футболе это есть, а в хоккее нет?" (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко заявил "Матч ТВ", 
что нужен договор между Континентальной хоккейной лигой (КХЛ) и 
Национальной хоккейной лигой (НХЛ) о компенсации за переход игрока. 

перейти к статье    

Майоров о словах Путина про отъезд молодежи: "Если все время писать 
про НХЛ - люди туда и побегут. СМИ нельзя себя так вести. Даем только 
результаты, больше ничего!" (Sports.ru) 



 

 

Борис Майоров поделился мнением об оттоке молодых хоккеистов в НХЛ.  
перейти к статье   

Кожевников - о словах Путина: мы воспитываем игроков, а они уезжают 
заграницу и пропадают (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
слова президента России Владимира Путина, который заявил о необходимости 
разобраться с "дельцами от хоккея, которые тащат наших игроков за границу". 

перейти к статье 

Кожевников - о заявлении Путина про юных хоккеистов: "Уже давно пора 
заканчивать отъезд детей" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников выразил 
солидарность с президентом РФ Владимиром Путиным, который заявил, что 
необходимо разобраться с "дельцами от хоккея". 

перейти к статье    

Хоккейный тренер назвал проблемой отъезд российских игроков в 
Северную Америку в раннем возрасте (Газета.Ru) 
Тренер Канарейкин: наши молодые игроки уезжают за океан, это проблема  

перейти к статье 

Быков о словах Путина про юных хоккеистов: "В России достаточно 
хороших специалистов, которые могут работать с молодежью" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков в разговоре с "СЭ" 
отреагировал на слова президента РФ Владимира Путина о том, что надо 
делать с "дельцами" от хоккея, которые отправляют юных спортсменов за 
границу. 

перейти к статье    

Назаров - о словах Путина: молодые таланты должны играть на родине 
(Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров прокомментировал слова президента 
России Владимира Путина потребовавшего разобраться с "дельцами" от 
хоккея, которые уводят за границу юных хоккеистов.  

перейти к статье 

Новиков: то, что Путин сделал для спорта, больше никто не сделал и не 
сделает (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков оценил инициативу президента 
России Владимира Путина ограничить отъезд молодых хоккеистов за границу. 

перейти к статье   

Щитов: дай бог, чтобы чиновники услышали Путина и взялись за дело 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов в разговоре с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным прокомментировал 
предложение президента РФ Владимира Путина ввести ограничения на отъезд 
юных хоккеистов за границу.  

перейти к статье 



 

 

"Просьба президента, похоже, многих застала врасплох" (Коммерсантъ 
FM) 
Владимир Осипов - о заявлениях главы государства о юных хоккеистах  

перейти к статье 

"Надо понять, что делать с этими дельцами от хоккея". Про кого так резко 
сказал Путин? (Sports.ru/tribuna) 
Объясняем.  

перейти к статье 

"Дельцы от хоккея, которые тащат ребятишек за границу" (Спорт-
экспресс) 
Слова Президента России Владимира Путина, произнесенные вчера на форуме 
"Россия - спортивная держава", поднимают важную проблему 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Алексей Морозов принял участие в форуме "Россия - спортивная 
держава" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
19-22 октября в Перми проходит XI международный спортивный форум "Россия 
- спортивная держава". 

перейти к статье 

Болельщики "Торпедо" написали письмо Морозову с просьбой об 
отставке главного арбитра КХЛ (Чемпионат.com) 
Болельщики "Торпедо" написали письмо президенту Континентальной 
хоккейной лиги Алексею Морозову с просьбой об отставке главного арбитра 
КХЛ Алексея Анисимова.  

перейти к статье 

Болельщики "Торпедо" требуют отставки главного арбитра КХЛ - были 
ошибки со стороны судей в матче с "Сибирью"? (Sports.ru/tribuna) 
В прошедшем матче с "Сибирью" нижегородское "Торпедо" потерпело 
поражение по буллитам со счетом 4:5. 

перейти к статье 

Медиалига находится в диалоге с КХЛ по поводу будущих проектов 
медиахоккея - Осипов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Медиалиги Николай Осипов рассказал, что надеется на 
сотрудничество с Континентальной хоккейной лигой (КХЛ) в рамках создания 
проектов в медиахоккее. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг прав. В этом сезоне у КХЛ действительно плохой 
календарь . (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Представители команд и клубов КХЛ за прошедшие полтора месяца 
"регулярки" поднимали несколько вопросов, которые требуют проработки.  

перейти к статье 

Онлайн-этап "Талисмании КХЛ" вышел на финишную прямую: голосуй за 
своего любимчика! (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 



 

 

"Талисмания КХЛ" продолжается: 19 октября стартовал третий челлендж 
онлайн-этапа, в котором талисманы клубов показывают, как они умеют 
заводить зрителей на трибунах.  

перейти к статье 

Кайгородов: руководство "Оттавы" не выполнило обещаний, люди 
поступили просто нечестно (Чемпионат.com) 
Чемпион России и обладатель Кубка Гагарина Алексей Кайгородов рассказал 
об отъезде в "Оттаву Сенаторз" в сезоне-2006/2007. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Артем Батрак: молодые белорусские парни добавляют глубины состава 
"Динамо". А кто-то, как Пинчук, Мороз и Колосов, уже выходят на 
лидерские роли (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Комментатор телеканала КХЛ поделился мнением об игре "зубров" в октябре.  

перейти к статье 

В КХЛ растет новый топ-вратарь. Однофамилец легенды "Сан-Хосе" в 20 
лет тащит "Магнитку" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Илья Набоков - новая надежда "Металлурга".  

перейти к статье 

Дегтярев прокомментировал поведение хоккеиста "Амура" Хохлачева в 
инциденте с машиной (ТАСС) 
Губернатор Хабаровского края отметил, что нападающий был оштрафован 

перейти к статье 

Словацкий защитник Мартин Гернат - о карьере, КХЛ, потенциале 
"Локомотива", жизни в АХЛ, Ягре и Макдэвиде (Чемпионат.com) 
Словацкий защитник рассказал много интересного о себе, "Локомотиве", АХЛ, 
Чехии и Швейцарии. 

перейти к статье 

"Не исключено, что "Спартак" может попасть в яму в какой‑то момент" - 

Якушев о беспроигрышной серии "красно‑белых" в КХЛ (Матч ТВ 

(matchtv.ru)) 
"Спартак" хорошо начал сезон, но на длинной дистанции есть риск попасть в 

яму, важно подвести команду к плей‑офф в лучшей форме, считает 

председатель попечительского совета клуба Александр Якушев. 
перейти к статье 

"Команда хорошая, защита прибавляет, мало ошибаются. Было ожидаемо, 
что "Спартак" займет место наверху" - Кожевников (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Лидирующие позиции "Спартака" в сезоне КХЛ не удивляют, собрана хорошая 
команда, заявил "Матч ТВ" двукратный олимпийский чемпион по хоккею 
Александр Кожевников. 

перейти к статье 

Чемпион СССР назвал причину хороших результатов "Спартака" в 
текущем сезоне (Чемпионат.com) 



 

 

Чемпион СССР в составе "Спартака" Виктор Пачкалин оценил игру красно-
белых в текущем сезоне. Подопечные Алексея Жамнова набрали 30 очков 
после 21 матча и возглавляют турнирную таблицу Западной конференции. 

перейти к статье 

Начинал как форвард, каждый день играет в шахматы. Дмитрий Симашев - 
самый перспективный защитник "Локомотива" (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
18-летний игрок основного состава "Локомотива" является одним из лидеров 
команды.  

перейти к статье 

"Когда впервые вызвали в "Торпедо", испытал приятный шок". История 
Никиты Артамонова (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
В рубрике "Дорогу молодым" на KHL.ru - нападающий "Торпедо" Никита 
Артамонов: он дебютировал в Лиге в 17 лет, сезон 2023/2024 начал в статусе 
основного игрока нижегородцев и был признан лучшим новичком четвертой 
недели Фонбет Чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

Кайгородов: "Радует, что родная "Магнитка" побеждает. У клуба 
изменился вектор развития, больше доверяют молодежи" (Sport24.ru) 
Бывший игрок "Металлурга" и обладатель Кубка Гагарина Алексей Кайгородов 
высказал мнение об игре магнитогорской команды.  

перейти к статье 

Антон Слепышев: "Перед Олимпиадой нас просто загнали. Мы еле 
доползли до финала, а потом я сорвался" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард ЦСКА Антон Слепышев дал мощное интервью "Матч ТВ", в котором 
рассказал, через что прошли армейцы, завоевав два Кубка Гагарина, а также 
вспомнил Олимпиаду в Пекине.  

перейти к статье 

Слепышев - о матче с "Локомотивом": это игры накала плей-офф, они 
нужны ЦСКА (Чемпионат.com) 
Автор дубля в составе ЦСКА Антон Слепышев подвел итог победного матча с 
"Локомотивом" (3:0). 

перейти к статье 

Блицкриг по-армейски. Гол на первой минуте принес ЦСКА победу над 
"Локомотивом" (Советский спорт) 
Главным героем встречи стал Антон Слепышев, оформивший дубль.  

перейти к статье 

Агент Марченко: Алексей хочет поскорее вернуться к любимому делу. К 
нему есть интерес (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Станислав Романов представляющий интересы защитника 
Алексея Марченко заявил, что ведет переговоры с несколькими клубами КХЛ о 
трудоустройстве игрока обороны. 

перейти к статье 

В России гремит команда-сенсация, в которой зажигает молодежь. У 
"ученика" Ларионова играет три 18-летних таланта (Sport24.ru) 



 

 

Андрей Козырев - кандидат на тренера года в КХЛ.  
перейти к статье 

Коростелев: очень скоро Воробьев снова будет главным тренером клуба 
КХЛ. Уверен в этом (Чемпионат.com) 
Нападающий "Северстали" Никита Коростелев считает, что бывший главный 
тренер "Металлурга" Илья Воробьев скоро вновь найдет работу в КХЛ. 

перейти к статье 

"Нужно набраться опыта в России, а в НХЛ ехать лидером". Интервью 18-
летнего защитника "Авангарда" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Михаил Гуляев решил продлить контракт с родным клубом за скромные деньги. 

перейти к статье 

Кто встряхнет "Барыс"? (Казахстанская правда (kazpravda.kz)) 
Очередной поединок столичная дружина провела на льду вернувшейся уже во 
второй раз в своей истории в Континентальную хоккейную лигу тольяттинской 
"Лады".  

перейти к статье 

Нападающий "Трактора" Попов: вратари приезжают играть против нас - и 
все Третьяки! (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Нападающий "Трактора" Егор Попов в интервью Metaratings.ru поделился 
эмоциями после победы над "Металлургом" в матче регулярного чемпионата 
Фонбет Континентальной хоккейной лиги со счетом 2:1.  

перейти к статье 

"Трактор" при Заварухине: остались прежние результаты, но команда 
добавила в нескольких компонентах (Allhockey (allhockey.ru)) 
Клубу из Челябинска нужно что-то делать с реализацией.  

перейти к статье 

Ник Меркли - о поражении от "Куньлуня", голе однофамильца и жажде 
реванша над "Салаватом" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Нападающий хоккейного клуба "Динамо" (Минск) Ник Меркли в интервью 
корреспонденту "БХ" Степану Воронкову подвел итоги домашнего матча 
чемпионата КХЛ против "Куньлунь Ред Стар" (Пекин), в котором его команда 
проиграла с результатом 3:4 Б, а он сам забросил шайбу. 

перейти к статье 

Янни Калдис - о поражении от "Куньлуня", своих голевых успехах и 
минских болельщиках (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Защитник минского "Динамо" Янни Калдис в интервью корреспонденту "БХ" 
Александру Морозову подвел итоги матча регулярного чемпионата КХЛ против 
"Куньлунь Ред Стар" (3:4 Б). 

перейти к статье 

Пять хоккеистов КХЛ, с которым расторгли контракты по ходу сезона-
2023/2024 (Чемпионат.com) 
Среди них есть даже бывший нападающий клуба НХЛ. 

перейти к статье 



 

 

"Я - деревяшка. Доказывал все своим трудом". Откровенный разговор с 
Глуховым, который завершил карьеру (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Он отдал "Ак Барсу" девять сезонов, а теперь будет работать в системе клуба. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Вайсфельд высказался о резонансном нарушении Прохоркина на 
Атанасове в матче КХЛ (Чемпионат.com) 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд оценил эпизод с нарушением правил со стороны нападающего 
"Сибири" Николая Прохоркина на форварде "Торпедо" Василии Атанасове.  

перейти к статье 

Владимир Плющев: "О чем говорить, если из-за судейства срывается 
даже Ларионов?" (Russia-hockey.ru) 
О письме болельщиков "Торпедо" президенту КХЛ Алексею Морозову - экс-
главный арбитр Лиги, экс-главный тренер сборной России, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
OLIMPBET BATTLE: 15 челленджей для прокачки клубов МХЛ (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Компания Olimpbet - титульный партнер МХЛ, совместно с Лигой запускают 
сезон челленджей для клубов Молодежной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: "Россия уже обогнала американцев по количеству катков в 
среднем на душу населения" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Россия обходит США по количеству катков в среднем на душу населения, на 
сегодня у нас 800 катков, сообщил "Матч ТВ" президент Федерации хоккея 
России (ФХР) Владислав Третьяк.  

перейти к статье 

Третьяк отреагировал на слова Путина о "хоккейных дельцах", которые 
увозят молодых российских хоккеистов за рубеж (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Третьяк отреагировал на слова Путина о "хоккейных дельцах", которые увозят 
молодых российских хоккеистов за рубеж  

перейти к статье 

Третьяк рассказал об условиях, которые создаются в России для 
развития молодых хоккеистов (ТАСС) 
Глава Федерации хоккея России отметил, что работа по развитию игроков 
затрагивает все ключевые сферы 

перейти к статье 

Третьяк рассказал о работе ФХР в области создания условий для 
развития молодых хоккеистов (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк рассказал о работе 
ФХР в области создания условий для развития молодых хоккеистов.  

перейти к статье 

Третьяк предложил федеральным каналам уделять больше внимания 
спорту (ТАСС) 
Российскому спорту есть чем гордиться, подчеркнул президент Федерации 
хоккея России 

перейти к статье 

ФХР подписала Соглашение о сотрудничестве со СГУС (Федерация хоккея 
России (fhr.ru)) 
В рамках работы форума "Россия - спортивная держава" Федерация хоккея 
России подписала Соглашение о сотрудничестве со Смоленским 
государственным университетом спорта.  

перейти к статье  

ФХР подписала Соглашение о сотрудничестве с Федерацией бокса России 
(Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
В Перми в рамках форума "Россия - спортивная держава" было подписано 
Соглашение о взаимодействии и сотрудничестве между Федерацией хоккея 
России и Федерацией бокса России.  

перейти к статье 

Федерация бокса России пригласила российских хоккеистов на 
совместные тренировки (ТАСС) 
В четверг на форуме "Россия - спортивная держава" федерации бокса и хоккея 
России подписали соглашение о взаимодействии 

перейти к статье 

"Нам дали понять в IIHF - пока идет спецоперация, Россия не сыграет на 
чемпионатах мира" - Третьяк (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Чиновники Международной федерации хоккея (IIHF) дали понять, что до 
окончания СВО сборную России по хоккею не ждут ни на каких международных 
соревнованиях, но с белорусами мы играть можем, заявил "Матч ТВ" президент 
Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк. 

перейти к статье 

В Федерации хоккея России сообщили, что поддерживают детские 
команды из новых регионов (ТАСС) 
ФХР помогает хоккею из регионов материально, экипировкой и 
соревнованиями, подчеркнул генеральный директор организации 

перейти к статье 

"Сообща прославлять Россию". Назаров оценил соглашение между 
федерациями бокса и хоккея РФ (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил подписание соглашения между 
российскими федерациями бокса и хоккея, которое предусматривает 
совместные тренировки хоккеистов и боксеров. 

перейти к статье 

"Будем действовать максимально жестко". ФХР - о словах Путина про 
юных хоккеистов (Чемпионат.com) 



 

 

Исполнительный директор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов 
заявил, что организация будет максимально жестко бороться с людьми, 
которые незаконно занимаются агентской деятельностью и пытаются увезти 
молодых российских хоккеистов в зарубежные клубы. 

перейти к статье 

В ФХР отметили важность слов Путина о "дельцах от хоккея" (ТАСС) 
Слова президента РФ Владимира Путина о том, что необходимо разобраться с 
"дельцами от хоккея", очень важны для предотвращения массового оттока 
молодых игроков за рубеж.  

перейти к статье    

В ФХР допустили, что дисциплинарный совет IIHF рассмотрит дело 
Федотова в ноябре (ТАСС) 
Официальных дат нет, отметил Дмитрий Курбатов 

перейти к статье 

Мамиашвили поддержал предложение Третьяка развивать спортивное 
телевидение (ТАСС) 
Глава Федерации спортивной борьбы России рассказал, что совместно с 
Умаром Кремлевым работает над развитием собственных стриминговых 
площадок 

перейти к статье 

Открытая дискуссия ФХР и БК "Лига Ставок" (Федерация хоккея России 
(fhr.ru)) 
19 октября в Перми на форуме "Россия - спортивная держава" состоялась 
открытая дискуссия представителей руководства ФХР и БК "Лига Ставок". 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Путин потребовал разобраться с дельцами, выманивающими за рубеж 
юных хоккеистов (ТАСС) 
Президент России отметил, что это бизнес "не всегда отрегулированный и не 
всегда благородный" 

перейти к статье 

Путин выразил уверенность, что "СКА Арена" в Петербурге будет 
заполняться (ТАСС) 
Президент России отметил, что это самый большой в Европе объект для 
занятий и проведения соревнований по хоккею с шайбой 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Каменский - о старте Овечкина в сезоне НХЛ: дайте ему играть спокойно, 
человек же не машина (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Олимпийский чемпион и вице-президент КХЛ Валерий Каменский в разговоре с 
Metaratings.ru прокомментировал результативность Александра Овечкина на 
старте нового сезона НХЛ.  

перейти к статье 



 

 

Овечкин провалил старт нового сезона: что происходит с хоккеистом 
(NEWS.ru) 
Почему форвард "Вашингтон Кэпиталз" Овечкин не забивает и не бросает по 
воротам 

перейти к статье 

Малкин - третий российский снайпер в истории НХЛ. Реально ли догнать 
Овечкина? (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Еще одно достижение звезды "Питтсбурга".  

перейти к статье 

"Весь "Вашингтон" на него молится": двукратный чемпион ОИ выделил 
Овечкина (Газета.Ru) 
Экс-игрок "Спартака" Кожевников заявил, что "Вашингтон" не помогает 
Овечкину  

перейти к статье 

Илья Воробьев в конце октября уедет работать в клуб НХЛ "Ванкувер" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Илья Воробьев в конце октября уедет работать в клуб НХЛ "Ванкувер"  

перейти к статье 

Хаванов покинул пост скаута "Питтсбурга", у него есть предложение от 
"Ванкувера" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
По данным "Матч ТВ", бывший хоккеист сборной России Александр Хаванов 

покинул пост про‑скаута клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) " Питтсбург 

Пингвинз ", в этой должности его заменил хоккейный эксперт "Матч ТВ" Леонид 
Вайсфельд. 

перейти к статье 

Отец тренера Ильи Воробьева назвал работу в "Ванкувере" хорошим 
вариантом для сына (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Отец тренера Ильи Воробьева назвал работу в "Ванкувере" хорошим 
вариантом для сына  

перейти к статье 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Отъезд российских игроков 
 

"Наш народ должен смотреть на своих звезд в России". Каменский - о 
словах Путина об отъезде молодых игроков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
19 октября 2023) 

Вице‑президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) по развитию Валерий 

Каменский заявил "Матч ТВ", что поддерживает слова президента РФ 
Владимира Путина об агентах, которые увозят российских хоккеистов за 
границу в юном возрасте. 
Ранее в четверг президент России Владимир Путин попросил главу Федерации 
хоккея России (ФХР) Владислава Третьяка и министерство спорта России 
разобраться с ситуацией, при которой российские хоккеисты в юном возрасте 
уезжают играть в заграничные лиги. Глава государства заявил, что "дельцы от 
хоккея ребятишек еще со спортшкол отбирают и тащат за границу", "деньги 
крутятся немаленькие, ущерб нам наносится очевидный", это "бизнес, причем 
не всегда отрегулированный и не всегда благородный". 
 - Поддерживаю эту идею, надо, чтобы молодые игроки оставались в России. 
Стоит выработать определенный механизм, который позволит это сделать. 
Наш народ должен смотреть на своих звезд в России, - сказал Каменский "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/_sport/matchtvnews_NI1965209_Nash_narod_dolzhen_smotret_n
a_svoih_zvezd_v_Rossii_Kamenskij__o_slovah_Putina_ob_otjezde_molodyh_igroko
v 

К заголовкам сообщений 

"Много дельцов увозят ребят в юном возрасте. Согласен с позицией 
президента" - хоккейный агент о словах Путина об отъезде молодых 
игроков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 октября 2023) 
Агент ряда игроков Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Шуми Бабаев заявил 
"Матч ТВ", что, действительно, существует много посредников, которые увозят 
российских хоккеистов за границу еще в юном возрасте и этот процесс не 
отрегулирован. 
Ранее в четверг президент России Владимир Путин попросил главу Федерации 
хоккея России (ФХР) Владислава Третьяка и министерство спорта России 
разобраться с ситуацией, при которой российские хоккеисты в юном возрасте 
уезжают играть в заграничные лиги. Глава государства заявил, что "дельцы от 
хоккея ребятишек еще со спортшкол отбирают и тащат за границу", "деньги 
крутятся немаленькие, ущерб нам наносится очевидный", это "бизнес, причем 
не всегда отрегулированный и не всегда благородный". 
 - Считаю, что в том формате, как президент озвучил проблему, так оно и есть. 
Много дельцов увозит ребят в юном возрасте. НХЛ и взрослый хоккей - это 
другое. Я полностью согласен с позицией президента, - сказал Бабаев "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965186_Mnogo_delcov_uvozat_rebat_v_
junom_vozraste_Soglasen_s_pozicijej_prezidenta__khokkejnyj_agent_o_slovah_Put
ina_ob_otjezde_molodyh_igrokov 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/_sport/matchtvnews_NI1965209_Nash_narod_dolzhen_smotret_na_svoih_zvezd_v_Rossii_Kamenskij__o_slovah_Putina_ob_otjezde_molodyh_igrokov
https://matchtv.ru/_sport/matchtvnews_NI1965209_Nash_narod_dolzhen_smotret_na_svoih_zvezd_v_Rossii_Kamenskij__o_slovah_Putina_ob_otjezde_molodyh_igrokov
https://matchtv.ru/_sport/matchtvnews_NI1965209_Nash_narod_dolzhen_smotret_na_svoih_zvezd_v_Rossii_Kamenskij__o_slovah_Putina_ob_otjezde_molodyh_igrokov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965186_Mnogo_delcov_uvozat_rebat_v_junom_vozraste_Soglasen_s_pozicijej_prezidenta__khokkejnyj_agent_o_slovah_Putina_ob_otjezde_molodyh_igrokov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965186_Mnogo_delcov_uvozat_rebat_v_junom_vozraste_Soglasen_s_pozicijej_prezidenta__khokkejnyj_agent_o_slovah_Putina_ob_otjezde_molodyh_igrokov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965186_Mnogo_delcov_uvozat_rebat_v_junom_vozraste_Soglasen_s_pozicijej_prezidenta__khokkejnyj_agent_o_slovah_Putina_ob_otjezde_molodyh_igrokov


 

 

Агент Шуми Бабаев: полностью согласен с Путиным, детей увозят из 
школ. Это теневой бизнес (Чемпионат.com  , Москва, 19 октября 2023) 
Известный агент Шуми Бабаев оценил слова президента России Владимира 
Путина про отъезд молодых хоккеистов за океан. 
"Я полностью согласен с позицией президента. В том формате, в котором он 
высказался, он абсолютно прав. Очень много нелицензированных людей, 
которые неофициально занимаются теневым бизнесом. Детей, которые еще 
ничего собой не представляют как хоккеисты, увозят из школ. Это большой 
бизнес, в нем задействованы тренеры и многие другие люди, которые берут 
деньги и устраивают [юных хоккеистов] в разные платные команды за границей. 
Это реально большая проблема, поэтому я полностью согласен с президентом. 
Кто-то должен за это взяться и навести порядок. Хотя даже Федерации хоккея 
сделать это будет тяжело. Эти люди действуют со стороны, скрыто. Самое 
главное - должна быть агитация, образовательная программа для родителей, 
чтобы они понимали разницу между официальным и нелегальным. У этих 
дельцов бизнес намного больше, чем у нас в профессиональном хоккее. Это 
реально очень серьезная тема, и правильно, что президент ее поднял. 
Хоккеисты должны ехать за океан уже в зрелом возрасте? Игроки должны быть 
полностью готовы. Некоторые ребята и в зрелом возрасте не готовы, но их все 
равно тащат туда. Я работаю на двух рынках и понимаю, что происходит в 
Северной Америке и когда игрокам стоит туда ехать".  

https://www.championat.com/hockey/news-5285854-agent-shumi-babaev-polnostyu-
soglasen-s-putinym-detej-uvozyat-iz-shkol-eto-tenevoj-biznes.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 19 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Меркулов: аккредитованным агентам нет смысла увозить клиентов, они 
перестанут зарабатывать (Чемпионат.com  , Москва, 19 октября 2023) 
Президент Ассоциации хоккейных агентов КХЛ Виктор Меркулов 
прокомментировал распоряжение президента России Владимира Путина 
ограничить отъезд молодых хоккеистов заграницу. 
"Проблема, которую затронул Владимир Владимирович, действительно 
существует. В свою очередь, Ассоциация хоккейных агентов КХЛ на постоянной 
основе взаимодействует с лигой и ФХР по целому ряду вопросов, в том числе и 
по противодействию оттоку молодых российских хоккеистов за рубеж в пользу 
продолжения развития их спортивной карьеры в России. В рамках данной 
деятельности Ассоциация направляет различные предложения по изменению 
нормативной базы с целью улучшения условий труда хоккеистов. Это, в свою 
очередь, должно положительно отразиться на желании игроков продолжить 
карьеру здесь. 
Помимо этого, регулярно направляем в Комиссию об аккредитации хоккейных 
агентов информацию о работе неаккредитованных агентов, которые как раз и 
находятся в серой зоне и ведут незаконную деятельность. Со списком таких 
лиц можно ознакомиться на сайте Федерации хоккея России, которая, в свою 
очередь, предостерегает спортсменов от работы с ними. Хочу заметить, что 
аккредитованным хоккейным агентам нет смысла увозить своих клиентов, так 
как в случае отъезда хоккеистов за рубеж они перестают зарабатывать". 

https://www.championat.com/hockey/news-5286098-merkulov-akkreditovannym-
agentam-net-smysla-uvozit-klientov-oni-perestanut-zarabatyvat.html 

https://www.championat.com/hockey/news-5285854-agent-shumi-babaev-polnostyu-soglasen-s-putinym-detej-uvozyat-iz-shkol-eto-tenevoj-biznes.html
https://www.championat.com/hockey/news-5285854-agent-shumi-babaev-polnostyu-soglasen-s-putinym-detej-uvozyat-iz-shkol-eto-tenevoj-biznes.html
https://www.sports.ru/hockey/1115565685-agent-babaev-o-slovax-putina-pro-molodyx-igrokov-polnostyu-soglasen.html
https://www.championat.com/hockey/news-5286098-merkulov-akkreditovannym-agentam-net-smysla-uvozit-klientov-oni-perestanut-zarabatyvat.html
https://www.championat.com/hockey/news-5286098-merkulov-akkreditovannym-agentam-net-smysla-uvozit-klientov-oni-perestanut-zarabatyvat.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Терещенко: "Клубы и академии КХЛ должны получать компенсацию за 
переезд игрока в НХЛ. Почему в футболе это есть, а в хоккее нет?" (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 октября 2023) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко заявил "Матч ТВ", 
что нужен договор между Континентальной хоккейной лигой (КХЛ) и 
Национальной хоккейной лигой (НХЛ) о компенсации за переход игрока. 
Ранее президент России Владимир Путин попросил главу Федерации хоккея 
России (ФХР) Владислава Третьяка и министерство спорта России разобраться 
с ситуацией, при которой российские хоккеисты в юном возрасте уезжают 
играть в заграничные лиги. Глава государства заявил, что "дельцы от хоккея 
ребятишек еще со спортшкол отбирают и тащат за границу", "деньги крутятся 
немаленькие, ущерб нам наносится очевидный", это "бизнес, причем не всегда 
отрегулированный и не всегда благородный". 
 - Нужен договор между НХЛ и КХЛ, потому что сейчас российские клубы и 
академии не получают ни копейки за переезд хоккеиста в Америку. Это должно 
компенсироваться. И никаких джентльменских соглашений тут не надо, только 
точно прописанные правила компенсации. Почему в футболе это есть, а в 
хоккее нет? Выплаты должны получать хотя бы академии, детские тренеры, это 
было бы справедливо. Наконец, Владимир Путин донес эту идею, потому что 
ситуация уже не лезет ни в какие ворота, - сказал Терещенко "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965242_Tereshhenko_Kluby_i_akademii
_KKhL_dolzhny_poluchat_kompensaciju_za_perejezd_igroka_v_NKhL_Pochemu_v
_futbole_eto_jest_a_v_khokkeje_net 

К заголовкам сообщений 

Майоров о словах Путина про отъезд молодежи: "Если все время писать 
про НХЛ - люди туда и побегут. СМИ нельзя себя так вести. Даем только 
результаты, больше ничего!" (Sports.ru, Москва, 19 октября 2023) 
Борис Майоров поделился мнением об оттоке молодых хоккеистов в НХЛ.  
Сегодня президент России Владимир Путин : "Надо понять, что делать с 
дельцами от хоккея, которые ребятишек тащат за границу. Ущерб нам 
наносится. Прошу ФХР и Минспорт вернуться к вопросу". 
- Ну, те, кто уезжает, сейчас будут говорить о том, что они свободны в своих 
решениях, - это совершенно однозначно. 
Что касается агентов, то я всегда говорил, среди них порядочных людей нет. 
Ну, просто нет. Они об общем деле не думают и никогда не думали, во всем 
ищут свою выгоду. Это одно обстоятельство. 
Второе - на что я не раз обращал внимание. Ну, так нельзя средствам массовой 
информации вести себя, нельзя. Я читаю регулярно "Спорт-Экспресс". Там 16 
страниц, 12 посвящено футболу. 
Ладно, черт с ним, с этим можно смириться - это футбол. С одной стороны, но, 
с другой стороны, наш футбол ничего не выиграл, он выиграл в незапамятные 
времена в 1964 году Европу, где участвовало 2,5 команды (на самом деле 
сборная СССР выиграла Евро-1960, а в 1964-м заняла второе место - 
Sports.ru), да Олимпийские игры выиграл. 
Но это было 100 лет тому назад. С этой точки зрения наш хоккей гораздо 
продуктивнее. Посчитайте, сколько он выиграл.  
Вчера открываю "Спорт-Экспресс". На первой полосе о том, почему не забивает 
Овечкин. Ну, сезон только начался. У Овечкина все впереди. Это одно 
обстоятельство. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965242_Tereshhenko_Kluby_i_akademii_KKhL_dolzhny_poluchat_kompensaciju_za_perejezd_igroka_v_NKhL_Pochemu_v_futbole_eto_jest_a_v_khokkeje_net
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965242_Tereshhenko_Kluby_i_akademii_KKhL_dolzhny_poluchat_kompensaciju_za_perejezd_igroka_v_NKhL_Pochemu_v_futbole_eto_jest_a_v_khokkeje_net
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965242_Tereshhenko_Kluby_i_akademii_KKhL_dolzhny_poluchat_kompensaciju_za_perejezd_igroka_v_NKhL_Pochemu_v_futbole_eto_jest_a_v_khokkeje_net


 

 

Второе в том, что мы мало уделяем внимание в СМИ хоккею. Если мы пишем, 
то у нас львиную долю занимают энхаэловские материалы. Почему такой 
перекос? Почему? Ну, объясните мне! Даем только результаты. Больше ничего! 
- Насколько реально сократить отток хоккеистов из России в НХЛ, учитывая, что 
данную лигу они считают самой привлекательной?  
- Ну, правильно, если мы будем все время писать об НХЛ, то люди туда и 
побегут. А куда им еще бежать-то? 
Они ж ничего не знают о том, что существует отечественный хоккей, что есть 
высшая лига, молодежные команды. Они же этого не знают! 
Я думаю, что надо жесткие какие-то меры ввести, которые не позволяли бы 
агентам вывозить наших молодых талантов туда, в Северную Америку. 
И потом, вы учтите, что если он поехал в совсем юном возрасте и кому-то 
приглянулся, это не значит, что, повзрослев, он станет большим мастером. 
Совершенно не значит. Очень часто бывает и наоборот. И я могу привести 
примеры. 
Так что агенты пусть не обольщаются, и особенно родители, - сказал 
двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров.  

https://www.sports.ru/hockey/1115565498-boris-majorov-esli-my-budem-pisat-pro-
nxl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 октября 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 19 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Кожевников - о словах Путина: мы воспитываем игроков, а они уезжают 
заграницу и пропадают (Чемпионат.com, Москва, 19 октября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
слова президента России Владимира Путина, который заявил о необходимости 
разобраться с "дельцами от хоккея, которые тащат наших игроков за границу". 
"Давно пора разобраться с теми, кто везет наших хоккеистов за границу. Тут 
главный вопрос в возрасте. Взрослые люди сами могут решить, готовы они или 
не готовы уезжать, хотят или не хотят. И я думаю, что будут введены категории: 
что до 16 лет нельзя никуда увозить юных хоккеистов. 
Вижу ли я что-то плохое, в том, что наши спортсмены уезжают в ту же НХЛ? 
Конечно. Мы их воспитываем, они туда уезжают и пропадают. А могли бы и 
здесь развиваться. Абсолютно правильное решение президента". 

https://www.championat.com/hockey/news-5285628-kozhevnikov-o-slovah-putina-
my-vospityvaem-igrokov-a-oni-uezzhayut-zagranicu-i-propadayut.html 

Похожие сообщения (2): 

• Газета.Ru, Москва, 20 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Кожевников - о заявлении Путина про юных хоккеистов: "Уже давно пора 
заканчивать отъезд детей" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 
октября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников выразил 
солидарность с президентом РФ Владимиром Путиным, который заявил, что 
необходимо разобраться с "дельцами от хоккея". 

https://www.sports.ru/hockey/1115565498-boris-majorov-esli-my-budem-pisat-pro-nxl.html
https://www.sports.ru/hockey/1115565498-boris-majorov-esli-my-budem-pisat-pro-nxl.html
https://allhockey.ru/news/show/493511-Mayorov_o_slovah_Putina_esli_vse_vremya_pisat_pro_NHL_ljudi_tuda_i_pobegut
https://www.championat.com/hockey/news-5285770-majorov-o-slovah-putina-esli-my-budem-pisat-ob-nhl-lyudi-tuda-i-pobegut.html
https://www.championat.com/hockey/news-5285628-kozhevnikov-o-slovah-putina-my-vospityvaem-igrokov-a-oni-uezzhayut-zagranicu-i-propadayut.html
https://www.championat.com/hockey/news-5285628-kozhevnikov-o-slovah-putina-my-vospityvaem-igrokov-a-oni-uezzhayut-zagranicu-i-propadayut.html
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/10/20/21540037.shtml
https://allhockey.ru/news/show/493461-Kozhevnikov_davno_pora_razobrat_sya_s_temi_kto_vezet_nashih_hokkeistov_za_granicu


 

 

"Давно пора. Конечно, согласен! Я давно об этом говорю и не один я. Наконец-
то на это обратили внимание, уже давно пора заканчивать отъезд детей. 
Поэтому, надо разбираться и Федерации хоккея надо этим заниматься. Они 
давно не занимаются этим". 

https://www.sport-express.ru/hockey/news/kozhevnikov-prokommentiroval-
zayavlenie-putina-pro-yunyh-hokkeistov-2135413/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный тренер назвал проблемой отъезд российских игроков в 
Северную Америку в раннем возрасте (Газета.Ru, Москва, 19 октября 2023) 
Тренер Канарейкин: наши молодые игроки уезжают за океан, это проблема  
Знаменитый отечественный хоккейный тренер Федор Канарейкин 
прокомментировал для "Газеты.Ru" ситуацию с отъездом молодых российских 
игроков в Северную Америку в местные школьные команды, а также в клубы 
юниорских лиг, назвав ситуацию проблемой для хоккея страны.  
"Безусловно, это проблема. На разных уровнях, в разных возрастных группах 
наши молодые таланты уезжают за океан. И, наверное, уже давно назрел 
вопрос, как сохранить вот эту молодую поросль, которая должна начинать 
играть дома, представлять свою страну и усиливать Континентальную 
хоккейную лигу. Чем больше мы будем молодых и талантливых ребят видеть в 
своих командах, тем сильнее мы будем развивать лигу. У нас на сегодняшний 
день недостаточно ярких личностей в лиге, какие были раньше в КХЛ. Это в том 
числе одна из составляющей рекламной работы и бизнеса", - считает 
Канарейкин.  
Президент России Владимир Путин в своем выступлении в рамках форума 
"Россия - спортивная держава" заявил, что "необходимо понять, что делать с 
дельцами от хоккея, которые тащат в Северную Америку мальчишек из 
спортшкол".  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/10/19/21539077.shtml 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 20 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Быков о словах Путина про юных хоккеистов: "В России достаточно 
хороших специалистов, которые могут работать с молодежью" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 октября 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков в разговоре с "СЭ" 
отреагировал на слова президента РФ Владимира Путина о том, что надо 
делать с "дельцами" от хоккея, которые отправляют юных спортсменов за 
границу. 
По мнению президента Российской Федерации, это в первую очередь бизнес.  
"В России достаточно много хороших специалистов, которые могут работать с 
молодежью, - сказал Быков "СЭ". - Они и сейчас воспитывают юных хоккеистов. 
Мы должны стараться давать возможность нашим детям заниматься в России. 
Зачем уезжать в другую страну, отрываться от дома, родителей? В России 
достаточно хорошая школа. Мы видим, что игроки вырастают, на них есть спрос 
в НХЛ - это значит, что школа хорошо работает. В России хорошо умеют 
готовить спортсменов, если на них есть спрос, когда они подходят к 
профессиональному возрасту. В России много хороших спортивных академий, 
которые доводят талантливых игроков до профессионального уровня". 

https://www.sport-express.ru/hockey/news/kozhevnikov-prokommentiroval-zayavlenie-putina-pro-yunyh-hokkeistov-2135413/
https://www.sport-express.ru/hockey/news/kozhevnikov-prokommentiroval-zayavlenie-putina-pro-yunyh-hokkeistov-2135413/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/10/19/21539077.shtml
https://sport24.ru/hockey/news-588313-chempion-sssr-kanareykin-nazval-problemoy-otyezd-rossiyskikh-khokkeistov-v-severnuyu-ameriku-v-rannem-vozraste


 

 

Быков также отметил, что преждевременный отъезд может навредить юным 
хоккеистам. 
"Преждевременный отъезд может и навредить. Некоторые родители 
отправляют детей туда думая, что там "трава зеленее". Рассчитывают, что из 
юного хоккеиста сделают игрока НХЛ, за счет которого они будут жить. Важно 
же, чтобы ребенок жил в той среде, где ему будет комфортно - свой язык, 
родители. Отмечу, что важно образование - обучение, получение профессии. 
Никто же не дает гарантий, что юный хоккеист станет профессиональным 
спортсменом. Родители должны задавать множество вопросов, потому что 
решается судьба из близкого и родного человека", - добавил Быков. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bykov-otreagiroval-na-slova-putina-
pro-yunyh-hokkeistov-2135386/ 

К заголовкам сообщений 

Назаров - о словах Путина: молодые таланты должны играть на родине 
(Чемпионат.com, Москва, 19 октября 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров прокомментировал слова президента 
России Владимира Путина потребовавшего разобраться с "дельцами" от 
хоккея, которые уводят за границу юных хоккеистов. Такую задачу Путин 
поручил ФХР и Министерству спорта РФ. 
"Тема очень актуальная. Я не удивлен, что на нее обратил внимание президент 
Российской Федерации Владимир Владимирович Путин. Фамилии этих дельцов 
в хоккейном мире давно известны, многие из них - граждане недружественных 
нам стран, не имеющие лицензии на работу в России и ворующие игроков. 
Конечно, молодые таланты должны развиваться на родине и радовать своей 
игрой российских болельщиков", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5285560-nazarov-o-slovah-putina-
molodye-talanty-dolzhny-igrat-na-rodine.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 19 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Новиков: то, что Путин сделал для спорта, больше никто не сделал и не 
сделает (Чемпионат.com  , Москва, 19 октября 2023) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков оценил инициативу президента 
России Владимира Путина ограничить отъезд молодых хоккеистов за границу. 
"То, что Путин сделал для спорта, не сделал и не сделает никто больше. Даже 
в Москве сейчас в каждом дворе спортивная площадка. Да, за это ответственен 
Собянин. Но мы говорим Собянин, а подразумеваем Путина. Благодаря ему все 
поняли, что нужно возрождать дворовый спорт. А все эти разговоры об отъезде 
юных хоккеистов - это лишь вершина айсберга..  

https://www.championat.com/hockey/news-5286032-novikov-to-chto-putin-sdelal-
dlya-sporta-bolshe-nikto-ne-sdelal-i-ne-sdelaet.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bykov-otreagiroval-na-slova-putina-pro-yunyh-hokkeistov-2135386/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bykov-otreagiroval-na-slova-putina-pro-yunyh-hokkeistov-2135386/
https://www.championat.com/hockey/news-5285560-nazarov-o-slovah-putina-molodye-talanty-dolzhny-igrat-na-rodine.html
https://www.championat.com/hockey/news-5285560-nazarov-o-slovah-putina-molodye-talanty-dolzhny-igrat-na-rodine.html
https://allhockey.ru/news/show/493449-Nazarov_o_slovah_Putina_familii_etih_del_cov_vorujuschih_igrokov_davno_izvestny
https://www.sports.ru/hockey/1115564487-nazarov-o-slovax-putina-familii-etix-delczov-izvestny-mnogie-grazhdane.html
https://www.championat.com/hockey/news-5286032-novikov-to-chto-putin-sdelal-dlya-sporta-bolshe-nikto-ne-sdelal-i-ne-sdelaet.html
https://www.championat.com/hockey/news-5286032-novikov-to-chto-putin-sdelal-dlya-sporta-bolshe-nikto-ne-sdelal-i-ne-sdelaet.html
https://allhockey.ru/news/show/493507-Novikov_to_chto_Putin_sdelal_dlya_sporta_bol_she_nikto_ne_sdelaet


 

 

Щитов: дай бог, чтобы чиновники услышали Путина и взялись за дело 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 октября 2023) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов в разговоре с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным прокомментировал 
предложение президента РФ Владимира Путина ввести ограничения на отъезд 
юных хоккеистов за границу. Также Щитов обозначил основные проблемы 
детского хоккея в России, которые, по его мнению, приводят к оттоку игроков.  
"Как можно ограничить отток хоккеистов, если страну не закроют? Я не знаю. 
Уезжать или нет - это личное дело каждого. Кто хочет, может уехать за границу 
не только для того, чтобы играть в хоккей, но и для получения образования. 
ФХР нужно, в первую очередь, улучшать работу детских хоккейных школ по 
всей стране. В регионах происходит очень много диких вещей. В командах 
работает множество неквалифицированных специалистов, которым не хватает 
образования. Нет надзорных органов и методистов. В детских школах творится 
полное безобразие. Тренеры плохо работают, они не справляются. Зарплата у 
них низкая. Кроме того, родители постоянно вмешиваются и проталкивают 
своих детей. Идет очень ранняя специализация в детских школах, из-за которой 
многие перспективные ребята заканчивают, не успевая начать. Поэтому люди, 
видя, что у нас в стране все не так хорошо с детским хоккеем, хотят уехать. 
Здесь они ставят катание, а потом уезжают за границу. 
В других странах, например, недельная нагрузка составляет три тренировки в 
неделю. У нас же - шесть. Детей загоняют к десяти годам. К началу первенств 
России они по 1000 матчей проводят на коммерческих турнирах, а им нужно 
учиться кататься. Необходимо улучшать работу детских спортивных школ, 
повышать квалификацию детских тренеров и принимать законы, согласно 
которым родители не могли бы влиять на их работу. Тогда отток, возможно, 
сократится. У нас же в школах творится ужас, поэтому многие дети и хотят 
уехать. Это упущение Федерации хоккея России. В регионах много беспредела, 
я сам видел, как родители при пустых трибунах кричат на своих детей, орут и 
матерят их. Ребенок не знает, кого слушать: тренера или папу. У меня сын 
хоккеем занимается, я сам у детей спрашивал: "Вам нравится, как за вас 
родители с трибун болеют?". Они говорят: "Нет". Родители им мешают, потому 
что у них есть свои амбиции. Федерация хоккея должна очень серьезно с этим 
бороться. Дети не хотят заниматься хоккеем, потому что их с детства 
заставляют работать. А нужно получать удовольствие от творчества, как это 
происходит в "Спартаке", "Торпедо" и "Северстали". А у нас: работа, работа, 
работа. За границей ребят привлекают к хоккею через игры, чтобы они 
получали удовольствие. И только так. ФХР нужно очень много работать в этом 
направлении. Пока этого не видно. 
Путин правильно сказал, что нам нужно сохранять таланты. Но мы этого не 
делаем. Канадцы могут несколько сборных набрать, а мы только одну. В 
детских школах скауты лоббируют блатных детей. Привозят ребенка в школу из 
другого города, а он хуже всех остальных детей. Спрашивается: почему так 
происходит? А потом выясняется, что у его папы в другом городе сеть 
автомобильных заправок. Есть над чем работать. Дай бог, чтобы чиновники 
услышали Путина и взялись за дело", - сказал Щитов. 

https://allhockey.ru/news/show/493491-
Schitov_daj_bog_chtoby_chinovniki_uslyshali_Putina_i_vzyalis_za_delo 

К заголовкам сообщений 
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"Просьба президента, похоже, многих застала врасплох" (Коммерсантъ 
FM, Москва, 19 октября 2023) 
   Владимир Осипов - о заявлениях главы государства о юных хоккеистах  
 Президент Владимир Путин поручил разобраться с "дельцами от хоккея", 
которые пытаются увозить за границу юных спортсменов. На форуме "Россия - 
спортивная держава" он обратился к Министерству спорта и Федерации хоккея 
и попросил принять меры для того, чтобы таланты оставались внутри страны. 
Насколько серьезна проблема? И как ее можно решить? Разбирался 
спортивный обозреватель "Ъ FM" Владимир Осипов. 
 Когда кто-то из больших мастеров футбола или хоккея отправляется в 
серьезный клуб, мы отмечаем это как успех. Главный тренер сборной России по 
футболу Валерий Карпин, например, призывал наших футболистов по 
возможности искать для продолжения карьеры европейские команды. 
 Когда в этом году проходил драфт Национальной хоккейной лиги, 
представители прессы и эксперты с гордостью обсуждали, что наших хоккейных 
звезд Дмитрия Симашева и Матвея Мичкова выбрали в первом раунде, да еще 
и в первой десятке. Но просьба президента страны на форуме "Россия - 
спортивная держава", похоже, многих застала врасплох:  
 "Надо понять, что нам делать с этими дельцами от хоккея, которые ребятишек 
еще со спортивных школ отбирают и тащат за границу. Я хочу попросить 
Минспорта вернуться к этому вопросу. И Федерацию тоже. Зависимость там 
большая, деньги крутятся немаленькие, ущерб это нам наносит очевидный. И 
должны быть определенные правовые рамки и гарантии как для государства, 
так и для участников всей этой деятельности".  
 Если президент говорит, то такая проблема существует, и ее нужно решать. 
Уверен, что этим и Минспорта, и Федерация хоккея займутся незамедлительно. 
 Только вот если речь идет о совсем юных хоккеистах, то за них отвечают 
исключительно родители. И в любом случае принимать решение, в какой 
стране и лагере какого клуба продолжит развиваться их ребенок, будут они. 
Если же говорить о тех, кто уже подписал первые контракты, то здесь в дело 
вступают юристы.  
 Но называть массовым исход россиян в НХЛ сейчас сложно. Факты - вещь 
упрямая. В 2023 году на драфте выбрали 19 россиян. Это худший результат за 
последние шесть лет. Хоккейный эксперт Игорь Ларин уверен, что исход юных 
игроков не главная проблема нашего хоккея:  
 "Это комплекс проблем. Думаю, первый человек страны отметил одну из них, 
но, возможно, она не самая главная. Нам однозначно нужно в развитии хоккея 
качественно прибавлять, а мы пока больше напоминаем сонное царство". 
 Причем в НХЛ, несмотря на все сложности взаимодействия, пытаются 
соблюдать определенные договоренности и не выдергивать к себе игроков с 
действующими контрактами. Проблем у россиян, которые уже играют за 
океаном, тоже нет, подчеркивает хоккейный комментатор Дмитрий Федоров:  
 "Я не видел, чтобы какие-то руководители в НХЛ, руководители клубов 
дискриминировали российских игроков и выступали против них. НХЛ - одна из 
немногих лиг и структур за границей, которая в целом к России и россиянам 
относится доброжелательно".  
 Возможно, поэтому даже юные хоккеисты, которых выбрали на драфте, не 
спешат за океан. Тот же Матвей Мичков не торопится переезжать в 
Филадельфию, хотя руководство "Флайерс" готово предложить российскому 
вундеркинду хорошие деньги. Сначала Мичков собирается отработать контракт 
в России.  



 

 

 А вот ЦСКА подписал вратаря Ивана Федотова, несмотря на его действующее 
соглашение с той же "Филадельфией". Так что на той стороне тоже, мягко 
говоря, недовольны действиями наших функционеров. И если после прямой 
просьбы президента чиновники от хоккея приведут в порядок все юридические 
аспекты, связанные с отъездом спортсменов, в том числе совсем юных, за 
рубеж, то от этого выиграют не только в России. 

https://www.kommersant.ru/doc/6283580 

К заголовкам сообщений 

"Надо понять, что делать с этими дельцами от хоккея". Про кого так резко 
сказал Путин? (Sports.ru/tribuna, Москва, 19 октября 2023) 
Объясняем.  
Президент России Владимир Путин выступил на заседании совета по развитию 
физкультуры и спорта. Там он одобрил предложение сделать 2024-й годом 
спорта. Еще Путин пообщался с главой Федерации хоккея России Владиславом 
Третьяком. Тот попросил президента уделить внимание показу спорта на 
федеральных каналах - надо больше. 
У Путина возникла ответная хоккейная просьба: 
"Вам совместно со специалистами из Минспорта много раз говорил: надо 
понять, что нам делать с этими дельцами от хоккея, которые ребятишек еще со 
спортшкол отбирают и тащат за границу. Ясно, что у нас свободная страна, 
каждый делает выбор. Мы не должны мешать. Но и ясно, что это бизнес, 
причем не всегда отрегулированный и благородный. 
Много раз говорил: мало что делается в этом плане. Минспорт и ФХР прошу 
вернуться к этому вопросу. Зависимость там большая, деньги крутятся 
немаленькие, ущерб нам наносится очевидный. Правовые рамки должны быть 
определенные и гарантии и для государства, и для участников этой 
деятельности". 
О ком вообще говорит Путин? 
Конечно, об агентах. 
Впервые президент обращал на них внимание еще в 2016-м. Он приводил в 
пример хоккей, но переносил историю и на другие виды. Суть: государство 
обеспечивает полную подготовку юного спортсмена, а потом на него часто 
выходит агент и подписывает контракт. Путин называл несправедливой такую 
ситуацию. 
Тогда же были другие его важные слова: "Необходимо создать механизм, 
позволяющий государству закрепить за собой право на компенсацию, в случае 
если спортсмен или его агент решат играть за иностранные клубы". 
Параллельно трансформировалась сама роль агента в жизни хоккеистов. 
Сейчас представители игроков имеют больше власти: чаще взаимодействуют с 
ними и клубами. 
Движения по финансовому направлению уже были. В 2020-м Минспорт 
показывал поправки, которые подразумевали выплату компенсаций спортивной 
школе при отъезде игроков до 23 лет. Тогда это нацеливалось на будущих 
профессионалов - тех, кто заиграет в НХЛ, АХЛ и ECHL. В проекте оказалось 
много недоработок: на массовом оттоке игроков он никак бы не сказался. 
Владислав Третьяк уже прокомментировал слова Путина - работа ведется, но 
пойдет быстрее: "Мы все делаем, чтобы уделить внимание молодежи, чтобы 
она не уезжала. В Сириусе у нас целая программа идет, которая собирает 
хоккеистов, которым 15, 17 и 18 лет. Мы даем им внимание. Лимит в КХЛ 
сделали для чего? Сколько молодых появилось в лиге?". 

https://www.kommersant.ru/doc/6283580


 

 

А что с агентами? КХЛ адаптировалась к работе с ними уже в первые годы 
после создания. Так, с 2011 года представлять игроков мог только человек, 
получивший специальную аккредитацию. Это уже приводило к разборкам. В 
2012-м Агент Пол Теофанос терял аккредитацию в КХЛ, потому что нарушал 
правила работы. Лига даже обещала санкции, если кто-то привлечет его к 
переговорам. 
Потом жизнь агентов формально стала еще сложнее. На сайте ФХР 
опубликовано специальное положение о деятельности хоккейных агентов - оно 
появилось в 2018 году. Там указаны сроки аккредитации, дополнительные 
требования и другие детали. На 20 сентября 2023-го в списке аккредитованных 
хоккейных агентов есть 36 агентств (самих людей - больше). 
Как агенты увозят молодых игроков из России - что мы знаем об их 
деятельности 
Дэн Мильштейн - пожалуй, самый влиятельный агент  
21 января 2022-го ФХР давала список агентов без аккредитации в России и 
предостерегала клубы от взаимодействиями с ними. Те не соблюдали все 
необходимые требования. Кто туда попал: Егор Гришатов, Сергей Федотов, 
Андрей Мухачев, Валерий Матвеев, Геннадий Ушаков, Денис Логинов, Вадим 
Кормилицын, Александр Галайша, Пол Теофанос, Дэн Мильштейн, Марк 
Гандлер. 
Егор Гришатов - первый человек, которого упомянула ФХР. Это основатель 
агентства GHA. В интервью "Ведомостям" он проговаривал ключевое: "Мое 
агентство специализируется на трудоустройстве игроков именно за рубежом". 
Там же Гришатов утверждал, что есть два варианта лицензии. Ему нужна была 
лишь затрагивающая поиск работы для игроков за пределами России. 
Конкретные люди из этого списка могли бы попасть в число тех самых дельцов. 
Многие из них как раз управляют делами игроков за пределами России. Что 
надо знать об их деятельности: 
● Дэн Мильштейн - самый известный агент. В числе его клиентов Андрей 
Василевский, Никита Кучеров, Михаил Сергачев и другие российские звезды 
НХЛ. Мильштейн действительно начинает сотрудничество уже с юношей. 
Разъясняет так: "Давайте говорить честно: у каждого своя дорога. Кому-то 
нужно уехать в 16 лет. Кому-то в 18". 
Агент объяснял, что в его случае нет выгоды вкладываться в игрока, который 
через год вернется обратно в Россию. Поэтому он нацеливается на 
долгосрочное взаимодействие с конкретной целью - развитие хоккеиста с 
перспективой попадания в НХЛ. С ним работает команда помощников и 
скаутов. 
● Пол Теофанос берет большинство клиентов именно из России. Он помогал 
еще советским игрокам уезжать в НХЛ. Раньше больше специализировался на 
вратарях, а потом устроил в НХЛ Панарина и Капризова. Влиял на российский 
хоккей и в обратном направлении. Например, чуть не привез в Новокузнецк 
Майка Кинэна - потом тот оказался в Магнитогорске. 
● Марк Гандлер - человек, повлиявший на забастовку Яшина в НХЛ. Там он 
скандально выбивал для него деньги. В России проходил эксперимент, когда 
юниорская сборная выступала в МХЛ. Гандлер называл его причиной для 
отъезда юниоров: "Было принято решение, что если игрок не подпишет 
трехлетний контракт с клубом в 17 лет, то он не имеет права выступать за 
сборную". 
● Денис Логинов обычно увозил игроков в клубы из Казахстана. В 2019-м он 
неожиданно мелькнул в скандальной истории. Якобы Логинов пообещал 



 

 

устроить 18-летнего Рината Газизова в НХЛ всего за полтора миллиона рублей. 
Последний раз тот засветился в Турции в сезоне-2020/21. 
● Геннадий Ушаков известен по отъезду Малкина в НХЛ. "Металлург" 
стремился оставить его в России, но тот не послушал советы и уехал в 
"Питтсбург". Ушаков тогда готовил для Малкина запасной контракт, если бы тот 
остался. Но решение об отъезде принималось без его участия. Агент 
признавался, что по деньгам ему была бы выгодна игра Малкина в России. 
● Сергей Федотов помогает Матвею Мичкову. Он организовывал его интервью в 
Америке перед драфтом и опровергал возможные слухи об интересе 
конкретных клубов. Еще Федотов сразу опроверг желание Мичкова оказаться в 
"Вашингтоне": "Мне задавали вопрос, жалеет ли Матвей, что не попал в 
"Вашингтон". Я улыбаюсь. Да не хотел он в "Вашингтон". От слова совсем". 
Матвей Мичков на драфте НХЛ  
Есть ли риск для самих агентов, когда они подписывают 15-летнего игрока? В 
интервью "СЭ" на прямой вопрос об этом отвечал Никита Квартальнов: "В 
принципе, в 15 лет это еще дети, но они уже понимают, чем хотят заниматься. А 
чем раньше мы начнем с ними работать, тем большего можем добиться". 
Поэтому агенты в таких случаях действительно вкладываются в будущее. 
Шуми Бабаев поддерживает инициативу Путина. Его версия: хоккеисты должны 
уезжать из России уже состоявшимися и с определенным статусом. Он обратил 
внимание на другую сторону ситуации. С отъездом юношам часто помогают не 
только агенты - влияют тренеры и скрытые от публики посредники. Так 
развивается теневой бизнес с выгодой для определенных людей. 
Почему юные игроки вообще уезжают в Америку? Далеко не всегда в этом 
виноваты агенты 
В 2019-м Роман Ротенберг, тогда еще не главный тренер СКА, объяснял: "У нас 
есть поручение президента РФ о прекращении оттока хоккеистов из России. Мы 
должны создавать для них условия, чтобы этот выбор был добровольным". По 
такой работе есть один яркий пример. СКА забрал из Ярославля Матвея 
Мичкова и заранее подписал с ним долгосрочный контракт до завершения 
сезона-2025/26. 
Пару лет назад Мичков котировался на драфте НХЛ на одном уровне с 
Коннором Бедардом. В итоге Бедард ушел в "Чикаго" под первым номером и 
уже заиграл в НХЛ. Мичков попал в "Филадельфию" под седьмым номером и 
оказался на драфте даже не главным из россиян ( Симашев - выше ). Вместо 
дебюта в главной лиге мира он уехал в аренду в "Сочи", потому что в СКА 
проиграл конкуренцию. 
Важно: все это не отменяет главное - молодые хоккеисты все равно стремятся 
в НХЛ и ставят попадание туда конкретной целью. Тот же Мичков рассказывал: 
"Когда приеду в НХЛ? Честно говоря, я не могу сказать наверняка. У меня есть 
контракт со СКА. Но надеюсь, что, как только смогу, я приеду". Получается, что 
раннее соглашение лишь отложило его отъезд из России. 
Показательная история с Иваном Мирошниченко. "Авангард" дал ему игровую 
практику после лечения от рака, но в межсезонье Мирошниченко поехал в 
"Вашингтон". В феврале 2023-го "Авангард" предлагал Ивану новый контракт, а 
тот отказался. Клуб и Мирошниченко расторгли соглашение по обоюдному 
согласию - затем он сразу подписался с "Вашингтоном" на три года. 
Всех больше волнует ранний отток юношей. Почему он происходит? Есть яркий 
пример защитника Николая Кныжова из "Сан-Хосе". Тот поехал в Америку в 15 
лет. Объяснял решение так: "Когда я играл за "Серебряных Львов", за команду 
1998 года рождения, мы пару раз в году ездили в Америку и проводили там 
турниры. Мне всегда хотелось попробовать поиграть за океаном". 



 

 

Чаще всего такое желание идет из семьи. Егор Афанасьев из "Нэшвилла" 
рассказывал : "Уехал, потому что в ЦСКА мы очень много выиграли всего. 
После сезона сели с родителями. Решили это просто моментально. Сначала 
поехали в просмотровый лагерь в конце весны. В августе перед школой 
полетели туда вместе с мамой. Хотелось открыть для себя что-то новое". 
23-летний Андрей Свечников превратился в одного из лидеров "Каролины". Он 
поехал в Америку в сезоне-2016/17 - еще до выхода на драфт НХЛ. Сначала 
выступал в USHL, потом - в OHL. Перед этим там оказался его брат, поэтому 
адаптироваться было проще. Младший Свечников стал сотрудничать с агентом 
Марком Ганднером, но в его случае это было средством на пути к мечте. 
Создание КХЛ настраивало на конкуренцию с НХЛ, но лига так и не стала новой 
мечтой. Появление МХЛ вроде бы могло оставить в России больше талантов - 
тут есть вопросы. Михаил Сергачев сначала пробивался в "Ирбис" и сам 
говорил : "В России у меня больше возможностей". Потом его отпугнул 
возможный долгосрочный контракт. Он посоветовался с семьей и сорвался. 
Теперь складывается ситуация, что в КХЛ каждому игроку можно заиграть в 
любой момент. Поэтому в юношеском возрасте хоккеисты уезжают ради 
возможного будущего в НХЛ, а уже затем действуют по обстоятельствам. 
Например, Федор Гордеев в этом сезоне успешно играет в "Сибири". Он 
вообще уехал еще в 7 лет, а когда высоко не пробился - спокойно вернулся. 
Семен Дер-Аргучинцев пропал из России в 14 лет: родители посчитали Америку 
лучшим местом для его развития. Сейчас Семен играет за "Трактор" - это стало 
его запасной возможностью. Есть и обратные частные истории. Кирилл 
Капризов перед отъездом в НХЛ стал звездой в ЦСКА, Артемий Панарин - в 
СКА. Вот только их необычный путь уже выглядит исключением из правила. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3197496.html 

К заголовкам сообщений 

"Дельцы от хоккея, которые тащат ребятишек за границу" (Спорт-
экспресс, Москва, 20 октября 2023) 
Слова Президента России Владимира Путина, произнесенные вчера на форуме 
"Россия - спортивная держава", поднимают важную проблему 
Исторически наша страна устроена так, что к любому высказыванию ее первого 
лица следует относиться максимально серьезно. В четверг Президент России 
Владимир Путин на заседании Совета по развитию физической культуры и 
спорта сказал следующее: "Надо понять, что нам делать с этими дельцами от 
хоккея, которые ребятишек еще со спортивных школ отбирают и тащат за 
границу, - цитирует Путина ТАСС. - Ясно, что у нас свободная страна, ясно, что 
каждый человек делает свой выбор, и мы не должны этому мешать. Но ясно 
также и то, что это бизнес". 
Рядом с Президентом его словам сосредоточенно внимали глава ФХР 
Владислав Третьяк, вице-премьер, бывший руководитель КХЛ Дмитрий 
Чернышенко, министр спорта Олег Матыцин. Это прямым образом дает понять, 
что приведенная выше цитата не просто декларация о намерениях, а скорее 
руководство к действию. 
Проблема с бесконтрольным отъездом за границу юных игроков, начиная с 13-
14 лет, действительно существует в России не первый год, и ее давно нельзя 
игнорировать. Стоит сразу подчеркнуть, что, по всей видимости, - хотя тут 
понадобится уточнение - речь не идет о хоккеистах, имеющих контракты с 
профессиональными клубами и выступающих на уровне КХЛ-ВХЛ. Многие 
юниоры уезжают раньше, даже не успев принести пользу организациям, 
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вложившим время и деньги в их воспитание. Клубы не получают никакой отдачи 
и лишаются почти за бесценок своих талантов. Зачем вкладывать деньги в 
школы, если выгоду получают клубы и агенты, представляющие Северную 
Америку? 
Логичный вопрос о том, почему ФХР за все эти годы ничего не сделала для 
решения проблемы, легко объясним ее статусом. Федерация - общественная 
организация, которая не может инициировать законодательные инициативы, а 
только принимает участие в их разработке. Дело сейчас за Минспортом, если 
он все-таки получит соответствующее указание с самого верха. 
Суть вопроса далеко не такая простая, как может показаться на первый взгляд. 
Законодатель но запретить юным хоккеистам уезжать из России нереально. 
Крепостное право и железный занавес, к счастью, остались в прошлом. Однако 
при разработке нового закона надо учитывать множество нюансов, чтобы не 
наломать дров и не сделать ситуацию еще хуже, что в спорте встречается 
регулярно. 
Изначально пункт с возможной компенсацией несет в себе немало подводных 
камней. Например, совершенно непонятно, каким будет механизм ее 
формирования. Родители во многих школах несут приличные расходы, 
вкладываясь в приобретение экипировки, организацию и проведение сборов, 
поездки для участия в турнирах и многое другое. Этот фактор тоже должен в 
обязательном порядке учитываться при разработке закона, если до него дойдет 
дело. Никаких других идей, кроме как сохранять чеки, подтверждающие траты, 
в голову прямо сейчас не приходит. А как быть с индексом инфляции за 
прошедшие годы? Десять лет назад клюшки и коньки обходились в одну сумму. 
Сейчас, с учетом изменившейся экономической ситуации, - совсем в другую. 
Есть еще важный момент. Далеко не все юниоры, собирающиеся уехать за 
границу, обеспечены настолько, чтобы единовременно заплатить за свой 
переход. Возможно, это будет делать агент. Возможно, новый клуб. Возможно, 
игрок станет отчислять средства, подписав первый профессиональный 
контракт. 
Вопросов действительно много. И здесь самое главное, чтобы решение 
вопроса поручили людям с достаточной компетенцией. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vladimir-putin-prizval-razobratsya-s-
transferami-yunyh-rossiyskih-hokkeistov-v-zarubezhnye-kluby-2135415/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Алексей Морозов принял участие в форуме "Россия - спортивная 
держава" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 19 октября 
2023) 
19-22 октября в Перми проходит XI международный спортивный форум "Россия 
- спортивная держава". 
В первый день состоялось пленарное заседание форума, на котором президент 
Российской Федерации Владимир Путин, второй президент КХЛ, а ныне 
заместитель председателя правительства РФ Дмитрий Чернышенко, министр 
спорта РФ Олег Матыцин и экс-глава ИИХФ, руководитель Экспертно-
судейского комитета (ЭСК) КХЛ Рене Фазель рассказали о развитии спорта в 
стране.  
Одной из тем стало развитие спортивной инфраструктуры. Так, в этом сезоне в 
новый дворец переехала новосибирская "Сибирь", а ближайший Фонбет Матч 
Звезд КХЛ 2023 пройдет на новой "СКА-Арене" в Санкт-Петербурге. Новые 
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дворцы также строятся в Нижнем Новгороде и Екатеринбурге, в октябре 2022 
года был открыт новый дворец в Омске.  
 Алексей Морозов, президент КХЛ:  
 - Проведение форума "Россия - спортивная держава" -хорошая традиция, 
которая позволяет каждому участнику самому оценить развитие спорта в нашей 
стране. В своей работе КХЛ учитывает вызовы нового времени, и поэтому 
работает над совершенствованием спортивного продукта, который позволит 
спортсменам соревноваться против лучших и в лучших условиях, над 
увеличением аудитории. Если человеку хоккей интересен, то он в любой 
момент захочет и сам попробовать встать на коньки и взять клюшку. Было 
приятно встретиться со старыми друзьями, коллегами и в рамках форума 
обсудить как текущие вопросы, так и будущие проекты. 

https://www.khl.ru/news/2023/10/19/521455.html 

К заголовкам сообщений 

Болельщики "Торпедо" написали письмо Морозову с просьбой об 
отставке главного арбитра КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 19 октября 2023) 
Болельщики "Торпедо" написали письмо президенту Континентальной 
хоккейной лиги Алексею Морозову с просьбой об отставке главного арбитра 
КХЛ Алексея Анисимова. Поводом для этого стал ряд спорных решений 
арбитров встречи "Торпедо" - "Сибирь", вынесенных не в пользу нижегородской 
команды. 
"17 октября 2023 года в матче "Торпедо" (г. Нижний Новгород) - "Сибирь" 
(Новосибирская область) произошли два эпизода, трактовка которых главными 
судьями данной игры была, мягко говоря, неоднозначная, если не сказать 
прямо: явно в пользу команды соперника. 
На 39-й минуте указанной встречи игрок команды "Сибирь" Прохоркин Н. 
умышленно нанес повреждение запрещенным приемом "колено в колено" 
игроку "Торпедо" Атанасову В., за что получил только две минуты (малый 
штраф) вместо матч-штрафа (5+20 минут). На 40-й минуте данной встречи 
судьи не засчитали чистейший гол И.И. Ларионова-младшего под предлогом 
того, что нападающий Фирстов В. якобы помешал вратарю "Сибири" Красоткину 
А. отразить бросок. Хотя неоднократный видеоповтор подтвердил, что вратарь 
соперника сам сбил с ног Фирстова В., от чего он и упал ему на спину. 
Мы, болельщики ХК "Торпедо" (г. Нижний Новгород) считаем, что данные два 
эпизода явились результативными ошибками судейской бригады Акузовский Н. 
- Соин А., так как негативно для нижегородской команды повлияли на исход 
данного матча. Такие эпизоды (с предвзятым судейством) происходят с нашей 
командой не в первый раз, на что на послематчевой пресс-конференции указал 
главный тренер Ларионов И.Н. (за что, конечно, будет оштрафован лигой на 
300 тыс. рублей). 
Уважаемый Алексей Алексеевич, Вы были профессиональным хоккеистом, 
образцом чистой игры, являетесь двукратным чемпионом мира. Убедительно 
просим Вас честно и открыто разобраться в данной ситуации, отправить в 
отставку главного арбитра лиги Анисимова А.В., предварительно проверив его 
на детекторе лжи (по аналогии с футболом) на предмет закулисных 
договоренностей, влияющих на (не) справедливое судейство и, как следствие, 
на результаты матчей. 
Болельщики ХК "Торпедо" (г. Нижний Новгород)", - гласит текст письма, 
приведенного телеграм-каналом "Хоккейные сливки". 
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https://www.championat.com/hockey/news-5285396-bolelschiki-torpedo-napisali-
pismo-morozovu-s-prosboj-ob-otstavke-glavnogo-arbitra-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Болельщики "Торпедо" требуют отставки главного арбитра КХЛ - были 
ошибки со стороны судей в матче с "Сибирью"? (Sports.ru/tribuna, Москва, 
20 октября 2023) 
В прошедшем матче с "Сибирью" нижегородское "Торпедо" потерпело 
поражение по буллитам со счетом 4:5. Болельщики нижегородской команды 
выразили свое недовольство судейством игры. Действительно ли арбитры 
халатно отнеслись к игровым моментам или фанаты команды просто пытаются 
оправдать проигрыш любимого клуба?  
Домашний матч "Торпедо" с "Сибирью" получился спорным по ряду моментов. 
Игра нижегородцев после триумфа на старте сезона стала огорчать. Третий 
матч подряд "Торпедо" пропускает четыре шайбы или более, хотя до этого 
нижегородцы лишь трижды за 17 встреч разрешали сопернику забивать так 
много. "Сибири" три раза за игру с нижегородцами отыгрывались, а самым 
ярким моментом матча стал гол Тейлора Бека, который вывел гостей в 
овертайм за 17 секунд до завершения основного времени. 
Однако поклонники нижегородского хоккея негодуют далеко не из-за игры 
любимого клуба. Болельщики "Торпедо" посчитали судейство прошедшего 
матча несправедливым, обратив внимание на моменты, которые могли 
перевернуть ход встречи. Недовольства фанатов приобрели серьезный 
уровень - болельщики "Торпедо" обратились к президенту КХЛ Алексею 
Морозову с просьбой отстранить главного судью Алексея Анисимова. 
"Мы, болельщики ХК "Торпедо" (г. Нижний Новгород) считаем, что данные два 
эпизода явились результативными ошибками судейской бригады Акузовский Н. 
- Соин А., так как негативно для нижегородской команды повлияли на исход 
данного матча. Такие эпизоды (с предвзятым судейством) происходят с нашей 
командой не в первый раз, на что на послематчевой пресс-конференции указал 
главный тренер Ларионов И.Н. (за что, конечно, будет оштрафован лигой на 
300 тыс. рублей)", - так выразили болельщики свое негодовании в обращении к 
Морозову. 
Подробнее с текстом петиции можно ознакомиться здесь. Поклонники 
обращают внимание президента лиги не просто на ошибки арбитров, а именно 
на предвзятое судейство. Болельщики "Торпедо" настолько уверены в 
справедливости своего суждения, что требуют проверки Анисимова на 
полиграфе. 
Протестующие выделили два момента, в которых они узрели предвзятость 
судей. Ситуация с Василием Атанасовым действительно выглядела спорной. 
Николай Прохоркин ударил игрока "Торпедо", что привело к травме Василия. 
Атанасов повалился на лед и с трудом покинул игровую площадку. Лайнсмен 
наказал Прохоркина двухминутным удалением, хотя нарушение могло 
рассматриваться на наложение матч-штрафа (5+20 минут). Основной аргумент 
в пользу этого - нападающий "Сибири" меняет направление своего движения, 
выставляет ногу и умышленно бьет Атанасова коленом в колено. 
По поводу этого момента высказался Леонид Вайсфельд в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым: 
"Однозначно можно сказать только то, что в данном эпизоде есть нарушение. А 
степень наказания определяет только судья на площадке в зависимости от 
нескольких факторов. Атанасов после этого эпизода вернулся на лед и 

https://www.championat.com/hockey/news-5285396-bolelschiki-torpedo-napisali-pismo-morozovu-s-prosboj-ob-otstavke-glavnogo-arbitra-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5285396-bolelschiki-torpedo-napisali-pismo-morozovu-s-prosboj-ob-otstavke-glavnogo-arbitra-khl.html


 

 

продолжал матч. Это один из аргументов в пользу правильности принятого 
арбитрами решения. Хотя, конечно, здесь есть варианты." 
Действительно, Василий вернулся на лед и продолжил игру. Это может 
означать, что повреждение колена оказалось на таким серьезным. Время 
штрафа арбитры определяют самостоятельно на основе нескольких факторов, 
одним из которых является как раз степень повреждения игрока во время 
нарушения. Предположительно судьи не сочли травму Атанасова серьезной, 
поэтому отказались от матч-штрафа. 
Прецедентным к этой ситуации можно назвать момент Евгения Кетова и 
Вадима Шипачева во втором матче серии СКА и московского "Динамо" в рамках 
плей-офф сезона-2020/21. В третьем периоде Кетов столкнулся с Шипачевым, 
повредив свое колено и нанеся травму нападающему "Динамо". Форвард СКА 
был наказан двухминутным штрафом в этом эпизоде. Однако позднее СДК КХЛ 
изменил малый штраф на дисциплинарный штраф до конца игры (5+20) за удар 
коленом. Вадим продолжил играть, а вот Евгению пришлось уйти в раздевалку 
из-за повреждения связок колена. 
Ситуация в какой-то степени похожа на историю Атанасова и Прохоркина. 
Василий также продолжил играть, как и Вадим Шипачев. Кетов же получил 
большее повреждение, чем тот, на ком было произведено нарушение. Однако 
судейский комитет КХЛ все же позднее применил матч-штраф по отношению к 
Кетову и даже потребовал от него денежную компенсацию. Сравнивая эти два 
момента, можно предположить, что Николай Прохоркин вполне мог 
рассчитывать на более суровое наказание. 
На 40-й минуте встречи судьи "Торпедо" и "Сибири" не засчитали гол Игоря 
Ларионова-младшего под предлогом того, что нападающий Владислав Фирстов 
помешал вратарю "Сибири" отразить бросок. По мнению болельщиков, 
написавших обращение к Морозову, видеоповтор подтвердил, что вратарь 
соперника сам сбил с ног Фирстова, поэтому гол должен быть засчитан. 
Помехой вратарю считается ситуация, когда полевой игрок с помощью клюшки 
или своего тела блокирует вратаря или препятствует его передвижению в 
площади ворот, не давая голкиперу занять игровую позицию. В регламенте 
рассматриваются различные ситуации проявления этого нарушения, но везде 
присутствует один и то же лейтмотив - полевой игрок препятствует свободному 
передвижению вратаря соперников. 
Как указали болельщики "Торпедо", игрок повалился по вине самого вратаря. С 
одной стороны, нельзя наказывать невиновного, который физически не мог 
устоять под напором Антона Красоткина. Для этого в регламенте есть 
отдельная поправка. Помехой может считаться ситуация, когда атакующий 
хоккеист вступает в прямой контакт с вратарем, инициируемый самим 
голкипером по причине возвращения в площадь ворот. Судьи могли распознать 
признаки этого правила и не засчитать гол. 
Однако бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев с таким 
мнением не согласен: 
"Игровой момент, решается в пользу атаки. Вообще не совсем понятно, что в 
эпизоде с голом Ларионова-младшего судьи так долго смотрели. И совсем 
непонятно, почему его отменили, хороший гол", - комментирует ситуацию 
Плющев в интервью для Russia-Hockey.ru. 
должны улучшить российский хоккей. Однако такие неоднозначные моменты 
подрывают авторитет нашей лиги среди болельщиков. 
По вашему мнению, была ли проявление предвзятости с решением спорных 
моментов со стороны судей, или это лишь скромная попытка болельщиков 



 

 

оправдать очередное поражение любимой команды? Делитесь мнением в 
комментариях.  
За развитием ситуации и реакцией лиги на обращение болельщиков я буду 
следить в своем телеграм-канале. Там же я публикую авторские прогнозы на 
матчи, актуальные новости из мира хоккея каждый день, связанные не только с 
КХЛ, но и с НХЛ.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3197543.html 

К заголовкам сообщений 

Медиалига находится в диалоге с КХЛ по поводу будущих проектов 
медиахоккея - Осипов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 октября 2023) 
Президент Медиалиги Николай Осипов рассказал, что надеется на 
сотрудничество с Континентальной хоккейной лигой (КХЛ) в рамках создания 
проектов в медиахоккее. 
В четверг в Перми начал работу форум "Россия - спортивная держава". В 
рамках форума РФС и "Матч ТВ" организовали панельную дискуссию 
"Продвижение спорта в медиапространстве: актуальные тенденции и 
форматы". 
 - Мы будем делать Зимнюю Классику. Новогодняя и рождественская 
иллюминация. Каждый тур можно делать новую инсталляцию. Нам интересен и 
формат хоккея "3×3". 
Мы вели диалог с КХЛ - надеемся, что хоккейная лига к нам подключится, и мы 
получим отличный симбиоз. У медиахоккея тоже есть большое будущее, - 
передает слова Осипова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965155_Medialiga_nahoditsa_v_dialoge
_s_KKhL_po_povodu_budushhih_projektov_mediahokkeja__Osipov 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг прав. В этом сезоне у КХЛ действительно плохой 
календарь . (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 19 
октября 2023) 
Представители команд и клубов КХЛ за прошедшие полтора месяца 
"регулярки" поднимали несколько вопросов, которые требуют проработки. 
Обсуждали судейство, качество льда на некоторых аренах, проблема с 
клюшками и календарь.  
Последнему нередко достается от Романа Ротенберга. Главный тренер СКА 
осенью периодически рассуждает о длинных выездных сериях со сложными 
перелетами. На примере армейцев посмотрим, действительно ли у календаря 
КХЛ на этот сезон есть какие-то недостатки.  
Проблема перелетов 
Исходные данные. Количество участников и их местоположение в сравнении с 
прошлым сезоном не изменилось. Те же 34 матча для каждой команды, но 
немного поменялся баланс игр внутри конференции и дивизиона: те же "Амур" с 
"Адмиралом" в сезоне сыграют 6 раз, а не 10, как в прошлом году. 
Продолжительность "регулярки" практически не изменилась: 165 дней против 
прошлогодних 164.  
Из важных факторов учитывать нужно только ремонт аэропорта в 
Магнитогорске - в гости к "Металлургу" до ноября ездят только команды 
Востока, чтобы представителям Запада не приходилось после длительного 
перелета ехать на автобусе или поезде от Челябинска.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3197543.html
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Теперь к деталям, которые на примере СКА и разберем. В прошлом сезоне у 
СКА было 14 домашних серий и 14 выездных (1 матч тоже придется считать за 
полноценную серию). В этом - 10 выездных и 9 домашних. Логично, что при том 
же количестве матчей серии просто стали длиннее.  
Возможно, так лига пыталась сократить количество перелетов - СКА реже 
приходится вылетать из Петербурга и возвращаться. Однако попытка решить 
логистические сложности бьет по командам, которым приходится дольше жить 
в гостиницах и самолетах.  
О проблемах, с которыми хоккеисты КХЛ сталкиваются в аэропортах, о 
качестве отелей и гостевых раздевалок в городах лиги, "Спорту День за Днем" 
подробно рассказывали капитаны нескольких команд. Если коротко - нередко 
встречаются вопросы к бытовым условиям на местах проживаний и проведения 
матчей, в аэропортах приходится проходить полные досмотры и стоять в 
очередях с остальными пассажирами.  
В НХЛ, к примеру, такого нет. Так что длительные выездные серии из-за 
другого подхода и отношения к командам переносятся проще. Здесь же на 
игроков наслаивается усталость выезд за выездом - без паузы на домашние 
матчи.  
Самый сложный в сезоне выезд 
В прошлом сезоне самая длинная выездная серия СКА продлилась 5 матчей, 
но разделилась новогодней паузой. К полноценным эту выездную серию не 
отнесешь. Без подобных перерывов армейцы один раз провели 4 выездные 
игры кряду.  
 В этом сезоне у СКА три выездные серии по четыре игры и одна серия из сразу 
6 (!) матчей. Удивительно, но самый продолжительный выезд оказался самым 
логистически сложным. Армейцам предложили за одну серию посетить и самую 
восточную, и самую западную арены КХЛ.  
Традиционно после выезда Хабаровск - Владивосток - Новосибирск западным 
командам дают хотя бы один домашний матч. Команда приходит в себя после 
перелета, сервисмены перепроверяют инвентарь после одной поездки и 
готовятся к другой.  
В прошлом году у СКА так и было: серия на Дальнем Востоке, два дня отдыха, 
домашний матч, день отдыха и две выездные игры в Татарстане - "Ак Барс" и 
"Нефтехимик". Не самый дальний выезд и встроенного сложного переезда нет. 
В этом сезоне армейцы после дальневосточной поездки получили три дня 
отдыха и поездку Сочи - Минск - Москва. Если вариантов не растягивать 
выездную серию не было совсем, то можно было хотя бы подобрать вторую 
часть попроще - два матча в Москве, к примеру.  
Однако само решение давать СКА выездную серию в стык в дальневосточной 
поездке - спорное. Даже командам Востока после спаренных матчей в 
Хабаровске и Владивостоке обычно дают сыграть дома. Все соперники 
армейцев по дивизиону Боброва после самого дальнего в сезоне выезда 
получают домашнюю серию. Почему для "Спартака", "Сочи", "Витязя" и 
"Торпедо" сложить календарь получилось, а для СКА собрали самый сложный в 
сезоне выезд?  
Борьба за болельщика 
От выездных серий вернемся к домашним. Здесь лига тоже уменьшила 
количество, сделав ставку на продолжительность. Хорошо ли это для игроков, 
вопрос сложный. С одной стороны, живешь дома, условия для тренировок 
понятные и привычные, нет перелетов. С другой, практически полностью такие 
серии приходится отыгрывать по графику "матч через день". День паузы и день 



 

 

на перелет в таких случаях могут даже стать чем-то желанным, лишь бы 
закислившийся организм чуть пришел в себя. Но это очень индивидуально.  
О чем точно можно рассуждать, так это об усталости аудитории. В 
продолжительной домашней серии трудно удерживать внимание и интерес 
болельщика, которому необходимо заплатить за поход на хоккей. Сходить на 
все четыре, пять или даже шесть матчей серии - накладно, да и времени 
занимает много. И хотя это провоцирует клубы расширять аудиторию, на 
дистанции пока идет внушительная потеря доходов - СКА ведь зарабатывает 
не только на продаже билетов - на арене в день матча можно купить все от 
шарфа и предматчевой программки до комбинезона для собаки и фирменного 
геля для душа.  
Кажется не совсем логичным и распределение домашних матчей СКА между 
месяцами. Календарь у армейцев вышел очень неравномерным. В сентябре и 
декабре по 4 домашних игры, в октябре 5, в ноябре 7. Сразу 9 домашних 
матчей армейцам предстоит принять в январе и 6 в феврале. Причем в 
феврале, в отличие от остальных месяцев, это одна непрерывная домашняя 
серия: 6 игр за 10 дней. Интересно будет посмотреть на посещаемость.  
Некоторые другие клубы тоже страдают. Если "Металлург", "Спартак" и 
"Автомобилист" ни разу в сезоне не проведут больше 4 домашних матчей 
кряду, то "Лада" и "Сочи" получили по 8-матчевой серии на своем льду. Схожая 
история, как вы уже поняли, с выездными сериями. Очевидно, календарь плохо 
сбалансирован.  
Новогодний переезд 
Еще одна важная персональная для СКА деталь - лига ультимативно 
вынуждает клуб переехать на новый стадион и сделать это в Новогодние 
праздники. "СКА Арена" в декабре примет Матч всех звезд КХЛ, но про игры 
армейцев на новой арене пока официальной информации нет. Роман 
Ротенберг на пресс-конференциях аккуратно замечал, что строительством 
стадиона занимается не клуб, так что армейцы просто будут ждать отмашку от 
титульного спонсора.  
Однако с таким сигналом к петербуржцам пришла лига, поставившая СКА 
домашние матчи в новогодние праздники - впервые с 2010 года. Ледовый не 
принадлежит клубу и предпочитает в первые числа января принимать у себя 
новогодние елки и шоу фигуристов. В этом году на стадионе уже 
запланированы сказки от Евгения Плющенко. В "Юбилейном" в те же дни свои 
представления покажет Татьяна Навка. А у СКА сразу три домашних матча 
подряд.  
Почему столько проблем, и зачем представители клуба и команды рассуждают 
об этом уже после старта чемпионата? Потому что права голоса перед сезоном 
никому не дали. Раньше КХЛ рассылала предварительный драфт календаря за 
месяц до релиза и выслушивала пожелания: занятость стадионов, неудобные 
даты - все исправить не получалось, но расписание матчей доделывалось.  
В этом году лига просто поставила клубы перед фактом. Вот расписание, с 
проблемами разбирайтесь сами. К сожалению, этих проблем оказалось 
действительно немало.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/roman-rotenberg-prav-v-etom-sezone-u-kkhl-
deystvitelno-plokhoy-kalendar- 
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Онлайн-этап "Талисмании КХЛ" вышел на финишную прямую: голосуй за 
своего любимчика! (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 19 
октября 2023) 
"Талисмания КХЛ" продолжается: 19 октября стартовал третий челлендж 
онлайн-этапа, в котором талисманы клубов показывают, как они умеют 
заводить зрителей на трибунах. Спойлер - у них это получается очень круто, и 
во многом благодаря им хоккей на каждой арене Лиги становится настоящим 
праздником. 
Новый сезон проекта "Талисмания КХЛ" состоит из двух частей - онлайн- и 
офлайн-этапов. Первый включает в себя три челленджа: видеовизитка, 
знакомство с городом и ареной, а также умение заряжать зрителей на матчах. К 
каждому из них талисманы и их команды подошли креативно - например, в 
первом омский Ястреб стал героем комикса, Снеговик из Новосибирска 
рассказал историю своего рождения, а хабаровский Бархат покорил всех 
незабываемыми танцами. Знакомя болельщиков с родным городом, Автик 
прокатился по Екатеринбургу на самокате, Белый Медведь устроил на улицах 
Челябинска полномасштабные съемки, а Лео даже искупался в Черном море. 
Наконец, во время третьего челленджа Зубрик стал участником рок-группы и 
сыграл прямо на матче, Конь-Огонь показал матч от первого лица, 
нижегородский Торрик залез на фанатскую трибуну.  
"Талисмания КХЛ": выиграй поездку в Москву на финал проекта от Крута! 
Талисмания КХЛ  
Победителей первого этапа выберет жюри, в состав которого вошли 
популярные блогеры - каждый из них определит свой топ-10 талисманов, и они 
получат специальные артефакты перед вторым этапом проекта. Все челленджи 
талисманов опубликованы в сообществе "КРУТой хоккей" во "ВКонтакте", там 
же каждый болельщик может проголосовать лайком и комментарием за 
понравившиеся видео. Офлайн-этап "Талисмании КХЛ" пройдет 21-22 октября в 
Главном атриуме Центрального Детского Магазина на Лубянке - талисманы в 
битве на выбывание определят лучшего в сезоне 2023/2024.  

https://www.khl.ru/news/2023/10/19/521454.html 

К заголовкам сообщений 

Кайгородов: руководство "Оттавы" не выполнило обещаний, люди 
поступили просто нечестно (Чемпионат.com, Москва, 19 октября 2023) 
Чемпион России и обладатель Кубка Гагарина Алексей Кайгородов рассказал 
об отъезде в "Оттаву Сенаторз" в сезоне-2006/2007. 
"Мне звонили из "Оттавы" практически каждый день на протяжении нескольких 
месяцев. Началось все сразу после окончания сезона. Я уже прошел 
предсезонку с "Металлургом", а предложения все шли и шли. Говорили, что 
рассматривают в качестве центра в связку с Даниэлем Альфредссоном, 
заявляли, что всерьез рассчитывают, что я буду иметь достаточное количество 
игрового времени, выходить в основном составе. В итоге я принял решение 
ехать. 
Пошел к руководству "Магнитки". Разговаривали часов семь. Отпускать меня не 
хотели. Но все-таки договорились о том, что я съезжу, попробую силы. Однако, 
к сожалению, руководство "Оттавы" не выполнило обещаний. Говорили об 
одном, а получилось совершенно другое. Считаю, что люди поступили просто 
нечестно. Неприятно. Раз обещали, действительно дали бы шанс сыграть с 
Альфредссоном. Или хотя бы реально провести на льду минут 15, поиграть в 
большинстве. Как я мог проявить себя, сидя на лавке? Сидишь 10 минут, а 
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потом выходишь "холодный" на пару смен. О каком результате может идти 
речь? 
Впрочем, я ни о чем не желаю. Ни капли. Съездить, узнать, что такое НХЛ, 
понять, как в этой лиге все организовано - очень полезный опыт. Да и просто 
интересно хотя бы раз выйти на лед в матче НХЛ", - цитирует Кайгородова сайт 
КХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-5285794-kajgorodov-rukovodstvo-ottavy-
ne-vypolnilo-obeschanij-lyudi-postupili-prosto-nechestno.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 19 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Артем Батрак: молодые белорусские парни добавляют глубины состава 
"Динамо". А кто-то, как Пинчук, Мороз и Колосов, уже выходят на 
лидерские роли (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), 
Минск, 19 октября 2023) 
Комментатор телеканала КХЛ поделился мнением об игре "зубров" в октябре.  
- У минчан был очень сложный сентябрь и наверняка многие начали 
паниковать. Но если брать чисто октябрь, то минское "Динамо" начало с 
четырех подряд побед: "Барыс", СКА, "Локомотив" и "Куньлунь Ред Стар". Да, 
две команды тут с проблемами, но две другие-то сильные! И хотя потом 
случились два поражения подряд, все же там Минск проиграл командам, 
которые на ходу, да еще и в плотной борьбе.  
В сентябре мы говорили о том, что лучший игрок "Динамо" это Виталий Пинчук, 
но сейчас все кардинально поменялось, теперь лучший - Роман Горбунов. 
Горбунов дает огромное количество энергии, он носится, бросает, а самое 
главное, что он все делает вовремя и правильно. Может быть, то, что именно 
Горбунов станет лидером "Динамо", стало небольшим сюрпризом.  
Молодые белорусские парни добавляют глубины состава команде. А кто-то, как 
Пинчук, Вадим Мороз и Алексей Колосов, уже выходят на лидерские роли. Коди 
Керран играет, на мой взгляд лучше, чем в магнитогорском "Металлурге". Да, у 
него могут быть какие-то трудности в обороне, но за счет атаки они 
компенсирует свои помарки и ошибки. У Керрана столько же очков, сколько и у 
Горбунова, он хорош!  
Наверное, в сентябре Дмитрий Квартальнов просто не успел поставить игру на 
свои рельсы. С этим специалистом "Динамо" может и должно хорошо и ровно 
пройти регулярный чемпионат. И мне кажется, что это "хорошо и ровно" 
началось уже сейчас.  

https://hockey.by/news/intervyu/news261391.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 19 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ растет новый топ-вратарь. Однофамилец легенды "Сан-Хосе" в 20 
лет тащит "Магнитку" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 
октября 2023) 
Илья Набоков - новая надежда "Металлурга".  
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Перестройка состава в классическом энхаэловском понимании малоприменима 
в российском хоккее. В КХЛ давно отказались от драфта. Клубы развиваются не 
по синусоиде - все сходится на финансовых возможностях. Есть деньги - 
подпишут новых игроков. Те, кто живут по средствам, обходятся менее 
статусными хоккеистами, изучают рынок ВХЛ и поднимают в основу молодежь. 
Уникальная для КХЛ ситуация сложилась в "Металлурге". С назначением 
Андрея Разина "Магнитка" затеяла перестройку - но не за счет экономии, а 
благодаря возросшему доверию вчерашним лидерам команды МХЛ. На 
зарплаты "сталевары" тратят больше 800 млн, но на ведущие роли выходят не 
дорогие иностранцы, а местные воспитанники.  
В межсезонье обоснованные опасения вызывала вратарская линия 
"Металлурга". Василий Кошечкин завершил карьеру. С Эдвардом Паскуале не 
подписали новый контракт, и канадский вратарь перешел в "Барыс". В 
"Магнитке" отказались от приглашения иностранного голкипера и вернули из 
финской лиги Артема Загидулина. Для подстраховки пригласили 35-летнего 
Александра Судницина, но ветеран рассматривался как третий номер. До 
бэкапа повысили одного из сильнейших голкиперов МХЛ последних сезонов - 
Илью Набокова. И к концу октября 20-летний воспитанник "Металлурга" 
превосходит по статистике более опытных коллег.  
Набоков - вратарская фамилия для нашей страны. Поклонникам литературы 
вспомнится творчество Владимира Набокова, а хоккейная аудитория проведет 
ассоциации с "Сан-Хосе" и победой на чемпионате мира-2008. Голкипер 
Евгений Набоков - один из героев золотого Квебека. Большую часть карьеры 
уроженец Усть-Каменогорска провел в НХЛ, а последние годы отвечает в 
штабе "Шаркс" за развитие вратарей. Дело Набоковых продолжает Илья. 
Только с Евгением они не родственники, а однофамильцы. Иногда чемпиона 
мира действительно признавали за отца вратаря "Металлурга", но 
магнитогорский Набоков относился к этому с улыбкой.  
- Раньше в интернете часто писали, что я и есть сын Евгения Набокова. Читали 
с отцом и смеялись. Так-то я сын Набокова, но не Евгения, а Дмитрия. 
Забавная ситуация. Сейчас уже вроде все знают, что мы просто 
однофамильцы. Очень хотелось бы встретиться и пообщаться с Евгением, но 
пока такой возможности не было, - рассказывал Илья в интервью сайту МХЛ.  
Илью Набокова и Евгения Набокова роднит, помимо выбранного амплуа, 
выступление за "Металлург". В локаутный сезон-2004/05 Евгений играл за 
магнитогорский клуб. Илье тогда только исполнилось два года. Вратарь родом 
из небольшого города на северо-западе Челябинской области - Касли. 
Население которого около 17 тысяч человек. В большой хоккей из центра 
чугунного литья Южного Урала пробился не только Набоков, но и защитник 
Евгений Бирюков, в раннем возрасте также переехавший в Магнитогорск. Вот 
только Илья начинал знакомство с хоккеем в школе челябинского "Мечела", 
откуда попал в "Металлург".  
 - На коньки встал в Каслях, а потом отец начал возить меня на тренировки в 
Челябинск, в школу "Мечел". С пяти лет каждый день ездили 130 километров 
туда и обратно. И так семь лет. Потом меня позвали в "Металлург", - 
рассказывал Илья.  
Набоков три полноценных сезона развивался в "Стальных лисах". Попал на 
Кубок Вызова МХЛ и вошел в тройку номинантов на приз лучшему вратарю 
чемпионата-2022/23. Илью вызывали на разные турниры сборных. Последние 
годы Россия не участвует на МЧМ, но, уверен, Набоков попал бы как минимум в 
расширенный состав команды.  



 

 

Интерес к молодому голкиперу проявлял СКА. Летом 2022 года армейцы 
предлагали обменять голкипера на права на Михаила Бердина, но в 
"Металлурге" отказались. Как видим, совершенно не зря. Набоков вырос в 
полноценного вратаря КХЛ. 17 октября в гостевом матче с "Автомобилистом" 
Илья оформил первый "сухарь" в лиге, отразив 29 бросков.  
В 20 лет голкипер выдал серию из трех побед подряд, а на прошлой неделе его 
признали лучшим новичком КХЛ. Сегодня у "Магнитки" принципиальный матч с 
"Трактором", и я бы на месте тренеров дал завершить выезд поймавшему 
кураж Набокову. Убирать вратаря в запас после "сухаря" - моветон.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ilya-nabokov-20-letniy-vratar-
stanovitsya-nomerom-odin-v-metallurge-2135155/ 

К заголовкам сообщений 

Дегтярев прокомментировал поведение хоккеиста "Амура" Хохлачева в 
инциденте с машиной (ТАСС, Москва, 19 октября 2023) 
Нападающего хабаровского клуба Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) "Амур" Александра Хохлачева не стоит сильно осуждать за инцидент с 
автомобилем. Об этом ТАСС рассказал губернатор Хабаровского края и 
председатель попечительского совета "Амура" Михаил Дегтярев в кулуарах 
форума "Россия - спортивная держава" в Перми.  
"Будет ли какой-то штраф или он стал на путь исправления? Хохлачев - 
отличный игрок, любимец болельщиков, забивает голы, создает острейшие 
ситуации. Мы ждем скорейшего выздоровления и возвращения [Алекса] 
Броадхерста, и я уверен, что эта пара разнесет в пух и прах всю КХЛ в этом 
году, - сказал Дегтярев. - А то, что он совершил дисциплинарный проступок, то 
с кем не бывает, оштрафовали, осудили, простили. Прыгать лучше надо на 
скакалке, на батуте и с трамплина. Какой штраф? Коммерческая тайна".  
В ночь на 15 октября Хохлачев запрыгнул на автомобиль жителя Хабаровска. 
Амур" после того инцидента объявил, что игрок будет оштрафован.  
Международный спортивный форум "Россия - спортивная держава" проводится 
с 2009 года, его принимали Москва, Казань, Саранск, Якутск, Чебоксары, 
Доброград, Ульяновск, Нижний Новгород и Кузбасс. В этом году форум 
проходит в Перми (19-22 октября).  

https://tass.ru/sport/19059783 

К заголовкам сообщений 

Словацкий защитник Мартин Гернат - о карьере, КХЛ, потенциале 
"Локомотива", жизни в АХЛ, Ягре и Макдэвиде (Чемпионат.com, Москва, 19 
октября 2023) 
Словацкий защитник рассказал много интересного о себе, "Локомотиве", АХЛ, 
Чехии и Швейцарии. 
Пока другие западные гранды испытывают трудности, "Локомотив" находится в 
великолепной форме. Ярославцы идут на втором месте в конференции, делят 
первое место по количеству побед со "Спартаком" (сыграв на два матча 
меньше) и являются лучшей командой по количеству пропущенных шайб. 
Далеко не последнюю роль в успехе железнодорожников в этом сезоне играет 
защитник Мартин Гернат - единственный легионер команды. Сейчас он лучший 
ассистент клуба. Перед матчем со СКА в Санкт-Петербурге на прошлой неделе 
"Чемпионат" поговорил со словаком о его адаптации в КХЛ, о первой драке в 
карьере и нужны ли они вообще в хоккее, об Игоре Никитине и большом 
потенциале "Локомотива". О том, чем различаются швейцарская, чешская и 
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наша лига, и о превратностях жизни игрока АХЛ. Гернат рассказал, что 
заставило его впервые в карьере заплакать, и поведал историю своей семьи, в 
которой есть чемпион мира и тренер молодежной сборной, но не по хоккею, а 
по более жесткому виду спорта. 
"У "Локомотива" есть потенциал стать лучшей командой КХЛ в этом году" 
 - Мартин, вы лучший ассистент клуба, лучший защитник-бомбардир, 
"Локомотив" набрал великолепный ход. Предполагали ли, что так здорово 
начнете свою карьеру в КХЛ?  
 - Если честно, нет. На предсезонке я искал свою игру, только привыкал к 
системе и партнерам. Первые три матча чемпионата были для меня довольно 
тяжелыми, все-таки предсезонка и сезон - разные вещи по интенсивности. Было 
тяжело, но, когда привык, стало легче, особенно с соперниками, с которыми уже 
встречался. Потому что теперь понимаю, чего ожидать. Сейчас команда идет 
здорово, мы довольны результатом. Надо продолжать играть так же, как 
сейчас, выигрывать каждый матч. Неважно, с каким счетом, самое главное - это 
победы. 
 - Игорь Никитин говорит, что лидерство ему не так уж и важно. А лично для 
вас?  
 - Ему важно, как мы играем. Он ждет, что мы будем выкладываться в каждом 
матче на 100%. Главное - менталитет победителя, Игорь это очень хорошо 
понимает и доносит до команды, как и все детали игры. Он не хочет, чтобы мы 
сбавляли обороты, и в каждом матче мотивирует каждого выступать на 
максимуме. Он не позволяет уверенности перерасти в излишнюю 
самоуверенность. Это полезно для команды и дает нам результаты, которые 
мы сейчас имеем. 
- Вы говорили, что перед переходом слышали много хорошего о Никитине. Все 
оказалось правдой?  
 - Он очень подготовленный, прекрасно знает все команды, всех игроков, все 
детали. И подготовил команду так, как ему надо. Мы также должны быть готовы 
ментально, потому что сезон длинный, в нем всегда есть взлеты и падения. 
Когда наступит спад, нам надо будет выйти из него, показать, что у нас сильная 
команда. Думаю, у нас большой потенциал стать лучшей командой КХЛ в этом 
году. Надо просто слушать тренерский штаб, и результат придет, если мы 
будем готовы на 100%. 
 - Вы же давно не играли столько матчей за сезон, как вам предстоит в КХЛ?  
 - В Северной Америке я играл много еще с молодежки, хотя там на второй 
сезон травмировался и провел только около 30 матчей. Но на следующий год 
уже был в АХЛ, тоже играл много, так что привык к такому графику. Последние 
пять лет я, конечно, столько не играл, хотя в Чехии у нас тоже было много 
матчей, когда мы становились чемпионами. В КХЛ редко бывают матчи два дня 
подряд, так что восстанавливаться будет легче. Я наслаждаюсь каждой игрой и 
стараюсь показывать себя с лучшей стороны. 
"Подраться - это в боксерский клуб. Я считаю, в матче драки ни к чему" 
 - Вы и подраться уже успели, если это можно назвать дракой. Не ожидали, что 
Горбунов так разозлится и набросится на вас?  
 - Это был конец нашей смены и конец периода, оставалась пара секунд, и я 
решил просто забросить шайбу вглубь зоны. Горбунов подскочил ко мне, 
дважды ударил в лицо клюшкой, мне ничего не оставалось, кроме как ответить. 
Он сразу сбросил краги, но я просто держал его, не хотел драться. Однако это 
часть хоккея, надо быть к такому готовым. 
- Многие болельщики вашей команды даже не поняли, за что вам дали пять 
минут. Вы сами поняли? Ни одного удара не нанесли, только защищались.  



 

 

 - Да, я не бил, просто держал его. Но правила есть правила. Вероятно, я был 
участником драки. Судье виднее. Он принял правильное решение. 
 - Будете готовы скинуть перчатки, если надо будет вступиться за партнера? 
Например, в матче с "Динамо" О'Делл грязный силовой против Иванова провел, 
тот еле встал со льда.  
 - Зависит от ситуации. Даже в Минске мне не стоило ввязываться в драку, 
потому что Сергеев к тому времени уже получил травму, а у нас в составе к 
тому же было два молодых защитника. Тренерский штаб ждал, что я буду 
играть, а не сидеть на скамейке штрафников. В первую очередь я должен 
помогать команде, но, если случится что-то совсем плохое, за партнера тоже 
надо вступаться. 
 - Вообще, часто деретесь?  
 - Вообще раньше не дрался, никогда, это моя первая драка. И я не ищу драк, 
считаю, они ни к чему в матче. Подраться - это в боксерский клуб, но это только 
мое личное мнение, драки все равно являются частью хоккея, и болельщики их 
любят. 
"Ларионов - легенда, но для меня матч с "Торпедо" - просто обычный матч" 
 - Давайте поговорим о "Торпедо". Первый матч им вы проиграли, недавно - 
выиграли, взяли реванш.  
 - Мы начинали сезон против них, игра была довольно быстрой, у нас были 
шансы, но мы не забили. А у них, кажется, три момента было за весь период, и 
они забили пару быстрых голов. Это "убило" нас. А во втором матче мы 
навязали свою игру, играли по системе, не позволяли им заходить в свою зону. 
Они пытались играть через короткий пас, атаковать на скорости, ловить нас на 
контратаках с численным преимуществом. Но мы были к этому готовы и хорошо 
выполнили свою работу, плюс Исаев был очень хорош в воротах. После 
первого периода мы начали больше атаковать и в итоге смогли забросить 
шайбу и ни разу не пропустить. Это была важная победа, потому что "Торпедо" 
было впереди нас в турнирной таблице. Эта победа пойдет на пользу нашему 
менталитету. 
 - Как вам вообще "Торпедо", все только и говорят о том, какая это 
революционная команда, которую тренирует легенда мирового хоккея?  
 - Ларионов - это легенда, да, и вообще, тренерский штаб "Торпедо" хорошо 
известен в лиге. Но для меня это просто обычный матч. К нему точно так же 
надо готовиться и точно так же выходить и правильно играть. 
 - А молодые защитники "Торпедо"? Они вам запомнились? Конюшков или 
Силаев?  
 - Хорошо, когда молодые ребята способны выступать на уровне КХЛ, когда им 
доверяют. Они много играют, это хорошо для развития. КХЛ - очень хорошая 
лига, в которой выступают топовые европейские игроки. Молодежь может 
проверить свой уровень перед драфтом или если хочет биться за место в 
составе клуба НХЛ. И мне приятно играть в лиге с такими игроками. 
 - Прошло полтора месяца со старта чемпионата, вы уже успели сыграть со 
многими командами. Кто из соперников впечатлил больше всего?  
 - Пока у меня короткая память, каждый день так много новых впечатлений. С 
ЦСКА было очень непросто, с "Торпедо" - тоже. Но мне кажется, что все 
команды примерно одинакового уровня. И главное - то, как играем мы сами, а 
не кто наш соперник. Мне нравится такой менталитет "Локомотива" - мы 
сосредоточены на себе и на том, как мы хотим играть против соперника. 
"Сначала мне предложили контракт на несколько лет, но мы не знали, чего 
ждать от КХЛ" 
 - Что скажете о взаимоотношениях в команде - между игроками, с тренерами?  



 

 

 - Поначалу было немного страшновато, все-таки новая команда, незнакомая 
страна, новый язык. Я не знал, говорят ли ребята на английском, и все такое. 
Даже не страшновато, просто не знал, как все будет. Но был приятно удивлен, 
как гладко все прошло. Меня отлично приняли и ребята, и тренеры. Все на 
одной волне. 
 - С притиркой в России вам должно быть полегче, тут тоже славяне, мы во 
многом похожи.  
 - Да, и менталитет, и природа у нас похожи, и еда практически одинаковая. Так 
что я наслаждаюсь Ярославлем и игрой за топ-клуб КХЛ. 
 - В прошлых интервью вы говорили, что перед переходом много советовались 
с игроками, выступавшими в КХЛ. Насколько их рассказы совпали с 
реальностью? Или, может, реальность превзошла ожидания?  
 - Все, с кем я общался, играли в других командах, из словаков в "Локомотиве" 
играл, кажется, только Павол Демитра. Но все говорили, что это одна из 
лучших организаций в КХЛ. Сейчас уже сам вижу, что и руководство, и весь 
персонал делают великолепную работу, сравнимую с НХЛ. Ожидания от 
команды высокие, и все говорили мне, что нынешний тренерский штаб раньше 
уже отлично зарекомендовали себя в ЦСКА. Это самое главное, когда 
тренерский штаб готов стать победителем и биться за Кубок. За такую команду 
хочется играть. Я именно об этом спрашивал игроков до перехода, сильная ли 
это команда. Все ожидания совпали с реальностью, все идеально. 
- У вас контракт на один год. Это обоюдное решение с клубом - к вам 
присмотрятся, проверят в деле, вы сами посмотрите, хотите ли дальше играть 
в КХЛ?  
 - Сначала мне предложили контракт на несколько лет. Но мы не знали, чего 
ожидать от КХЛ. У меня теперь семья, так что решения принимаем вместе. Мы 
обсудили с женой все плюсы и минусы и решили, что хотим приехать в более 
сильную лигу. Хочется поиграть в лучшей лиге Европы, показать, что я 
способен выступать на уровне КХЛ. 
 - Вы же изначально планировали остаться в Швейцарии, где для хоккеиста 
настоящий рай?  
 - Это отличная лига, там нет долгих выездов, считай, каждый день дома. Как 
родилась дочка, Оливия, мы с женой каждый день проводили вместе. У меня 
был контракт на три года, но после второго сезона решили сменить чемпионат. 
У меня были другие предложения в Швейцарии, однако мы решили 
попробовать что-то новое. "Локомотив" сделал очень хорошее предложение, 
мы его обдумали, и решение уехать в КХЛ далось легко. Очень счастливы, что 
оказались в Ярославле. 
 - Уже есть понимание, что хотели бы остаться в лиге и дальше, или об этом 
еще рано говорить?  
 - Мне все нравится, но также надо думать о жене и дочке. Они сейчас далеко 
от дома. Многие хотят приехать сюда, навестить нас, однако до России сейчас 
долго и непросто добираться. Посмотрим, как сложится. Мне все нравится, я бы 
хотел остаться в КХЛ, но сезон длинный, много долгих выездов, а надо и на 
семью выкраивать время. Если семья недовольна, тяжело фокусироваться на 
своей работе. У нас еще будет время подумать после сезона. Надеюсь, мы 
сможем найти решение, которое устроит всех. 
 - Как жена обживается в Ярославле?  
 - Ей тут очень нравится, но она часто остается одна. Не так много девушек 
говорит на английском, в основном они живут в Москве. Но мы стараемся что-то 
придумать, отдали дочку в английский детсад. Жене еще надо привыкнуть к 
такой жизни и к новой культуре. В Швейцарии она обзавелась друзьями, плюс 



 

 

там мы жили не так далеко от Словакии, к нам часто приезжали друзья и 
родные. Скоро жена с дочкой поедут домой, возможно, так и будем кататься, 
когда я буду на выезде. Например, сейчас у нас был выезд на восемь дней, 
потом несколько дней в Ярославле и снова пять матчей на выезде. С таким 
графиком тяжело постоянно быть дома рядом с семьей. Посмотрим. Я хочу 
остаться в команде, но все будет зависеть от того, как пойдет. 
 - Насколько команда помогает с бытовыми вопросами, чтобы ничего не 
отвлекало от хоккея?  
 - Я живу на базе, там все есть. Просто топ, думаю, даже лучше, чем если бы я 
сам снимал где-то квартиру. Клуб заботится обо всем, помогает. Если мне что-
то нужно, например, в банке, мне в помощь дадут переводчика. Вообще ничего 
плохого не могу сказать. 
 - В августе вы говорили, что пара месяцев - и заговорите на русском. Как 
успехи?  
 - Я уже многое понимаю, но самому еще трудно подобрать слова. 
 - С кем больше всего подружились в команде? Кто больше всего помогает в 
раздевалке?  
 - Со многими, но чаще всего провожу время с Береглазовым, Черепановым и 
Елесиным. Но и с другими тоже приятно провести время. 
Гернат в швейцарской лиге 
- Что скажете, КХЛ жестче той же Швейцарии или примерно один уровень?  
 - Хоккей здесь быстрее, не так много команд играет в жесткий силовой хоккей 
по сравнению со Швейцарией. Я бы сказал, в Швейцарии хоккей больше похож 
на АХЛ, игра жесткая, много бывших энхаэловцев конец карьеры проводят в 
NLA. Там много более опытных игроков, здесь же много молодежи, плюс в 
Швейцарии играют на больших площадках, поэтому в КХЛ хоккей быстрее. И 
уровень игры здесь выше, чем в Швейцарии. 
 - Есть мнение, что топовые европейские чемпионаты в последние годы сильно 
прибавили и по качеству мало уступают КХЛ.  
 - Скажу про Швейцарию, потому что впервые я там сыграл шесть лет назад, 
потом провел три года в Чехии и оттуда снова перешел в Швейцарию. Они 
сделали огромный рывок, проделали огромную работу в лиге. Раньше было 
пять легионеров, в прошлом году на матч уже можно было заявить шесть 
иностранцев. В командах известные игроки, это сильная лига. Лучше всего, 
конечно, сравнивать, если проводить матчи между командами, а так тяжело 
сказать, кто сильнее. Я не могу сказать, кто лучше, кто хуже, но швейцарская 
лига очень сильно выросла. Швейцарцы - молодцы, развивают хоккей. 
 - После АХЛ и до "Лозанны" вы играли только в Чехии и немного в Словакии - 
будем объективны, это не самые сильные лиги. Или там тоже ситуация 
улучшается?  
 - В Словакии я только несколько матчей сыграл, пока ждал подписания 
контракта. А там можно играть без контракта, так что про эту лигу ничего не 
могу сказать. Чехию можно сравнить со Швейцарией. В Швейцарии хоккей 
немного быстрее, зато в Чехии - более системный, игра строится от обороны. 
Похоже на то, как играет "Локомотив", мы больше заточены на то, чтобы 
хорошо играть в обороне, а не забивать по пять-шесть голов за матч. В Чехии 
так же, очки там набирать очень тяжело. Помню, когда только приехал из 
Северной Америки, было очень трудно. Там другие площадки, другая система, 
было тяжело привыкнуть к ней. В Чехии ты играешь под бóльшим давлением, 
чем в Америке, никто не ошибается, особенно в плей-офф. Даже от молодых 
многого ждут. Вначале у меня возникали проблемы, но потом я перешел в 
"Тршинец", который мне очень хорошо подошел. Там я провел три 



 

 

великолепных сезона, мы дважды становились чемпионами. Сейчас это лучшая 
команда Чехии, она выиграла четыре последних чемпионата. Для меня 
"Тршинец" - это второй дом, отличные воспоминания. 
 - Против Ягра довелось там выходить?  
 - Да, правда, всего один раз. Он играет, но не все матчи, и сам выбирает, когда 
выходить на лед. 
 - Что чувствуешь, выходя на лед против такой легенды, на силовой не 
стеснялись его ловить?  
 - Старался подловить, но его же не сдвинуть! Вообще! (Смеется.) Врезаешься 
в него и сам падаешь. Он так же силен, как и раньше, один из самых мощных 
игроков в лиге. Катание, конечно, уже не то, но в 50 лет никто и не ждет, что ты 
будешь кататься, как в 28. 
"В отеле Стоктона говорили не выходить на улицу, потому что это слишком 
опасно" 
 - Дальние выезды вам еще только предстоят, а как с этим дела обстоят в 
Европе? Где-то летают или везде автобусы, поезда?  
 - В Швейцарии мы всегда проводили тренировку дома, потом обедали и 
садились в автобус. У нас был двухэтажный автобус, всем было достаточно 
места, чтобы прилечь. Были подушки, одеяла, можно было поспать. Самый 
дальний выезд у нас был - четыре с половиной часа, а после игры мы 
возвращались в Лозанну. Так что в Швейцарии выезды легкие. 
В Чехии мы приезжали за день до матча, тоже на автобусе. Самый долгий 
выезд из Тршинеца, который на самом востоке - это семь-восемь часов на 
самый запад, например, в Пльзень. Там путешествовать тяжелее, но у нас 
были частые остановки - кофе попить, пообедать. На матчи в Прагу ездили на 
поезде, чтобы не попадать в пробки в центре города. Но для меня в целом 
выезды не проблема. 
А самые сложные выезды - в АХЛ! Перелеты не чартерные, обычными 
регулярными рейсами, с другими пассажирами. Вот это было тяжело - 
пытаешься поспать, а кто-то шумит, дети плачут, и все такое. Плюс там часто 
спаренные матчи, а ты должен выкладываться на льду, показывать результат. 
Это нелегко. Помню, в первый год в АХЛ у меня были большие проблемы с 
выездными матчами. Даже когда на автобусе отправлялись, поездка могла 
занимать 12-13 часов. Там были автобусы со спальными местами, можно было 
расположиться с комфортом. Но через пять-шесть часов становится так скучно, 
не знаешь уже, чем заняться. Я старался спать всю дорогу, надевал 
компрессионные штаны, чтобы ноги не затекали. Но выезды в АХЛ - это тоже 
серьезное испытание для игроков. 
 - А как в АХЛ с бытом? Наши ребята рассказывают, что там и города не очень, 
и организация - то самолет сломается, то гостиница страшная.  
 - Да, некоторые города там жесткие. На мой третий год команда переехала из 
Оклахомы в Бейкерсфилд, там еще рядом был Стоктон. В отеле нам говорили 
не выходить на улицу, даже в ресторан, потому что это слишком опасно. 
Некоторые города были не очень хорошие, но это часть жизни. Для меня это 
тоже был большой опыт, прочувствовать на себе жизнь игрока АХЛ. 
 - Поэтому в АХЛ такие жесткие ребята.  
 - Точно ( улыбается). Для меня АХЛ стала самым сложным опытом в карьере. 
"За день до вызова в НХЛ порвал "кресты". Сидел в раздевалке и плакал" 
 - С Макдэвидом в "Ойлерз" пересекались?  
 - Да. Он тогда проводил дебютный сезон, но получил травму. У меня тоже 
была травма, так что мы вместе катались в Эдмонтоне после операций. Потом 
его ненадолго отправили в Бейкерсфилд для работы с тренером по 



 

 

физподготовке. Даже тогда, в 18 лет, он был выдающимся игроком, одним из 
лучших игроков "Эдмонтона". А сейчас он без вопросов лучший. Каждый год 
показывает, на что способен. 
Желаю "Эдмонтону" совершить прорыв в плей-офф. Я за ними слежу, в 
команде до сих пор играют мои знакомые, с кем я там играл в системе, в 
руководстве есть ребята, которые были у меня в молодежной команде, а потом 
пошли на повышение в НХЛ. В Европе тоже с кем-то пересекаемся, всегда 
приятно встретиться, поболтать. Если есть время, обязательно смотрю обзоры 
матчей. Эдмонтон всегда будет моим домом, я там пять лет провел, остались 
очень хорошие воспоминания. Мы с женой хотим как-нибудь съездить туда в 
отпуск. Я и с семьей, у которой жил там по молодежке, до сих пор общаюсь, и 
старые друзья остались, их тоже хочется навестить. 
 - В НХЛ вы не сыграли ни одного матча. А реальный шанс был?  
 - Да, на второй год, до травмы, мы знали, что нас должны вызвать. "Эдмонтон" 
не попадал в плей-офф, оставалось 12 матчей до конца сезона, и тренерский 
штаб нам сказал, что ребята второго года обычно получают шанс проявить 
себя в НХЛ. 
За день до отъезда в основу я разговаривал с агентом, он сказал - осталось 
провести один матч, будь осторожен. Я не хотел получить травму, но в первой 
же смене порвал "кресты" и вылетел на девять месяцев. 
После игры сидел в раздевалке и впервые в карьере плакал. О том, что могло 
быть, но не случилось. Этот момент научил меня тому, что не все в жизни 
выходит так, как ты хочешь, однако надо работать, и в итоге тебе за это 
воздастся. Может, не сразу, а через несколько лет, все равно надо верить в 
себя. 
"Играл в гандбол, как дедушка и папа, но они сказали, это слишком жесткий 
спорт" 
 - На кого в детстве равнялись, на Хару, наверное?  
 - Я до 13 лет был нападающим, играл в центре. Так что одним из моих кумиров 
был Винс Лекавалье. Среди словацких хоккеистов кумиров у меня не было. У 
меня и дедушка, и папа - великолепные гандболисты. Дедушка в составе 
Чехословакии выиграл чемпионат мира - 1963, был известным игроком, потом 
тренировал сборную. Папа сейчас тренирует молодежную сборную, так что у 
нас вроде спортивной династии. 
Я тоже играл в гандбол, но они сказали, что это слишком жесткий спорт, 
поэтому я в итоге оказался в хоккее. Гандбол - реально более жесткий вид 
спорта. В хоккее у тебя хотя бы есть защита, а в гандболе - никакой. И получить 
локтем в лицо очень несладко. 
Думаю, выбрать хоккей было правильным решением. Папа смотрит все мои 
матчи, когда у него у самого нет матчей, поддерживает меня. Мама тоже, хотя 
она всегда очень переживает, давление подскакивает. Она смотрела все мои 
матчи, когда я играл в Северной Америке, но я так часто там травмировался, 
что для нее это было слишком нервно. Но если она приезжает в гости, то 
всегда ходит на мои матчи. 
 - Они тоже собираются приехать в Ярославль?  
 - Хотят, но у папы идет сезон, у мамы тоже работа, она учитель начальных 
классов в школе, у нее тоже сезон. 
 - В общем, вы как Овечкин, у него же мама - двукратная олимпийская 
олимпийская чемпионка по баскетболу, а он стал хоккеистом.  
 - Да. Родители привели меня в спорт, это главное. Я играл в футбол, гандбол, 
бандминтон, хоккей - все перепробовал! 



 

 

 - И вошли в историю, выиграв со сборной Словакии первую олимпийскую 
медаль в хоккее.  
 - Да. 
 - Вы упоминали Демитру. Впервые в этом году посетили место трагедии?  
 - Да. Жена Павола выпустила фильм в память о нем. Впервые увидел 
Ярославль именно в том фильме. Это все очень грустно, он был легендой для 
Словакии, очень хорошим человеком. Все следили за ним, где бы он ни играл - 
в НХЛ, в КХЛ, в сборной. Все его обожали. Потерять такого человека, да не 
только его, а всю команду - это ужасная трагедия. 
Перед стартом сезона мы возложили цветы у места крушения. Тяжело на это 
смотреть, но это часть жизни. Они оставили важное послание для всех, и мне 
кажется, сейчас "Локомотив" поддерживают еще больше, чем до трагедии. 
 - И весь Ярославль ждет Кубок Гагарина.  
 - Да, та команда должна была его выиграть. Тогда случилось что-то ужасное, 
но надеюсь, что-то хорошее для города тоже случится. 
"Нам привили мысль, что мы способны обыгрывать Канаду, Россию, кого 
угодно" 
 - В начале нулевых словацкий хоккей был на подъеме - золото ЧМ, три года 
подряд в медалях, и сейчас растет новое шикарное поколение, уже выигравшее 
первую олимпийскую медаль в истории. Откуда это все взялось после 
серьезного провала в результатах?  
 - Провал был примерно по моему возрасту, то есть для тех, кому сейчас 29-31 
год. После 2000 года многие обрадовались и думали, что все пойдет само 
собой и больше не надо работать, строить катки, растить новых талантов. В 
1990-х такая работа велась, строились новые стадионы, во всех крупных 
городах были школы с хоккейными классами. Помню, в моем классе было 
больше 30 ребят, а потом встретил как-то своего первого тренера, и он 
рассказывал, что в класс едва набирается 15 человек. 
Провал был серьезным, но в последние годы мы поняли, что делаем что-то не 
так. Новое руководство начало поднимать хоккей, и сейчас пришли результаты. 
Мы выиграли олимпийскую медаль, на последних чемпионатах мира показали, 
что способны выходить в четвертьфинал, и стараемся вернуть Словакию туда, 
где она была раньше, биться за медали. Мы потеряли одно поколение, сейчас в 
сборной есть большой пробел по возрасту среди опытных и молодых ребят. Но 
у многих словацких ребят большое будущее, появляются новые таланты, 
которые могут играть в сборной и в НХЛ. Надеюсь, это поколение вернет 
Словакию туда, где она и должна быть. 
- Насколько велика роль Рэмзи в этом? Говорят, он может скоро покинуть 
сборную. Как не растерять то, что было при нем наработано?  
 - Крэйг вернул тот менталитет, который мы в свое время потеряли. Мы боялись 
проиграть командам, которые раньше легко обыгрывали. Он привил нам мысль, 
что мы способны противостоять Канаде, России и обыгрывать их, да кого 
угодно. Это было главное изменение. Мы стали верить друг в друга. На 
Олимпиаде, например, мы проиграли первые два матча, но сели вместе, 
поговорили, что надо начинать давать результат. Олимпиада бывает только 
раз в четыре года, за карьеру ты можешь сыграть на одной, ну на двух, такой 
шанс часто не выпадает. После этого разговора мы прибавили и в итоге 
привезли домой бронзу. Это стало главным достижением для нового 
руководства и для нас.  

https://www.championat.com/hockey/article-5284188-slovackij-zaschitnik-martin-
gernat-o-karere-khl-potenciale-lokomotiva-zhizni-v-ahl-yagre-i-makdevide.html 
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Похожие сообщения (1): 

• Чемпионат.com, Москва, 19 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Не исключено, что "Спартак" может попасть в яму в какой‑то момент" - 

Якушев о беспроигрышной серии "красно‑белых" в КХЛ (Матч ТВ 

(matchtv.ru), Москва, 19 октября 2023) 
"Спартак" хорошо начал сезон, но на длинной дистанции есть риск попасть в 

яму, важно подвести команду к плей‑офф в лучшей форме, считает 

председатель попечительского совета клуба Александр Якушев. 

В среду "красно‑белые" обыграли "Сочи" в матче регулярного сезона Фонбет 

Чемпионата КХЛ со счетом 3:1. Эта победа стала для команды Алексея 
Жамнова седьмой кряду, что является клубным рекордом. 
 - Хорошее начало сезона в первую очередь - заслуга тренерского штаба. Они 
создали химию в коллективе, ребята играют с большой самоотдачей. Ребята из 
разных команд и сразу сыгрались - это дорогого стоит, показывают красивую 
игру во всех компонентах, молодцы. На длинной дистанции сохранять высокий 
уровень получается не у каждой команды, все попадают в определенную яму 

на каком‑то этапе. Не исключено, что и "Спартак" может в нее попасть в какой‑

то момент. Важно подвести команду к плей‑офф в лучшей форме, - сказал 

Якушев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965072_Ne_isklucheno_chto_Spartak_m
ozhet_popast_v_jamu_v_kakojto_moment__Jakushev_o_besproigryshnoj_serii_kras
nobelyh_v_KKhL 

К заголовкам сообщений 

"Команда хорошая, защита прибавляет, мало ошибаются. Было ожидаемо, 
что "Спартак" займет место наверху" - Кожевников (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 19 октября 2023) 
Лидирующие позиции "Спартака" в сезоне КХЛ не удивляют, собрана хорошая 
команда, заявил "Матч ТВ" двукратный олимпийский чемпион по хоккею 
Александр Кожевников. 

В среду "красно‑белые" обыграли "Сочи" в матче регулярного сезона Фонбет 

Чемпионата КХЛ со счетом 3:1. Эта победа стала для команды Алексея 
Жамнова седьмой кряду, что является клубным рекордом. 
 - Психологически они сильны. Но сезон еще не заканчивается, дай бог, чтобы и 
дальше было так. И без травм, команда уже сыгралась. Посмотрим по ходу 
сезона, какая скамейка, если не дай бог травму получат ребята. Было 
ожидаемо, что они займут место наверху, команда хорошая, защита 
прибавляет, мало ошибаются. Радуют болельщиков красивой игрой, - сказал 
Кожевников "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965126_Komanda_khoroshaja_zashhita
_pribavlajet_malo_oshibajutsa_Bylo_ozhidajemo_chto_Spartak_zajmet_mesto_nave
rkhu__Kozhevnikov 

К заголовкам сообщений 

Чемпион СССР назвал причину хороших результатов "Спартака" в 
текущем сезоне (Чемпионат.com  , Москва, 19 октября 2023) 
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Чемпион СССР в составе "Спартака" Виктор Пачкалин оценил игру красно-
белых в текущем сезоне. Подопечные Алексея Жамнова набрали 30 очков 
после 21 матча и возглавляют турнирную таблицу Западной конференции. 
"Главная причина хороших результатов "Спартака" - то, что тренерский штаб 
возглавляет Алексей Жамнов. Он сам был великолепным центральным 
нападающим, который здорово играл и в атаке, и в обороне. То есть может 
научить всему. У него великолепный помощник - Алексей Ковалев, легенда 
НХЛ, сборной России, блестящий нападающий, для которого в хоккее нет 
секретов. Еще один тренер - Игорь Уланов, который мощно действовал и как 
разрушитель, и как мужик, всегда мог любому "навалять". Очень хороший был 
защитник. Люди опытные, повидавшие, сейчас сделали хорошую команду. 
Тот случай, когда хорошие игроки стали хорошими тренерами? Есть такой 
предмет в обучении - "История физической культуры". Там сказано: тренер, 
особенно в детской команде, должен уметь объяснить и показать. Так вот - 
тренеры "Спартака" могут не только объяснить, но и показать. Пускай это не 
детский уровень, а взрослый, но игрокам это никогда не помешает. 
Бывшие динамовцы сейчас управляют "Спартаком"? Ну а что? Сейчас жизнь 
такая, это нормально. Главное, что хорошо управляют. Жамнов давно связан 
со "Спартаком". Когда я работал директором школы клуба, он был начальником 
команды. Контакт у нас был очень хороший. Как ни придешь к Алексею 
Юрьевичу, что ни попросишь, никогда ни в чем не отказывал. Всегда помогал, 
объяснял, что нужно, чего ждет от школы. Мы легко находили общий язык. 
Человек он очень позитивный". 

https://www.championat.com/hockey/news-5285592-chempion-sssr-nazval-prichinu-
horoshih-rezultatov-spartaka-v-tekuschem-sezone.html 

К заголовкам сообщений 

Начинал как форвард, каждый день играет в шахматы. Дмитрий Симашев - 
самый перспективный защитник "Локомотива" (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 19 октября 2023) 
18-летний игрок основного состава "Локомотива" является одним из лидеров 
команды.  
Долгое время российский хоккей стабильно давал поток классных крайних 
форвардов. После этого возродилась наша вратарская школа, а сейчас мы 
видим, как в разных клубах КХЛ получают игровое время юные защитники. 
Старается "Торпедо", которое раскрутило Богдана Конюшкова и выводит на 
орбиту 17-летнего Антона Силаева. Их соседи по Верхней Волге не отстают: 
важнейшим защитником "Локомотива" в скором времени может стать Дмитрий 
Симашев.  
Симашев родился в Костроме, в плане хоккея он был просто обречен попасть в 
школу "Локомотива".  
В Ярославле одни из лучших условий в России. У нас хорошая вертикаль: 
сначала школа, потом молодежка, затем первая команда. Здесь все 
необходимое: бросковые зоны, зал, квалифицированные тренеры, которые с 
тобой общаются, разбирают моменты, помогают. Есть дополнительные 
тренировки по катанию и броскам.  
 Дмитрий Симашев, защитник "Локомотива" 
Первые шаги в хоккее Дмитрий делал в центре атаки, но в 11 лет детский 
тренер хоккеиста предложил ему сменить позицию и не прогадал. 
Защитник, который собрал редкую комбинацию габаритов, хорошего катания и 
высокого хоккейного IQ, быстро стал высоко котироваться. Перед стартом 
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сезона МХЛ 2021/2022 главный тренер "Локо" Александр Ардашев назвал трех 
лучших игроков ярославской системы по 2005 году, в их число попал и 
Симашев. Хотя в плей-офф того сезона тренеры предпочли игроков постарше, 
16 набранных очков Дмитрия стали четвертым в истории Лиги результатом для 
защитников младше 17 лет.  
На следующий сезон Симашева начали подключать к играм основной команды. 
Но в очень ровной и именитой обороне "Локомотива" было сложно получать 
больше времени, чем семь минут за матч. В одной из первых своих смен матча 
в Екатеринбурге молодой защитник получил "минус" в полезность, в матче с 
ЦСКА умудрился схватить "-2" за полторы минуты на льду. Однако сложности 
на старте не сломали Симашева и не заставили Игоря Никитина потерять веру 
в игрока.  
"Задача молодого защитника - дать отдохнуть основным ребятам, которые 
регулярно играют по 20+ минут за матч. Самое главное - сыграть в обороне, а 
если удачно подключишься к атаке, то это будет еще лучше. Если будешь 
зацикливаться на ошибках и бояться выходить на лед в следующем матче - 
смысл тогда вообще играть в хоккей?" - говорил Дмитрий в интервью.  
В МХЛ он уверенно вышел на ведущие роли, а в концовке сезона КХЛ 
2022/2023 снова получил игровое время в играх против команд из второй 
половины таблицы.  
В чемпионате 2023/2024 Симашев получил стабильное место в третьей паре, 
где его партнером чаще всего выступает опытный Алексей Береглазов. Игорь 
Никитин не боится доверять юному защитнику, ставя его на меньшинство: в 
матче в Минске Дмитрий провел на льду 20 минут, более четырех - в 
спецбригаде нейтрализации.  
Бут и Симашев - парни талантливые однозначно. Что есть и у одного, и у 
другого - они не боятся играть. Это качество, которому не научишь. Береглазов 
с ним (Симашевым) как дядька.  
 Игорь Никитин, главный тренер "Локомотива" 
Ключевое качество Дмитрия Симашева - катание. Об этом он и сам говорил в 
интервью. В современном хоккее это крайне важно для защитника, поскольку с 
годами требования меняются, и защитников просят подключаться к атакам. 
Симашеву катание помогает как выигрывать борьбу в углах в своей зоне и не 
пускать туда соперников, так и играть заметную роль на чужой синей линии. 
Мне нравится, как он на ровном месте может создать себе пространство как раз 
благодаря катанию. Не каждый защитник с такими габаритами (195/92) умеет 
это делать. Да, в КХЛ у него порой случаются промахи, но кто не ошибается на 
таком уровне в 17-18 лет? Я бы связал эти ошибки с тем, что он пытается 
действовать активно, так что вижу в этом, скорее, плюс. Не думаю, что в 
перспективе Дмитрий будет набирать очень много очков, но у него точно есть 
перспектива стать ведущим защитником топ-4 во взрослом хоккее. Защитником 
именно двусторонним, с большим уклоном играть надежно в своей зоне. Очки 
же наверняка будет набирать, прежде всего, за счет передач.  
 Антон Васятин, комментатор КХЛ ТВ  
У Димы есть уникальное сочетание качеств: катание, как у Морица Зайдера, и 
понимание игры, как у Миро Хейсканена.  
 Дэн Мильштейн, агент 
Первый в 20 лет выиграл приз лучшего защитника чемпионата мира, а через 
год стал новичком года в НХЛ. Второй общепризнанно считается главным 
защитником страны и был фундаментом обороны сборной Финляндии на 
чемпионате мира 2022 года.  
Обратимся к мнениям зарубежных экспертов.  



 

 

 Симашев - защитный монстр. Его статистика в атаке может быть не самой 
впечатляющей, но он помогает команде хорошо играть на обеих сторонах 
площадки. Он не всегда удивит "золотыми" руками, с его габаритами это и не 
требуется. Однако его умение контролировать шайбу потрясает, он быстро 
принимает решения, особенно в моменты прессинга от соперника. В плане 
игры в защите Симашев почти идеален, это редкость для 17-18-летних игроков, 
которая еще сильнее выделяет Дмитрия. Пока он на льду, вы можете 
расслабиться, ничего опасного не произойдет. Симашев уже умеет 
пользоваться своими габаритами для того, чтобы мешать сопернику выходить 
на свободный лед. Он редко теряет позицию: многие габаритные защитники 
играют в тело, когда ситуация не требует, но это не тот случай. Симашева 
почти невозможно переиграть "один в один", и не имеет значения, какой игрок 
ему противостоит.  
Место на драфте далеко не всегда четко говорит о способностях игрока, но 
"Аризона" выписала защитнику огромный аванс, выбрав Симашева под шестым 
номером, выше всех оборонцев на драфте. Однако Дмитрий хочет развиваться 
в России и не торопится становиться "койотом". "У меня два года контракта с 
"Локо". Это очень хороший срок для того, чтобы стать лидером в Ярославле. Я 
даже не думаю покидать "Локомотив" раньше времени, это очень хороший клуб 
с прекрасным будущим", - говорил игрок в интервью РИА Новости.  
Как говорил Симашев, он мог пойти в баскетбол, что не удивляет с его ростом. 
Кроме этого, хоккеист в детстве занимался множеством других видов спорта 
(почти по заветам Никиты Кучерова).  
С трех до шести лет я занимался шахматами и показывал неплохие 
результаты. Когда вижусь с папой, мы всегда играем с ним. Сам каждый день 
могу сыграть одну-две партии на телефоне, мне это до сих пор нравится.  
 Дмитрий Симашев, защитник "Локомотива" 
Кроме того, игрок уважает литературу. Среди любимых книг игрок выделял 
"Мастера и Маргариту", а также "Графа Монте-Кристо". Игрок говорит, что в 
день всегда можно найти два часа для чтения. Может быть, именно это и 
помогло защитнику прокачать свой хоккейный интеллект.  

https://mhl.khl.ru/news/20093/1047735/ 

К заголовкам сообщений 

"Когда впервые вызвали в "Торпедо", испытал приятный шок". История 
Никиты Артамонова (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 19 
октября 2023) 
В рубрике "Дорогу молодым" на KHL.ru - нападающий "Торпедо" Никита 
Артамонов: он дебютировал в Лиге в 17 лет, сезон 2023/2024 начал в статусе 
основного игрока нижегородцев и был признан лучшим новичком четвертой 
недели Фонбет Чемпионата КХЛ. Ниже - слова самого Никиты о первом матче 
во взрослом хоккее, работе с Игорем Ларионовым и феномене "Торпедо". 
В КХЛ я дебютировал 20 февраля 2023 года в матче против ЦСКА, хотя 
переодевался 13-м нападающим за два дня до этого, когда мы играли в Минске 
против "Динамо". Эмоции, конечно, были невероятные. Пусть и не получилось 
сыграть с динамовцами, зато я посидел на скамейке, почувствовал атмосферу, 
взрослый уровень. Это очень важно - можно сказать, ты в первом ряду 
смотришь хоккей, знакомишься с командой, понимаешь, что от игроков требуют 
тренеры. Плюс смотришь на публику, на заполненные трибуны и 
представляешь, к чему готовиться. Когда вышел в игре с ЦСКА, потряхивало 
немного. Но благодаря тем двум матчам я хорошо вошел в Лигу в новом 
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сезоне, это очень помогло. Когда мне сказали, что нужно готовиться к тем 
матчам, конечно, сильно волновался. Постарался успокоить себя, тем более, 
после выхода на лед волнение ушло. Надо быть увереннее в себе, в своих 
силах и партнерах. Армейцам мы проиграли 3:8 - очень расстроился: и из-за 
поражения, и из-за того, что "минус" заработал за свои две с половиной 
минуты. Было не очень приятно, что не получилось удачно дебютировать.  
Игорь Николаевич [Ларионов] всегда подбадривает, подсказывает - на играх, на 
тренировках. Даже когда в матче против Минска я сидел 13-м, он обращался ко 
мне в перерывах: говорил, что я выйду в этой встрече, но вышла такая игра, что 
было не время для дебюта. Перед матчем с ЦСКА он подбодрил, сказал 
напутственные слова, которые хорошо влияют на игрока, как и со мной 
произошло.  
Когда впервые попал в раздевалку "Торпедо", испытал "вау-эффект" - раньше 
смотрел за этими ребятами по телевизору, а теперь сыграл вместе с ними. За 
многими я даже следил - Коваленко, Кручинин, Атанасов тогда выстрелил, про 
Конюшкова знал. Меня обменяли, и через пару недель вызвали (в первую 
команду - прим.авт.) - познакомили с командой, показали раздевалку, как все 
устроено. Я был потрясен, испытал приятный шок.  
Перед стартом сезона 2023/2024 месяц работал с "Чайкой", а в августе 
подключился к "Торпедо". На сборах мы тренировались в пятерках, все пришли 
уже готовые и без раскачки стали налаживать взаимодействия перед стартом 
чемпионата. Я был в подвешенном состоянии, не понимал, где начну сезон. Но, 
когда мы сыграли два товарищеских матча в Минске с "Адмиралом" и с 
местным "Динамо", Игорь Николаевич дал понять - люди, которые поехали на 
эти игры, будут начинать сезон в основном составе. Появилась больше 
мотивации, поделился новостью с родителями - они были очень рады.  
От молодежки хоккей в КХЛ очень отличается - скорости, борьба: все-таки, 
против тебя уже опытные защитники. Команда помогла адаптироваться, у нас 
нет какого-то негатива, все поддерживают и помогают друг другу. Даже если ты 
ошибся, ничего страшного - вместе исправим. Было непросто, особенно, 
учитывая уровень борьбы - и в углах, и на всем периметре площадки очень 
вязкая игра. То, что меня сразу поставили в первое звено - это сразу +100 к 
доверию тренеров и к мотивации, чтобы их не подвести. Это большой плюс, что 
сразу дают почувствовать уровень, а игроку не приходится пробираться в 
состав через роль 13-го нападающего на протяжении долгого времени. 
Выходишь и думаешь только о хоккее, как умеешь - так и играй.  
В матче против "Ак Барса" в этом сезоне получилось забросить дебютную 
шайбу в Лиге. Вообще, мы часто в большинстве проводим атаки сходу, а не 
стараемся расставиться и разыгрывать в чужой зоне. Побежали вперед, я 
открылся, Коля Коваленко увидел меня и отдал.  
Шайбу ребята после игры, конечно, подарили, теперь этой мой счастливый 
талисман (улыбается). Перед тем матчем, когда проснулся, реально подумал, 
что что-то будет - возможно, забью, в голове это сидело. Такое часто бывает - 
заранее думаю о том, что совершу какие-то положительные действия в игре. 
Как сейчас модно говорить, визуализирую (улыбается).  
Когда был маленький, очень много смотрел матчи "Ак Барса", поэтому для меня 
было приятно сыграть против Лукоянова, Билялова. Да и вообще у них сейчас 
все фамилии громкие, если смотреть на состав. Говорили ли мы с Лукояновым 
на послематчевом рукопожатии? Да нет, там никто ничего особо не говорил, 
расстроены были, наверное (тот матч, в котором Артамонов забросил "Ак 
Барсу", "Торпедо" выиграло в овертайме - прим.авт.).  



 

 

Получить звание лучшего новичка недели было приятно. Это небольшой бонус, 
который говорит о том, что ты движешься в правильном направлении, делаешь 
то, о чем просят тренеры. Плюс это еще и стимул к тому, чтобы стремиться к 
новым достижениям.  
Феномен "Торпедо" - в коллективе: у нас нет единоличников, все играют на 
команду. Плюс короткий пас, быстрый хоккей. Еще - в тренерском штабе, в 
философии Игоря Николаевича, которую он нам прививает на тренировках, в 
общении. Он очень внимательно относится к деталям, и очень важная вещь, 
которую я понял - нельзя никогда останавливаться, ноги всегда должны 
работать, потому что каждый шаг может решить судьбу момента. Молодым 
ребятам, которые мечтают пробиться в КХЛ, я пожелал бы много работать, и 
тогда все обязательно получится.  

https://www.khl.ru/news/2023/10/19/521448.html 

К заголовкам сообщений 

Кайгородов: "Радует, что родная "Магнитка" побеждает. У клуба 
изменился вектор развития, больше доверяют молодежи" (Sport24.ru, 
Москва, 19 октября 2023) 
Бывший игрок "Металлурга" и обладатель Кубка Гагарина Алексей Кайгородов 
высказал мнение об игре магнитогорской команды.  
 - Следите за чемпионатом КХЛ ? Что запомнилось на старте?  
 - По вечерам смотрю обзоры матчей. Радует, что выигрывает родная 
"Магнитка". У команды изменился вектор развития. Теперь больше доверяют 
молодежи. Это здорово. Андрей Разин - хороший тренер, который доказал, что 
умеет работать. Думаю, в Магнитогорске у него все получится. Главное, чтобы 
было доверие. По ходу чемпионата может случиться всякое. Но не стоит 
делать поспешных выводов и предпринимать резких движений.  
 - Если бы продолжали карьеру, в какой команде было бы наиболее комфортно 
играть?  
 - На первом месте, конечно, родная "Магнитка". Тем более Разин - сторонник 
комбинационного стиля. Еще нельзя не сказать о "Торпедо". Нижегородцы 
показывают красивый хоккей. Мне такой по душе, - цитирует Кайгородова 
пресс-служба КХЛ .  

https://sport24.ru/hockey/news-588209-kaygorodov-raduyet-chto-rodnaya-magnitka-
pobezhdayet-u-kluba-izmenilsya-vektor-razvitiya-bolshe-doveryayut-molodezhi 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 19 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Антон Слепышев: "Перед Олимпиадой нас просто загнали. Мы еле 
доползли до финала, а потом я сорвался" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
19 октября 2023) 
Форвард ЦСКА Антон Слепышев дал мощное интервью "Матч ТВ", в котором 
рассказал, через что прошли армейцы, завоевав два Кубка Гагарина, а также 
вспомнил Олимпиаду в Пекине.  
Интервью Антона Слепышева напрашивалось. Он завоевал три Кубка Гагарина 
(2019, 2022, 2023), был капитаном сборной России на нашем последнем 
чемпионате мира (2021 год). Ездил на Олимпиаду в Пекин, откуда привез не 
только серебряную медаль, но и много контрастных воспоминаний. Например, в 
конце февраля бомбил его пост в соцсетях. 

https://www.khl.ru/news/2023/10/19/521448.html
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Слепышев - может быть, главный правдоруб российского хоккея. На все 
вопросы отвечает прямо и интересно. Не разговор у нас получился, а пушка. Да 
вот сами читайте... 
- Антон, вы в последнее время прибавили в активности в соцсетях. Почему?  
 - Да просто в компании друзей еще из Пензы отправляли друг другу видео, 
подкладывали музыку, что-то редактировали, в шутку. И ребята сказали: 
"Слушай, неплохо получается. Почему ты это не делаешь на публику?" 
Летом решили попробовать. Я выложил одно видео, второе - и мысли приходят 
сами по себе. Смотрю, подписчикам стало нравиться, и я втянулся. Отпуск 
позволял. Сейчас уже идет сезон, времени на это стало меньше. 
У меня нет глобальной цели, чтобы популяризировать хоккей. Я не несу какую-
то миссию. Просто пошли в гольф играть - раз, и снял смешной момент. Что-то 
случилось на тренировке - записали. Соцсети ЦСКА тоже прибавили, делают 
классные видео. Пресс-атташе клуба мне в этом помогает. 
 - На церемонии "Муз ТВ" вы вещали охрипшим голосом в микрофон. Были 
похожи на певца шансона.  
 - Раньше я в караоке не ходил. Но тут позвали - попробовал раз, два. 
Перестарался так, что сорвал голос. Думал, что простудился. Пошел к лору, а 
он сказал: "Я тут не помогу, иди к фониатру". 
Я даже не знал, что есть такой врач. Оказалось, он лечит связки. Сказал просто 
недельку помолчать. 
 - Еще летом вы сходили в передачу "Адская кухня". Готовить умеете?  
 - Раньше готовил так, что лишь бы поесть. Но в прошлом году купил 
загородный дом. Появился гриль. Целое лето было, я приглашал к себе ребят, 
персонал. Готовлю, это интересный процесс. Начал со стейков, а теперь - супы, 
нарезки, все что угодно пробую. Что-то получается, а в чем-то не хватает еще 
опыта. 
 - Времени не жалко?  
 - Так ведь был отпуск. И это не каждый день. В основном в выходные. Благо 
ЦСКА дает нам отдохнуть подольше, чем другие команды. 
И это мое хобби. Получаю удовольствие и не считаю это тратой времени. Если 
надо просто перекусить, то, конечно, не буду заморачиваться. Возьму то, что 
есть, или быстро заскочу в ресторан. А когда есть вечером свободное время и 
можно посидеть с друзьями, с семьей и родителями - почему нет? 
 - Артемий Панарин вышел в леса - и у него отобрали ружье. А вы ведь 
пострелять любите. В такие истории не попадали?  
 - У меня дома лежит "воздушка" - спугнуть, если кто залезет. А так я ездил в 
лучший стрелковый клуб в стране. Проезжал часто мимо, смотрел на вывеску - 
и спустя два года решил заглянуть. 
Мне понравилось - постреляешь час в тире, снимаешь напряжение. Я уже брал 
уроки и на спортивный пистолет, и на большой калибр. Это тоже хобби. И там 
классная природа, можно погулять, поесть. В межсезонье хорошее занятие. 
Насчет охоты - на ней еще не был, но может быть, скоро пригласят. 
 - Вы приносили Кубок Гагарина в школу, где учится ваш сын. Как реагировали 
дети?  
 - Просто сын спросил: "Папа, если вы завоюете Кубок Гагарина, можно ли его в 
школу принести?" Я сказал, что если выиграем, то привезем - почему нет? 
Если папа обещал, то надо сделать. Первый Кубок Гагарина я возил в Пензу, 
там с ним везде ходил - по городу и области, где отец работал тренером. Надо 
было что-то новое, поэтому заглянуть в школу с трофеем было приятно. 



 

 

Кто-то из ребят смотрит хоккей с родителями, кто-то - нет. Но эмоции детей 
были искренними: какой кубок блестящий, большой, тяжелый! Старшие классы 
подходили, кто больше в хоккее разбирается. Было приятно. 
"С середины января я каждый день играл на уколах" 
 - Все 27 матчей плей-офф вы провели на обезболивающих. Сейчас можно 
рассказать, какая была травма?  
 - Не 27 матчей, а больше. У меня были две паховые грыжи, их не смогли 
диагностировать в Москве. Пришлось самому выявлять причину через 
Германию. Благодаря рекомендациям удалось доиграть сезон. Повезло - в 
любой момент эту грыжу могло замкнуть, и я бы в скрюченном положении 
полетел на операцию. 
Вышел в середине января - и до 30 апреля каждый матч, каждая тренировка 
проходили на уколах. Возможно, уже и не было боли. Но морально требовалась 
страховка, что если грыжа вылезет, то я этого не почувствую, доиграю матч, а 
там уже разберемся. 
Спасибо немецким специалистам, меня с ними свел Серега Андронов - у него 
тоже были проблемы. Там оперировались Михаил Науменков, Максим 
Шалунов. Я до сих пор на связи с врачами из Германии, обсуждаю какие-то 
моменты. 
В самом начале мая прооперировался с двух сторон. По ходу сезона 
потребовалась бы ускоренная реабилитация за три-четыре недели. Но в 
отпуске врачи сказали: "Просто ничего не делай один месяц. А во второй не 
начинай тянуть штангу за 100 кг". 
Отдохнул я два месяца, а когда вернулся к тренировкам, то не возникало уже 
проблем. 
 - Это ведь вершина айсберга, когда команда берет кубок. Но в раздевалке все 
битые-перебитые.  
 - Конечно, и это в любом виде спорта. Бывает, что зритель ждет шоу от 
хорошего спортсмена, а он их разочаровал. Но ты не знаешь, какие у него 
проблемы со здоровьем, какие личные сложности. Это все остается внутри. 
 - Давайте вспомним ваш этап карьеры в НХЛ. Почему вы уехали из 
"Эдмонтона"?  
 - Было желание, чтобы меня обменяли. Совсем недавно я встретил 
Александра Наурова, скаута "Ойлерз". И мы вспомнили моего земляка Клима 
Костина. У него зимой в "Эдмонтоне" был период, когда он набирал много 
очков. И друзья в Пензе мне говорили: "Видишь, Клим перетерпел, и у него все 
получается". Я им говорю: "А кто в "Ойлерз" сейчас на травме?" - "Эвандер 
Кейн". - "Вот сейчас он выйдет, и Клим вернется на свои 8-10 минут за матч". 
Все так и случилось. Но я очень рад за Клима. Он заслуженно подписал новый 
контракт в "Детройте", где строится новая команда. А у него уже есть 
психологический, жизненный, хоккейный опыт. Верю, что в новой команде дела 
у него сложатся лучше. 
Со мной такая же история. Я просил обмен - его не случилось. В конце сезона я 
не играл, и мне давали односторонний контракт на $1 млн. 
Я им говорю: "Ребята, вы делаете очень интересное предложение. Сейчас я 
сидел в запасе четыре матча, и вы мне предлагаете контракт. На следующий 
год я приезжаю в лагерь. Если отправляете меня в АХЛ, то это будет драфт 
отказов". 
Так произошло с Николаем Голдобиным, например. И зачем я буду сидеть, 
пытаясь вырваться в Россию до Нового года, когда дедлайн в КХЛ? Мне это не 
нужно. И я вернулся в КХЛ, в ЦСКА. 



 

 

 - В первом сезоне НХЛ вас видели форвардом не хуже Леона Драйзайтля. Вы 
даже конкурировали за одно место в основе.  
 - Сначала я так и подумал. Причем остался в составе на 10 матчей, а его 
отправили в фарм-клуб. Он провел шесть игр за "Бейкерсфилд", набрал 2 (1+1) 
очка и выглядел обиженным. Не все сразу оценили его хоккейный IQ. 
Но потом я понял, что это было сделано специально. Чтобы мой контракт стал 
активным, мне нужно было провести 10 матчей в НХЛ. А если бы меня 
отправили сразу в фарм-клуб, то в таком случае все русские игроки начинают 
канючить: "Ах так, вы мне шанса не дали, я поехал домой". 
На тот момент я провел классный лагерь и заслуженно остался в "Ойлерз". А 
когда начались серьезные матчи в сезоне, то пошли волнение, мандраж, 
второе звено, третье... 
Первую игру я начинал в тройке с Тэйлором Холлом и Коннором Макдэвидом. А 
через три матча оказался в третьем звене с Антоном Ландером. Приехали 
домой - я в четвертом звене. Потом два матча отсидел. И так 10 матчей 
набрал. 
Вызывали еще в Лос-Анджелесе, когда кто-то заболел. Но я там даже не 
сыграл. И потом в Аризону через месяц вызвали, да и все. А когда вернулся 
Драйзайтль, ему дали позицию центра третьего звена. Он тоже играл минут по 
семь. Но тут кто-то из бригады большинства получил травму, и все. Драйзайтль 
в том матче забил и отдал. И тогда, если я не ошибаюсь, за 19 игр он набрал 28 
очков. 
Вот так сразу, и заиграл он с Холлом, и они поперли. И стал Драйзайтль 
звездой, теперь - второй бомбардир лиги. Мы с ним до сих пор иногда 
переписываемся. 
 - Согласны с тем, что НХЛ - это большая лотерея? Например, "Эдмонтон" 
сейчас тренирует Джей Вудкрофт, который 10 лет подряд приезжал в 
Екатеринбург - к Павлу Дацюку работать в детский лагерь.  
 - Я его знаю прекрасно, а старший брат Крэйг Вудкрофт тренировал пять лет 
минское "Динамо"... Поймал волну - и ты наверху. Но так можно в жизни о чем 
угодно сказать. Вот у нас хорошие ребята из ВХЛ, бомбардиры лиги, рекорды 
бьют, но попасть в КХЛ очень тяжело. Удается единицам. 
НХЛ, КХЛ, да и на любой работе - надо поймать тайминг, правильный момент. 
Значит, так было суждено, если один заиграл, а другой - нет. 
"ЦСКА проиграл бы серию "Тампе" со счетом 1-4" 
 - Какое игровое или бытовое правило из НХЛ вы перенесли бы в нашу лигу? 
Или мы с ними уже сравнялись?  
 - Не сравнялись, это точно. Если брать конкретно игру, то для начала нужно 
сделать все площадки одинакового размера. Мы до сих пор в шоке. 
Хорошо, сейчас выбираем между "финкой" (28 м - ширина) и 
североамериканской площадкой (26 м). А раньше, когда брали первый Кубок 
Гагарина, мы играли дома на российской большой площадке (30 м). Потом 
приезжали к СКА, с ними до седьмого матча дошли - и там выходили на 
"канадку" (26 м). Большая разница! Как сказал Сергей Толчинский на 
чемпионате мира в Риге, "это другой вид спорта". Другое катание, иная 
физическая подготовка, на большой площадке ты постоянно в движении. А на 
маленькой - все короче и быстрее, объем работы не тот. И для начала нам 
нужно сделать все коробки одинаковыми. 
 - Судьи?  
 - У меня нет претензий. Они уже добились прогресса. Разве что не нужно 
теребить эту шайбу на вбрасывании. Мы, игроки, концентрируемся на борьбу. А 



 

 

тут раз подняли руку, второй... Господи, я уже меняться хочу! Хотя это их 
работа, и за это с них тоже спрашивают. 
В НХЛ же - первое вбрасывание, и поехали. Сами посмотрите. Там уже крайние 
съезжаются на точку. Это не такой важный элемент. Никто на этом не 
зацикливается, это же просто игра. Ну, а в целом судейство у нас 
квалифицированное, не хуже НХЛ. 
Кстати, в Северной Америке я ни разу ни от кого не слышал претензий в 
сторону арбитров. Только один матч у нас был в плей-офф с "Анахаймом", 
когда Райан Кеслер прям зажал щиток нашему вратарю Кэму Тэлботу - и мы 
пропустили. Тот матч стал переломным в серии, мы потом в седьмой игре 
уступили. 
Бывают какие-то детали, но в Америке вообще не касаются судейства. У нас же 
постоянно говорят об арбитрах. Вечно диалог, какие-то эмоции. Это и меня 
иногда касается. Но что с ними разговаривать? Если они уже приняли решение, 
то его не изменят. 
 - А около хоккея?  
 - Там - это шоу, бизнес, система выстроена десятилетиями. Нам до этого идти 
очень долго. Там полностью другая структура. Это тяжело, но однажды при 
старании мы сможем куда-то дойти. 
 - Мне вот интересно: если сыграют праймовый ЦСКА с чемпионскими "Вегас 
Голден Найтс" или "Тампа-Бэй Лайтнинг", у нашего клуба были бы шансы на 
площадках НХЛ?  
 - Если взять ЦСКА 2019 года, когда в воротах - Илья Сорокин, а в атаке - 
Кирилл Капризов. И глубина состава у нас была приличная: в состав не 
попадали те, кто сейчас в первых звеньях играет, получая от 70 млн рублей за 
сезон. 
Понятно, что там НХЛ, что в атаке - Никита Кучеров, Брэйден Пойнт и прочие. И 
они на другом уровне... Мы проиграли бы в нюансах. ЦСКА за три момента 
забил бы один гол или ничего, они за те же три момента - два с половиной гола. 
Счет в серии не скажу, но мы бы точно побились. Было бы очень интересно. Я 
уверен, что игры получились бы достаточно упорными. И тот ЦСКА, и даже 
нынешний - нет Капризова и Сорокина, но система такая же - дал бы очень 
серьезный бой. Вряд ли мы там отлетели бы со счетом 0:5 или 0:7. Вот такого 
точно бы не случилось. 
 - Сильно ли теряет хоккей как вид спорта, что у нас нет турниров среди 
сильнейших? Последний раз это был Кубок мира-2016 в Торонто. Нет 
еврокубков, нет матчей КХЛ - НХЛ. Сейчас вот сорвался приезд "Вашингтона" и 
"Сент-Луиса" в Россию.  
 - Конечно, мы теряем, что тут говорить. Странно, что этого нет. Росла бы 
популярность, просмотры, рейтинг. А это те же деньги, бизнес. Но тут кто-то с 
кем-то не может договориться. Мы, как игроки, на это смотрим, нам хочется 
участвовать в таких матчах. Болельщики об этом тоже мечтают. 
А большие дяди решают свои вопросы. Им невыгодно - страховки и прочее. 
Могут быть травмы, и нужно потом Овечкину или Макдэвиду платить 
сумасшедшие деньги. Это риски, и все в такие темы упирается. Для них 
финансы стоят на первом месте. Хотя какие-то исключения все равно надо 
делать. 
 - Если однажды вернуть еврокубки и наши клубы играли бы со швейцарцами, 
шведами, финнами - это было бы интересно?  
 - Раньше ведь играли, и "Магнитка" участвовала в Лиге чемпионов. И команд 
было меньше, а теперь в Лиге чемпионов выступает какое-то безумное 



 

 

количество участников. 1/48 у них в плей-офф, да? Эту стадию даже не 
смотришь. Когда они там до финала дойдут? 
Но можно найти привлекательные форматы. Я сам участвовал в Кубке 
Шпенглера, и скажу - это классный турнир. Горный Давос, под Новый год, и там 
был именно хоккей, а не какое-то рубилово. Мы обменивались опытом с 
европейскими клубами, потом с ними где-то пересекались, радовали 
болельщиков. Было супер. 
Но сейчас вообще другая история. И я не знаю, когда все можно вернуть. Это 
теперь не более, чем просто фантазия. 
 - Помню, я ездил на летние сборы ЦСКА в Швейцарию, и там местные 
болельщики плевали в Александра Радулова с трибуны.  
 - Ну, это не показывает уровень хоккейных болельщиков. Саня может 
спровоцировать любого. Значит, он что-то сделал исподтишка или вякнул на 
кого-то, доведя швейцарцев до белого каления. Радулов что в сезоне, что на 
сборах, что в хоккее, что в футболе, и даже, наверное, в бассейне одинаково 
себя ведет. Энергия у него прет через край. Для спортсмена - это большой 
плюс. 
- Если бы НХЛ поехала на Олимпиаду-2022, лично вы могли бы не завоевать 
серебряную медаль, не сыграть с финнами в финале. Там, в Пекине, выступила 
бы совсем другая сборная России.  
 - Я очень хотел, чтобы игроки НХЛ поехали на Олимпиаду. Для меня - это 
большое зрелище, и хочется посмотреть на сильнейших. Сто процентов. Если 
бы энхаэловцы приехали, то я бы очень обрадовался. Мы бы посмотрели 
крутой турнир, поболели бы за наших. У нас - лучшие в мире вратари, 
защитники подтягиваются, нападение в порядке. И сколько у нас молодых 
сейчас, и уже опытных звезд. Получилась бы прекрасная Олимпиада, и были 
бы шансы против тех же канадцев. 
Но поехали мы. И скажу, что после финала я откровенно сорвался, когда дал 
тот пост в соцсетях. Это был очень обидный момент. Потому что надо 
понимать, через что прошла сборная России. 
Мы были единственной командой, которую закрыли за несколько недель до 
старта турнира. Нас в Новогорске никуда не выпускали. 
 - Там же положительные тесты на ковид шли по кругу.  
 - Заболела пара человек. Там шли непонятные тесты - то ли ложно-
позитивные, то ли нет. Потом зачем-то мы перешли на китайское время в 
Москве. И буквально доползли до финала. Потому что нас просто загнали. 
Зачем так сделали? Мы до сих вспоминаем это и не можем понять, для чего. 
Мы приехали на Олимпиаду уже загнанными до старта. Шла середина сезона. 
Просто нужно было каждого держать на уровне, выводя нас на пик формы. 
Уделять больше внимания тактике. У нас же прошли настоящие сборы. 
Олимпиада проходила в феврале, и я не понял, зачем мы так делали. По итогу 
у нас, разумеется, был скучный хоккей, и с первого же матча нам все давалось 
с трудом. И мои эмоции после финала случились не просто так. Я извинялся 
потом, и это было некрасиво, не по-взрослому. 
 - А что это спровоцировало? Вас же журналисты не трогали в микст-зоне.  
 - Какими бы мы ни казались профессионалами, все равно куда-то заходим, что-
то читаем, что-то рассказывают родственники. Пишут друзья: "А вот сказали..." 
Или: "Вашу тройку с Карнауховым и Воронковым хвалили, но последний матч 
вы провалили..." 
Да, мы в финале пропустили два гола. Первая шайба - я должен был ее 
блокировать, но она у меня прошла между ног, низом, скользя по льду. Потом 
еще между двух игроков, Иван Федотов, естественно, ее не видел. Но это же 



 

 

стечение обстоятельств! Да, придраться можно. Но это бред - пошла бы шайба 
чуть по другой траектории, и не было бы гола! Потом кто-то оценки эти глупые 
выставляет за матч... 
 - Вы прочитали что-то?  
 - Я как раз не читаю. Но просто взорвался. Никто ведь не знает, через что мы 
прошли. Через сборы, перелеты, карантины. Через эти ежедневные тесты, 
когда тебе в Китае лезут в глотку и в нос длинной палкой ранним утром, что ты 
чуть не блюешь. А потом начинается: "Тут провалили, здесь не доиграли, и 
вообще фу, какой противный хоккей". 
Я не выдержал, как профессиональный спортсмен должен был 
абстрагироваться от этого. И просто радоваться серебру. Но было очень 
обидно. 
- Будь вы свежими, могли бы с финнами за золото побороться?  
 - Не факт. Финляндия привезла на Олимпиаду более опытную команду. Все 
игроки были старше. А у нас в основном - молодая кровь. 
Опять же, это выбор тренеров, и не собираюсь это обсуждать. Но финны 
привезли всех бойцов. Кто-то провел большую часть карьеры в НХЛ, 
сильнейшие ребята из КХЛ, чемпионы мира, известный тренер. Их команда 
обыгрывала звездных канадцев на первенстве мира, побеждала очень крутую 
сборную России в Братиславе, а ведь у нас собрались все сильнейшие. Так что 
эти финны были очень матерыми. Мы забили первыми, Мишка Григоренко 
здорово реализовал большинство, но затем пропустили два гола - и все, финны 
закрылись. Иди, попробуй что-то сделать против их обороны. 
Все равно это были заслуженные медали - и для них, и для нас. И взяты они 
были в тяжелых условиях карантина, при полупустых трибунах, когда не 
пускали болельщиков. В целом, я считаю, что для сборной России все 
сложилось отлично. 
 - Могли вы тогда представить, что это будет последний международный матч 
для нас на долгие годы?  
 - Конечно же, нет. Поверить в такое было нельзя. А сейчас задумываюсь... Мне 
даже повезло, что НХЛ не поехала в Пекин, и у меня есть теперь звание 
заслуженного мастера спорта. Эта медаль, эти эмоции, и на церемонию 
открытия я сходил. И это большое везение, что у меня была та Олимпиада. 
А если бы не попал в Пекин - о чем бы сейчас говорил? Что бы вспоминал? 
Есть сборная России. Но с кем играть? Где искать мотивацию? Турниры с 
близлежащими странами? Тяжело, это все равно не тот уровень. 
 - То есть вы не верите в подъем хоккея в Индии и Африке?  
 - Лет через 20-30 - возможно. 
 - Вот как здорово выступает "Куньлунь". Хоккейный Китай на подъеме!  
 - А что, там китайцы играют? Ну бросьте. Не буду углубляться в эту тему. Но 
хорошо хоть, что "Куньлунь" выступает в Мытищах - летать к ним не надо. Это 
единственный плюс. Когда в Китай приезжаешь, и тебе дают маленький 
автобус. А у ЦСКА - делегация в 50 человек, и мы туда влезть не можем. 
Выходишь на лед, а там туман стоит. И на трибунах сидят два человека. Один - 
в свитере ЦСКА, наш болельщик! И все. В чем смысл? И о какой организации 
может идти речь? 
 - Жаль.  
 - Вот если бы они делали шоу, нормально встречали команды, создали 
хоккейные условия... Китайцы же - умные ребята, первые в мире в плане 
экономики. Но я не думаю, что им так интересен хоккей. В ином случае они бы 
очень легко это развили в своей стране. Сделали бы даже лучше, чем в НХЛ. 
Если бы в этом видели свою выгоду и перспективу. 



 

 

- Вы можете стать первыми в истории трехкратными подряд обладателями 
Кубка Гагарина. Это стимул?  
 - Абсолютный! Мы даже обсуждали между собой - почти весь состав оставили, 
Ванька Федотов еще наберет форму. Регулярка для него будет как сборы. Его 
подведут к плей-офф, выведя на пик формы. Он хочет показать, что, несмотря 
на пропущенный год, способен вернуться. Я знаю его характер. 
А для нас очень важно взять три Кубка Гагарина подряд. Это не делал никто. И 
попробуйте еще такое повторить. Я не знаю, когда это будет возможно. И это 
как наркотик - когда ты берешь чашу, поднимая ее над головой. Хочется 
повторять это снова и снова. И это совсем не похоже на чувство: "А-а, два уже 
выиграли, давайте теперь сезон перекурим. Не пойдем далеко в плей-офф, 
раньше поедем на моря". 
Тот Кубок Гагарина с "Магниткой" был тяжелым. Второй против "Ак Барса" - 
тоже трудный. Но ты живешь этим, пропуская через себя. И каждое лето 
проходит с мыслью, что ты выполнил задачу-максимум. И теперь со спокойной 
душой можешь отдыхать. Все родственники довольны, все счастливы. Ты 
кайфуешь от такой атмосферы, и сейчас у нас стимул взять чашу еще больше, 
чем когда-либо. Я чувствую, что у каждого в команде такой настрой. 
 - ЦСКА выиграл восемь кубковых серий подряд. Когда вы были ближе всего к 
провалу?  
 - Первое вспомнилось - когда уступали 0:2 в Москве в седьмом матче с 
"Северсталью". Закрадывались мысли, что Череповец может сотворить 
сенсацию, а мы в том году уже выиграли. И что теперь? В хоккее чего только не 
случается. 
Парни из Череповца - реально молодцы. Люди играли с развязанными руками, 
брали инициативу на себя. Нас обыгрывали, пропускали, но забивали больше, 
создавали моменты, были физически готовы, и тренер у них был хорошим. Они 
реально навязали классную борьбу. Честно скажу, я получил удовольствие от 
этой серии! Никто не мучился на льду. Было очень здорово с ними играть. 
Респект за это "Северстали". 
А вот следующая серия против Ярославля была совсем другой. Мы прекрасно 
знаем Игоря Валерьевича [Никитина] и Дмитрия Сергеевича [Юшкевича]. 
Естественно, мы готовились к вязкому хоккею. И это психологически тяжело. Но 
мы на их борьбу навязали свой хоккей. 
Наверное, по самому тонкому льду мы прошли, когда уступали 1-3 в финальной 
серии с "Магниткой" в 2022 году. Помню, приехал домой при таком счете. 
Настроение было поганым, обидно так стало. Мы ведь взяли первый матч. Но 
потом все пошло не так. С тем же "Ак Барсом"... Мы повели 3-1 в серии, и 
уступили два раза. Все сказали, что ЦСКА стал играть плохо. Да почему плохо-
то? Просто соперник добавил, он нас переигрывал. И это круто для хоккея. Эти 
два финала из семи матчей помогли популяризации нашей игры. 
Ну давайте в финале начнем всех 4-0 шлепать. Кто на нас будет ходить? А 
теперь на ЦСКА ходит народ, и болельщики после этих двух побед прям 
сплотились. А когда по всем прокатываешься асфальтоукладочным катком - что 
же здесь хорошего? 
Знаете, наш первый Кубок Гагарина в 2019 году был самым 
безэмоциональным. Команда прошла ровно регулярку и плей-офф. Качели 
были только в серии со СКА из-за фактора площадок. А когда мы выиграли 
чашу, было такое чувство: ну, окей, мы забрали то, что и должны были взять. 
А эти два кубка - в 2022 и 2023 годах - мы не взяли, а выгрызли зубами. 
Поэтому они так ценны. 
 - В какой момент "Магнитка" упустила свой шанс в финале?  



 

 

 - Я слышал историю, что, когда счет в серии стал 3-1 и мы поехали на пятый 
матч в Магнитогорск, хозяева уже заполнили раздевалку шампанским. И стали 
замерять, куда они Кубок Гагарина поставят, чтобы красиво было после 
финала. Так вот эта информация дошла до игроков "Металлурга". 
 - А вы разве не возили шампанское и чемпионские кепки, когда ЦСКА вел 3-1 с 
"Ак Барсом"?  
 - Если наш персонал такое и делал, никто из игроков ЦСКА об этом не знал. 
Как ни крути, у тебя заползает предательская мысль, что остался последний 
шаг и мы обязательно возьмем один из трех матчей. Да-да, давайте замерим 
Кубок Гагарина. Мы ведь уже три раза подряд обыграли ЦСКА. Остался 
четвертый раз, а потом - по шампанскому. 
Не получилось. Психология - тонкая штука. А мы сделали все, чтобы на такие 
грабли не наступить. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965083_Anton_Slepyshev_Pered_Olimpi
adoj_nas_prosto_zagnali_My_jele_dopolzli_do_finala_a_potom_ja_sorvalsa 

К заголовкам сообщений 

Слепышев - о матче с "Локомотивом": это игры накала плей-офф, они 
нужны ЦСКА (Чемпионат.com  , Москва, 19 октября 2023) 
Автор дубля в составе ЦСКА Антон Слепышев подвел итог победного матча с 
"Локомотивом" (3:0). 
"Я думаю, любой игрок хотел бы попасть на Матч звезд. Игры идут через день, 
нужно доказывать и показывать. Шансы есть у каждого. Все в моих руках. 
В первом периоде отлетело лезвие от конька? На самом деле, такой проблемы 
раньше никогда не было, а вот в прошлом плей-офф и новом сезоне она 
началась. Даже сегодня это произошло, хотя у меня были новые коньки. Не 
понимаю, почему так происходит. Надеюсь, больше такого не будет. Провел 
силовой прием, и тут нога проскальзывает. Это опасно, можно травму получить, 
пах потянуть. Неприятный момент. 
Мы прекрасно знаем требования тренерского штаба "Локомотива", потому что 
долго с ними работали. Это игры накала плей-офф, они нам нужны. Приятно 
обыгрывать эту команду, нам такие победы нужны сейчас". 

https://www.championat.com/hockey/news-5286082-slepyshev-o-matche-s-
lokomotivom-eto-igry-nakala-plej-off-oni-nuzhny-cska.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Блицкриг по-армейски. Гол на первой минуте принес ЦСКА победу над 
"Локомотивом" (Советский спорт  , Москва, 19 октября 2023) 
Главным героем встречи стал Антон Слепышев, оформивший дубль.  
Третья в сезоне встреча на льду ЦСКА и ярославского "Локомотива" несла в 
себе целый ряд интриг. Во-первых, в двух предыдущих матчах команды при 
примерно одинаково невыразительном хоккее добились гостевых побед с 
одинаковым счетом - 2:1. Во-вторых, действующие чемпионы пока не 
показывают той игры, которой ждали от армейцев на старте регулярки, и 
постепенно работают над исправлением ситуации. И, наконец, третье и самое 
главное: в случае успеха "Локомотив" возвращал себе единоличное лидерство 
в конференции, сдвигая с первой строчки в конференции разбушевавшийся 
столичный "Спартак".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965083_Anton_Slepyshev_Pered_Olimpiadoj_nas_prosto_zagnali_My_jele_dopolzli_do_finala_a_potom_ja_sorvalsa
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965083_Anton_Slepyshev_Pered_Olimpiadoj_nas_prosto_zagnali_My_jele_dopolzli_do_finala_a_potom_ja_sorvalsa
https://www.championat.com/hockey/news-5286082-slepyshev-o-matche-s-lokomotivom-eto-igry-nakala-plej-off-oni-nuzhny-cska.html
https://www.championat.com/hockey/news-5286082-slepyshev-o-matche-s-lokomotivom-eto-igry-nakala-plej-off-oni-nuzhny-cska.html
https://allhockey.ru/news/show/493516-Slepyshev_priyatno_obygryvat_Lokomotiv_takie_pobedy_nuzhny_CSKA


 

 

Холодный душ на старте 
Но уже первая же атака красно-синих внесла серьезные коррективы в 
предматчевые расклады и план Игоря Никитина на игру. Бросок Антона 
Слепышева мог показаться авантюрным, но возникший на пути полета шайбы 
Никита Черепанов, по всей видимости, дезориентировал собственного вратаря 
- и голкипер "Локомотива" в этой роли выступил в роли статиста.  
ЦСКА повел в счете, а необходимость отыгрываться для ярославцев на старте 
этого сезона хуже острого ножа. "Локомотив" ожидаемо прибавил, но по-
настоящему острый момент у владений Ивана Федотова возник только 
благодаря такому же шальному выстрелу, который чуть ранее удался 
Слепышеву. Вот только после броска Александра Елесина на помощь 
голкиперу москвичей пришла перекладина.  
В обоюдных попытках изменить цифры на табло команды и провели 
оставшееся до завершения первого периода время. При этом опасных 
моментов у обоих ворот было немного. А там, где вратарям приходилось-таки 
вступать в игру, Исаев и Федотов ошибок не допускали. Так что на первый 
перерыв команды отправились при минимальном преимуществе армейцев.  
Затишье перед штурмом 
Во втором периоде рисунок игры не слишком сильно изменился по сравнению с 
первой двадцатиминуткой. "Локомотив" продолжал пытаться нагнетать 
атмосферу у ворот Федотова. Но в их действиях явно читалось, что 
пропущенная на первой минуте шайба сломала их стратегию на игру, а более 
или менее осуществимого плана "Б" в запасе у железнодорожников не было. 
Так что и второй отрезок завершился с тем же счетом, который зажегся на 
табло уже через 33 секунды после стартового вбрасывания.  
Бис от Слепышева 
В третьем периоде ярославцы продолжили безуспешно искать ключи к воротам 
Федотова. Но добиться успеха в этот вечер им было не суждено. А вот ЦСКА 
забил еще дважды. Сначала Никита Нестеров отличился в то время, когда 
двухминутный штраф отбывал Даниил Тесанов. А когда Игорь Никитин 
попытался использовать последний шанс на спасение, Антон Слепышев 
броском по пустым воротам установил окончательный результат. 3:0 - ЦСКА 
обыгрывает "Локомотив" и сохраняет первую строчку в таблице конференции за 
непримиримым соперником - "Спартаком".  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/blitskrig-po-armeyski-gol-na-pervoy-minute-
prinyos-tsska-pobedu-nad-lokomotivom 

К заголовкам сообщений 

Агент Марченко: Алексей хочет поскорее вернуться к любимому делу. К 
нему есть интерес (Чемпионат.com, Москва, 19 октября 2023) 
Хоккейный агент Станислав Романов представляющий интересы защитника 
Алексея Марченко заявил, что ведет переговоры с несколькими клубами КХЛ о 
трудоустройстве игрока обороны. 
"Алексей Марченко сейчас восстанавливается. Мы ведем переговоры, к 
защитнику действительно есть интерес со стороны нескольких клубов КХЛ. 
Конечно, Алексей сам хочет поскорее вернуться к любимому делу", - сказал 
Романов в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
В прошлом сезоне 31-летний игрок обороны провел в регулярке 22 матча, в 
которых отдал пять результативных передач с показателем полезности "+3". В 
розыгрыше Кубка Гагарина - 2023 Марченко принял участие в 12 встречах и 
набрал 3 (0+3) очка. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/blitskrig-po-armeyski-gol-na-pervoy-minute-prinyos-tsska-pobedu-nad-lokomotivom
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/blitskrig-po-armeyski-gol-na-pervoy-minute-prinyos-tsska-pobedu-nad-lokomotivom


 

 

Марченко становился обладателем Кубка Гагарина в составе ЦСКА в 2019 году. 
Алексей - олимпийский чемпион 2018 года и бронзовый призер чемпионата 
мира 2016 года.  

https://www.championat.com/hockey/news-5285524-agent-marchenko-aleksej-
hochet-poskoree-vernutsya-k-lyubimomu-delu-k-nemu-est-interes.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 19 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

В России гремит команда-сенсация, в которой зажигает молодежь. У 
"ученика" Ларионова играет три 18-летних таланта (Sport24.ru, Москва, 19 
октября 2023) 
Андрей Козырев - кандидат на тренера года в КХЛ.  
За последние два года "Торпедо" стало самой модной командой КХЛ . Игорь 
Ларионов и его атакующий хоккей заставили по-новому посмотреть на клуб из 
Нижнего Новгороде, и теперь его матчи почти всегда привлекают 
максимальный интерес. Еще некоторое время назад "Торпедо" лидировало в 
турнирной таблице Запада, но сейчас опустилось на четвертое место. При этом 
нижегородцы все равно выглядят очень здорово. Именно их ставят в пример, 
когда говорят о развитии и прогрессе молодежи. Однако в лиге есть еще одна 
команда, где молодые выстреливают не менее ярко, чем в Приволжском округе.  
"Северсталь" - один из беднейших клубов КХЛ. Зарплатный бюджет команды из 
года в год с трудом дотягивает до пола зарплат, а больше 40 млн рублей в год 
там не получает ни один игрок. По данным "Спорт-Экспресса", в этом сезоне 
Череповец тратит на зарплаты хоккеистов 371 млн рублей. Меньше только 
"Витязь" (322 млн). В межсезонье состав команды серьезно изменился (точно 
не стал сильнее), ушли лидеры, сменился тренерский штаб. "Северсталь" 
выступает нестабильно, однако идет в зоне плей-офф и показывает яркий 
хоккей. А еще в этой команде раскрываются молодые игроки.  
Современная "Северсталь" - это команда молодых и отверженных. Лучший ее 
бомбардир (16 очков в 18 матчах) Александр Скоренов не заиграл у Алексея 
Кудашова в московском "Динамо". Второй бомбардир Даниил Аймурзин (13 
очков в 18 матчах) не прижился у Виктора Козлова в "Салавате Юлаеве". 
Лучший бомбардир-защитник Тимофей Давыдов (10 очков в 18 матчах) не мог 
попасть в основу "Авангарда". Никита Коростелев затухал в "Металлурге", а в 
Череповце за девять игр набрал 8 (6+2) очков.  
Отдельного внимания заслуживают молодые игроки, которые получают много 
времени у Андрея Козырева. 18-летний Тимур Муханов в межсезонье перешел 
в "Северсталь" в рамках обмена Игоря Гераськина из "Авангарда". И если старт 
сезона начинал то в запасе, то в четвертой тройке, то сейчас играет регулярно, 
и получает время в большинстве. Недавно в составе дебютировал еще один 
18-летний парень - защитник Виталий Пестерев (и сразу его начали выпускать в 
большинстве). На постоянной основе играет 18-летний Михаил Ильин. И того 
уже три 18-летних парня в основе. Средний возраст череповецкой команды - 
23,43, это самая молодая команда лиги. Для сравнение средний возраст 
"Торпедо" 24,04. А ведь у Череповца нет какой-то сумасшедшей Академии и 
толпы талантов в системе, но почему-то их школа поставляет кадры в КХЛ, в 
отличие от многих других более именитых школ.  
"Северсталь" входит в топ-3 КХЛ по количество заброшенных шайб (62). 
Частенько (в половине встреч) забивает сразу же после первого гола. Именно 
этой команде принадлежит один из самых неожиданных результатов сезона - 

https://www.championat.com/hockey/news-5285524-agent-marchenko-aleksej-hochet-poskoree-vernutsya-k-lyubimomu-delu-k-nemu-est-interes.html
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победа над "Сочи" со счетом 10:1. А еще все игроки "Северстали" в интервью 
говорят о том, что получают кайф от хоккея, радуются от стиля игры и хвалят 
свой тренерский штаб. Именно с фигурой Андрея Козырева связывают все 
современные успехи команды. После матча с "Торпедо" один из журналистов 
некорректно назвал Козырева учеником Ларионова - они вместе трудились в 
прошлом году в Нижнем Новгороде. Формулировка в корне неверная, хотя бы 
потому что тренерский стиль Козырева сформировался давным-давно, а 
успехов он добился как главный в "СКА-Неве" несколькими годами ранее. 
Просто в контексте прошлогодних успехов "Торпедо" говорили о связке Козырев 
- Ларионов. Первый был теоретик и тренер, ставящий игру. Профессор - 
идейный вдохновитель коллектива. Часто бывает, что при распаде успешного 
союза у его членов ничего не получается. Но тут вышло наоборот.  
И Ларионов, и Козырев отлично справляются по отдельности. Их команды 
совсем не идеальны, а "Северсталь" еще и по составу уступает "Торпедо". Они 
нестабильны, и вряд ли будут бороться за Кубок Гагарина. Но за ними крайне 
интересно смотреть, и они привносят в хоккей что-то новое.  

https://sport24.ru/hockey/article-v-rossii-gremit-komanda-sensatsiya-v-kotoroy-
zazhigayet-molodezh-u-uchenika-larionova-igrayet-tri-18-letnikh-talanta 

К заголовкам сообщений 

Коростелев: очень скоро Воробьев снова будет главным тренером клуба 
КХЛ. Уверен в этом (Чемпионат.com  , Москва, 20 октября 2023) 
Нападающий "Северстали" Никита Коростелев считает, что бывший главный 
тренер "Металлурга" Илья Воробьев скоро вновь найдет работу в КХЛ. 
"Удивлен ли, что Воробьев сейчас не работает в КХЛ? На самом деле очень 
удивлен - но думаю, что это совсем ненадолго и очень скоро мы вновь его 
увидим в лиге. Могу сказать об этом человеке только хорошее. Это тренер, 
который позволил мне раскрыться и показал мне, кем я могу быть, на каком 
уровне могу играть - и что я могу быть лидером топовой команды. Он все для 
меня сделал, и я ему очень сильно за это благодарен. Очень скоро мы снова 
увидим его главным тренером клуба КХЛ, я в этом уверен", - сказал Коростелев 
в интервью обозревателю "Чемпионата" Сергею Емельянову. 

https://www.championat.com/hockey/news-5285458-korostelyov-ochen-skoro-
vorobyov-snova-budet-glavnym-trenerom-kluba-khl-uveren-v-etom.html 

К заголовкам сообщений 

"Нужно набраться опыта в России, а в НХЛ ехать лидером". Интервью 18-
летнего защитника "Авангарда" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
19 октября 2023) 
Михаил Гуляев решил продлить контракт с родным клубом за скромные деньги. 
 - Почему вы подписали именно трехлетний контракт? Какие аргументы для 
себя выделили? Вы ведь могли уехать в Америку.  
 - Посчитал нужным набраться опыта в России. Считаю, что в НХЛ нужно ехать 
лидером клуба КХЛ и уже там показывать себя. 
 - Есть чувство, что вы еще не готовы?  
 - Да, слава богу, мне дают играть. Надеюсь, что проведу полноценный сезон. Я 
только захожу в КХЛ, в прошлом сезоне сыграл не так много матчей. 
 - Почему именно три года?  
 - У меня был двухлетний контракт, я просто продлил его еще на год. 
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 - Ваша зарплата составит 7, 13 и 18 миллионов рублей в каждый из этих 
сезонов. Вы - лимитчик, по возрасту не попадаете в потолок зарплат. Цены на 
молодых талантов в КХЛ растут, и у вас - совсем небольшая зарплата.  
 - Я принял такое решение с агентом. 
 - Долго спорили о сроке, о деньгах?  
 - Клуб сделал хорошее предложение, я подумал с родителями, с агентом. И 
все вместе решили подписать. 
- Через три года вам будет 21.  
 - Да, в этом возрасте буду решать, "тяну ли я программу". Если нет, то 
останусь в КХЛ еще на какое-то время. Все зависит от меня, как я буду 
работать. 
 - Месяц назад вы говорили, что 15 минут игрового времени существенно 
сказываются на вашем физическом состоянии.  
 - Я потихоньку привыкаю. Все играют через день, все устают, это нормально. 
Нужно работать, по-другому никак. Бороться за каждое очко, они в конце сезона 
понадобятся. 
 - Что у вас сейчас не получается? В чем необходимо прибавить?  
 - Наверное, не хватает стабильности. Две-три игры действую хорошо, потом 
игры две могу провалиться. Нужно поймать стабильность и каждый матч 
приносить команде результат. 
 - Не будет ли у вас соблазнов после того, как посчитаете, что вы уже точно 
игрок КХЛ и всего добились.  
 - Такого не должно быть. В любой момент меня могут спустить в ВХЛ, МХЛ. Я 
не говорю, что это плохо, просто если не будешь работать, пойдешь вниз.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/mihail-gulyaev-18-letniy-zaschitnik-
avangarda-skolko-poluchaet-i-pochemu-ne-poehal-v-ameriku-2135322/ 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Кто встряхнет "Барыс"? (Казахстанская правда (kazpravda.kz), Астана, 19 
октября 2023) 
Очередной поединок столичная дружина провела на льду вернувшейся уже во 
второй раз в своей истории в Континентальную хоккейную лигу тольяттинской 
"Лады". Волжане, до этого выступавшие в Высшей хоккейной лиге (они дважды 
исключались из КХЛ), намерены доказать, что не зря вернулись в элитный 
дивизион. На данный момент эта команда располагается на высоком четвертом 
месте в Восточной конференции. 
Первым в игре против "барсов" у хозяев льда на шестой минуте отличился 
Иван Романов, а на 33-й вторую шайбу забросил Остап Сафин. Все, что смогли 
сделать в этот день представители казахстанской команды, так это забить один 
гол усилиями шведского нападающего Понтуса Оберга. Для клуба из Астаны 
это поражение стало третьим подряд. До этой встречи мы вначале уступили 
ярославскому "Локомотиву" - 0:6, а потом и магнитогорскому "Металлургу" в 
овертайме с итоговым счетом 3:4. 
Исполняющий обязанности главного тренера "Барыса" Галым Мамбеталиев так 
прокомментировал очередное поражение: 
- Прозевали начало, пропустили гол, где-то встрепенулись, создали моменты, 
не забили свои голы. Потом пропустили второй гол, тоже недосмотрели на 
"пятаке". Вроде у нас были хорошие моменты, но соперник хорошо блокировал 
броски, не дал забить. А так в целом играли неплохо. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/mihail-gulyaev-18-letniy-zaschitnik-avangarda-skolko-poluchaet-i-pochemu-ne-poehal-v-ameriku-2135322/
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-avangarda-gulyaev-prokommentiroval-svoyu-zarplatu-po-novomu-kontraktu-2135403/


 

 

На вопрос о том, почему же "Барыс" в последнее время играет нестабильно, 
наставник ответил следующее: 
- В первую очередь страдает функциональное состояние, сейчас через день 
игры идут. У всех так, но ребята не успевают восстанавливаться. Поэтому есть 
такие перепады - один матч играют, второй могут... там недосмотрел, там 
недобежал. Из-за того, что нет полноценного восстановления. 
В свою очередь главный тренер тольяттинской "Лады" Олег Браташ, несмотря 
на победу, также обеспокоен состоянием команды. 
- Команда сейчас находится не в оптимальной форме. На это есть объективные 
причины - очередные травмы ведущих игроков. Ничего страшного, все команды 
играют в таком графике. Я не жалуюсь, просто объясняю, почему команда не в 
лучшей форме. Тем ценнее очки, которые она добывает. При этом я бы не 
сказал, что против "Барыса" мы играли от обороны, просто придерживались 
тактики, которую мы разработали до игры. 
В данный момент "Барыс" является одной из четырех худших команд сезона. 
По набранным очкам мы опережаем лишь пекинский "Куньлунь Ред Стар", а 
также подмосковный "Витязь" и "Адмирал" из Владивостока. В общей сводной 
таблице КХЛ мы находимся на 20-м месте, а в Восточной конференции 
занимаем предпоследнее, 11-е место. 
Расставшись с главным тренером в лице белорусского специалиста Андрея 
Скабелки, "барсы", казалось бы, встрепенулись и одержали две победы кряду, 
но дальше нас вновь настиг спад. 
Всего в этом сезоне команда из столицы Казахстана уже потерпела 15 
поражений и одержала всего лишь пять побед. Такое положение, конечно же, 
никого не устраивает, и мы надеемся, что хоккеисты все же станут приходить в 
себя и набирать очки в каждой игре. Кстати, сегодня "Барыс" на выезде сыграет 
с хоккейным клубом "Сочи". 

https://kazpravda.kz/n/kto-vstryahnet-barys/ 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Трактора" Попов: вратари приезжают играть против нас - и 
все Третьяки! (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 19 октября 2023) 
Нападающий "Трактора" Егор Попов в интервью Metaratings.ru поделился 
эмоциями после победы над "Металлургом" в матче регулярного чемпионата 
Фонбет Континентальной хоккейной лиги со счетом 2:1.  
- Хороший матч с обилием опасных моментов, что у нас, что у соперников. Я 
думаю, болельщикам было интересно. Была очень быстрая игра, "Металлург" 
очень подвижная команда, но мы ни в чем не уступали, где-то навязывали свою 
игру, владели инициативой. У нас было много моментов, надо с реализацией 
что-то делать. Сегодня была и агрессия на ворота, и на пятак лезли, поэтому, 
может, и моментов побольше было. Все ребята молодцы, заслуженная победа. 
- После нескольких неудачных третьих периодов в сентябре, теперь они стали 
получатся. Но стали проседать вторые периоды. С чем это может быть 
связано?  
- Думаю, просто стечение обстоятельств. Я не скажу, что в третьем периоде 
были проблемы. Да, мы там где-то проигрывали, но просто так складывались 
обстоятельства. Сейчас выходим все заряженные, только на победу играем. 
Где-то, возможно, заигрываемся, и этим соперник пользуется. В целом 
выходим с хорошим настроем, давим соперника. Надо просто 
концентрироваться, думать об обороне. 
- У вас не очень хорошо получается реализация большинства. В чем причина?  

https://kazpravda.kz/n/kto-vstryahnet-barys/


 

 

- Работаем много. Сегодня тоже были очень опасные моменты, где просто 
нужно забивать. Но где-то вратарь выручает, где-то, может, мы не так бросаем. 
Моменты создаются, просто хромает реализация, нужно над этим поработать. 
Рисунок, вроде, получше, чем в начале сезона. 
- Сегодня был отмененный гол. Как оценишь этот момент?  
- Было много моментов, не забивали, а тут хотя бы такая зашла. Сразу было 
понятно, что ее не засчитают. Поговорка есть, что если шайба один раз в 
воротах побывала, значит, еще раз путь найдет. Так сегодня и получилось, 
вышли более заряженные, удалось забить. 
- У Набокова сегодня были невероятные сейвы.  
- Вратари приезжают к нам - все Третьяки! 
- Впереди небольшой выезд и еще одна игра с "Металлургом". На что будете 
делать акцент в подготовке?  
- Я думаю, надо большую часть оставить, неплохо играли с такой командой. 
Они тоже на ходу, победа за победой у них. Но мы навязали им свою игру, где-
то сбивали их темп. Надо это тоже сохранить. Немного больше уделить 
внимание обороне, чтобы никто не заигрывался, чтобы не пропустить 
контратаки. Думаю, тренеры подскажут, - сказал Попов. 

https://metaratings.ru/news/napadayushii-traktora-popov-vratari-priezzhayut-igrat-
protiv-nas-i-vse-tretyaki-296641/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 октября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 19 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" при Заварухине: остались прежние результаты, но команда 
добавила в нескольких компонентах (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 
октября 2023) 
Клубу из Челябинска нужно что-то делать с реализацией.  
С момента отставки Анвара Гатиятулина из "Трактора" прошло две недели. 
Обычно команды, после смены главного тренера, проводят несколько матчей 
на подъеме, а затем либо сохраняют этот импульс, либо возвращаются 
обратно к своим проблемам. Две недели - это маленький срок, поэтому, 
определенно, нужно больше времени, чтобы оценить работу Заварухина. 
Однако некоторые отличия и сходства у "Трактора" при Гатиятулине и после 
имеются. Сейчас очень хорошее время, чтобы проследить тенденцию. Поэтому 
именно на этом и заострим внимание, а выводы: оставлять Заварухина или нет 
- делать пока что рано. 
 Челябинск решился на смену тренера. Анвар Гатиятулин уволен из "Трактора" 
 А. Заварухин о победе над "Металлургом": нужно показывать, что мы чего-то 
стоим 
В чем "Трактор" остался прежним? 
Клуб из Челябинска провел шесть матчей после отставки Гатиятулина. За это 
время "Трактор" набрал шесть очков в шести матчах - 50% от максимума. При 
Гатиятулине клуб набрал 16 очков в 15 играх - 53,3%. Подобная динамика 
позволяет проходить в плей-офф, если учитывать прошлые сезоны. Однако в 
плане спортивных результатов на данный момент Челябинск не прибавил.  
Помимо этого, сохранилась тенденция выигрывать или проигрывать матчи в 
одну-две шайбы. По сути, у "Трактора" в этом сезоне только одна уверенная 
победа - над "Авангардом" в Омске (4:1). Все остальные матчи можно отнести в 
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критерий "валидольные". А еще в сезоне ни разу не было, чтобы команда из 
Челябинска забросила в матче пять и более голов (буллиты не считаются).  
По-прежнему одной из главных проблем "Трактора" является реализация. При 
Заварухине этот процент составляет 7,69%, был - 6,59%. Цифры практически 
идентичные. И это то, что мешает команде зарабатывать по два очка на 
постоянной основе. Все-таки моменты есть, но многое не заходит.  
А в чем отличия? 
В первую очередь, в игровом плане. Команда стала более раскрепощенной. 
"Трактор" не зажимается у своих ворот, когда ведет в счете. Они продолжают 
прессинговать и атаковать. Это действительно большой плюс, который внес 
Заварухин.  
Также Челябинску удалось наконец-то забросить четыре гола в одной игре, что 
не было в 15 встречах сезона при Гатиятулине. "Трактор" сделал это даже 
дважды - с "Сибирью" и "Авангардом" на выезде. Да, до условного "Спартака" 
очень далеко, но тенденция положительная.  
Еще команда Заварухина начала здорово проводить третьи периоды. С этим у 
"Трактора" Гатиятулина были проблемы. Клуб потерял много очков из-за 
просадки в этом отрезке. В последних шести матчах команда из Челябинска не 
проиграла ни одного третьего периода, а где-то, благодаря удачным отрезкам в 
этот промежуток времени, добывала победы (увеличивала преимущество, 
переводила игру в дополнительное время, отыгрывалась) - встречи с 
"Авангардом", "Сибирью" и "Металлургом". 
При этом у "Трактора" сохраняется резерв. Дер-Аргучинцев, Бурдасов и 
Чибисов находятся в списке травмированных. Когда они появятся на льду, то 
команда должна сильнее сыграть в плане реализации моментов и количества 
заброшенных шайб. Но это в теории, а как будет на практике - никому 
неизвестно.  
С "Трактором" все станет понятней к началу ноября 
У Заварухина еще есть время, чтобы прибавить. Видно, что он пытается играть 
в более атакующем стиле. Но за две недели было бы глупо ждать, что команда 
в моменте преобразится и начнет добывать победы в каждой игре, много 
забрасывать и реализовывать 10-12% от бросков в створ за матч.  
Сиюминутно такие проблемы не решаются, а вот за месяц - вполне реально. 
Сейчас "Трактор" находится в промежуточном этапе. С одной стороны, команда 
из Челябинска стала играть более раскрепощенно, была наконец-то добыта 
уверенная победа, а не в одну-две шайбы, как ранее. В третьих периодах 
перестали разбазаривать преимущество, сделав данный отрезок своим 
козырем. С другой стороны, результаты на данный момент не улучшились, как 
и процент реализации. Поэтому ближайшие две недели дадут больше пищи 
для размышлений, чего ожидать от обновленного "Трактора" и стоит ли убирать 
приставку и.о. главного тренера. 

https://allhockey.ru/article/show/493503-
Traktor_pri_Zavaruhine_ostalis_prezhnie_rezul_taty_no_komanda_dobavila_v_nesk
ol_kih_komponentah 

К заголовкам сообщений 

Ник Меркли - о поражении от "Куньлуня", голе однофамильца и жажде 
реванша над "Салаватом" (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 19 
октября 2023) 
Нападающий хоккейного клуба "Динамо" (Минск) Ник Меркли в интервью 
корреспонденту "БХ" Степану Воронкову подвел итоги домашнего матча 
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чемпионата КХЛ против "Куньлунь Ред Стар" (Пекин), в котором его команда 
проиграла с результатом 3:4 Б, а он сам забросил шайбу. 
- Было хороших два периода, но что потом у команды пошло не так, потому что 
третий откровенно провалили? 
- Да, действительно что-то пошло не так, но что именно мне сейчас сложно на 
это ответить. Нам нужно больше работать, выигрывать единоборства и играть 
проще. 
- В предыдущем сезоне вы тоже долго запрягали, первый месяц почти не 
забивали, а сейчас с конца сентября опять начали забрасывать, можно сказать, 
что вы нашли свою игру? 
- Это просто стечение обстоятельств и думаю, что здесь нужно просто больше 
поработать. Тогда голы придут не только у меня, но и у всех остальных. 
- Когда результат стал 1:1, то у "Куньлуня" забивал Райан Меркли. Когда 
услышали эту фамилию на арене, то, наверное, тоже хотели чем-то ответить и 
поэтому забросили вторую шайбу "Динамо"? 
- Когда услышал эту фамилию, то подумал, что это мой гол (смеется). На самом 
деле это шутка. С Райаном я играл в Северной Америке. Мы с ним очень много 
шутили на тему того, что у нас одинаковые фамилии. 
- Были рады с ним встретиться вновь уже тут в КХЛ? 
- Да, я был на самом деле очень удивлен встретить его здесь. И это очень 
круто столкнуться с ребятами, с которыми ты играл в Северной Америке, уже 
здесь в этой лиге. 
- Не хотели бы вновь сыграть с Райаном в одной команде? 
- Это не от меня зависит. А вообще в своей истории я когда-то с ним играл 
вместе и это было забавно. 
- Следующая игра у "Динамо" с "Салават Юлаевым", которому прошлый матч 
вы уступили. Тогда сравняли счет, но в концовке пропустили нелепый гол. Что 
надо, чтобы вернуть должок сопернику? 
- Да, была достаточно серьезная битва у нас с ними на их арене. Я думаю, что 
нам нужно почистить некоторые моменты, играть просто, забивать больше и 
тогда мы сможем их победить.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/19/nik-merkli---o-porazhenii-ot-kunlunja-
gole-odnofamilca-i-zhazhde-revansha-nad-ufoj/ 

К заголовкам сообщений 

Янни Калдис - о поражении от "Куньлуня", своих голевых успехах и 
минских болельщиках (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 19 
октября 2023) 
Защитник минского "Динамо" Янни Калдис в интервью корреспонденту "БХ" 
Александру Морозову подвел итоги матча регулярного чемпионата КХЛ против 
"Куньлунь Ред Стар" (3:4 Б). 
- Янни, пару слов по игре, что пошло не так? 
- Мы хорошо начали, хорошо смотрелись, заставляли их оборону много 
работать, имели много шансов. Не знаю, что произошло, но мы начали 
проигрывать все единоборства, соперники были первыми на шайбах, мы не 
смогли найти решение этому. 
- Третье поражение подряд. Что нужно сделать, чтобы в воскресенье начать 
новую серию, уже победную? 
- Да, перед этой игрой мы проиграли две встречи кряду. Мы заслуживали 
победить в них, заслуживали победы и сегодня. В следующей игре мы обязаны 
побеждать, отчаянно играть. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/19/nik-merkli---o-porazhenii-ot-kunlunja-gole-odnofamilca-i-zhazhde-revansha-nad-ufoj/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/19/nik-merkli---o-porazhenii-ot-kunlunja-gole-odnofamilca-i-zhazhde-revansha-nad-ufoj/


 

 

- В чем причины неудач в третьих периодах в двух последних играх? 
- Нам нужно прервать эту серию. Не знаю, что сказать. Нужно больше 
концентрации в микромоментах, блокировать броски. Нужно почувствовать 
уверенность, и тогда мы сможем переворачивать игры в третьих периодах. 
- Вы лучший снайпер среди защитников в КХЛ. Что чувствуете в этой связи? 
- Пока только начало сезона. Конечно, приятно быть топ-скорером, но лучше, 
чтобы команда побеждала. 
- Что скажете про атмосферу на "Минск-Арене"? 
- Это великолепно! Каждая игра на "Минск-Арене" и до этого была 
великолепной. У нас лучшие болельщики, мы должны побеждать для них. Мы 
должны показать нашу лучшую игру в следующей игре и отблагодарить их за 
то, что они лучшие!  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/19/janni-kaldis---o-porazhenii-ot-
kunlunja-svoih-golevyh-uspehah-i-minskih-bolelschikah/ 

К заголовкам сообщений 

Пять хоккеистов КХЛ, с которым расторгли контракты по ходу сезона-
2023/2024 (Чемпионат.com  , Москва, 19 октября 2023) 
Среди них есть даже бывший нападающий клуба НХЛ. 
Регулярный чемпионат КХЛ в самом разгаре, однако команды не перестают 
усиливать свои составы, а также расторгать контракты с хоккеистами, которые 
им не подошли. Рассказываем про игроков, от чьих услуг уже отказались по 
ходу нынешнего сезона. Эти хоккеисты пока не нашли себе новое место 
работы. 
А как обстоят дела среди тренеров? 
з. Артем Аляев, 28 лет 
7 игр, 0 баллов за результативность, "+1" показатель полезности  
Неплохой защитник в самом расцвете сил, с которым решили расстаться в ХК 
"Сочи". Показатели полезности, конечно, не бог весть какие, но 
результативности от Артема никто не ждал, а в плане полезности он даже в 
плюсе. Идеальный вариант для укрепления обороны среднего клуба КХЛ. 
Думаем, что без работы Аляев не останется и в ближайшее время найдет себе 
новый клуб. 
н. Никита Точицкий, 32 года 
3, 0, "-1"  
В последнее время Точицкий долго выступал за ХК "Сочи" и даже был 
капитаном команды, когда ей руководил Андрей Назаров. Нынешний чемпионат 
нападающий начал в "Витязе", но особо себя не проявил. Всему виной 
участившиеся травмы. В целом же Никита способен закрыть позицию 
центрального форварда и принести пользу. Главное, уметь правильно 
использовать этого хоккеиста. В случае если в КХЛ вариантов так и не 
найдется, можно попробовать себя в ВХЛ или в Европе. 
н. Никита Комаров, 35 лет 
3, 0, "+1"  
Белорусский нападающий - яркий пример ролевика, способного постоять за 
партнеров и в нужный момент придать команде эмоций. Особым мастерством 
Никита не обладает, но у него, повторимся, совершенно иные функции на льду. 
Не просто так игрока звали в СКА, откуда затем обменяли в ХК "Сочи". Правда, 
"леопарды" с нападающим тоже расстались, поэтому сейчас Комаров 
находится в активном поиске работы. В команде, где нужен силовой хоккеист и 
боец, Никите точно будут рады. 
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н. Павел Куликов, 31 год 
9, 0, "-5"  
"Павел Куликов - достаточно интересный мастер своего дела, который является 
ориентиром для молодых игроков. Он очень грамотно находит свое место в 
любом коллективе, в любой команде. Это тот человек, который может 
подсказать советом окружающим игрокам, как себя вести в жизни, что делать. 
Куликов - очень надежный человек на льду, один из лучших центральных 
нападающих третьего звена, у которого прекрасный процент выигранных 
вбрасываний. Первое меньшинство - это то, что в первую очередь можно 
ассоциировать с этим хоккеистом в плане приносимой им пользы для любой 
команды. У Павла на высоком уровне человеческие и игровые качества", - 
именно так охарактеризовал своего клиента агент Алексей Дементьев. 
Добавим, что Куликов проиграл конкуренцию в "Авангарде", поэтому с ним в 
Омске решили расстаться. Такое случается, поэтому это совершенно не значит, 
что на хоккеисте нужно ставить крест. Свое дело Куликов знает и при должном 
доверии обязательно себя проявит, как было в том же "Нефтехимике". 
н. Даниил Тарасов, 32 года 
5, 0, "-3"  
К сожалению, Тарасов в последнее время пошел по нисходящей, а ведь когда-
то это был талантливый хоккеист, выступавший в свое время даже в НХЛ в 
системе "Сан-Хосе". Причин спада много, в том числе проблемы с 
дисциплиной. По ходу нынешнего регулярного чемпионата Даниила устроили в 
"Куньлунь", но и в такой не хватающей звезд с неба команде он продержался 
недолго. Контракт с Тарасовым уже расторгнут, а будущее в КХЛ для этого 
нападающего выглядит туманно. Похоже, нужно ехать в Европу. Как, например, 
это сделал Николай Жердев.  

https://www.championat.com/hockey/article-5285480-pyat-hokkeistov-khl-s-kotorym-
rastorgli-kontrakty-po-hodu-sezona-2023-2024.html 

К заголовкам сообщений 

"Я - деревяшка. Доказывал все своим трудом". Откровенный разговор с 
Глуховым, который завершил карьеру (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 октября 2023) 
Он отдал "Ак Барсу" девять сезонов, а теперь будет работать в системе клуба. 
"Ак Барс" впервые за последние девять лет начал сезон без одного из лучших 
нападающих оборонительного плана в КХЛ. Михаил Глухов, пропустивший 
минувший плей-офф из-за травмы, завершил карьеру. Во время последнего 
сезона ему в четвертый раз прооперировали колено, и, как он признался в 
беседе с "БИЗНЕС Online", это послужило знаком - пора заканчивать.  
В интервью Глухов рассказал, как и когда повесил коньки на гвоздь, вспомнил о 
самых памятных моментах в "Ак Барсе" и рассказал о новой должности в 
казанском клубе.  
"Если бы сыграл в плей-офф, колено напрочь "убил" бы. Я готов был 
пожертвовать собой" 
- Михаил, в какой момент вы пришли к тому, что больше не будете играть? 
- У меня каждый сезон стабильно были травмы - переломы и другие различные 
болячки. Я даже посчитал, что каждый сезон из-за травм по 10-20 игр примерно 
пропускал. За 15 сезонов в КХЛ мог сыграть на 200-300 матчей больше. 
Если говорить про прошлый сезон, в начале я пах порвал, потом поторопились 
с восстановлением, произошел рецидив. А прямо перед плей-офф на Дальнем 
Востоке у меня колено очень сильно заболело. Когда летели обратно, оно у 
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меня в самолете опухло. Как показало МРТ, у меня колено "заклинило", оно 
вообще не выпрямлялось. Сделали операцию, надеялись, что восстановлюсь 
хотя бы ко второму раунду, но, к сожалению, никакого улучшения не было. 
- Во время плей-офф вы ведь даже тренировались на льду... 
- У меня было так: два дня вроде бы все нормально, потом выйду на лед и 
снова сильно болит. Даже опереться нормально не мог на ногу. В тот момент я 
начал задумываться, что все, пришло время завязать с хоккеем.  
- Колено - это тоже рецидив?  
- Да, мне его до этого четыре раза оперировали. После последнего раза мне 
доктор сразу сказал, что нужно полностью менять коленный сустав. Я ему 
говорю: давайте поменяем, а он говорит, что после этого я точно не смогу 
играть. Даже когда я хожу сейчас, у меня колено до конца не сгибается, хотя в 
хоккей уже не играю.  
- А когда вы впервые травмировали это колено? 
- По-моему, я тогда еще играл в "Амуре". Мне сыграли в колено, порвался 
мениск, оттуда все и началось. Меня прооперировали, я колено закачал, но 
потом каждый раз возникали проблемы с ним. 
- Получается, вы все решили по ходу плей-офф? 
- Там стали приходить такие мысли. Я смотрел на ребят в плей-офф и был весь 
на нервах, потому что ничем помочь не мог. У меня оставалась надежда, что, 
может быть, есть шанс продолжить карьеру. Но потом я представил, что где-то 
на сборах снова начнутся проблемы, и все. Мне совесть не позволила бы снова 
так подставить и ребят, и руководство клуба.  
С семьей пообщались и поняли, что хватит. Видимо, последняя травма - это 
уже был какой-то знак. 
- Ваши частые травмы возникали из-за стиля игры?  
- Наверное, да. Есть же хоккеисты, которые играют за счет головы, они 
техничные или просто талантливые. А мы, например, с Артемом Лукояновым 
постоянно идем в силовую борьбу, ловим на себя шайбы, где-то подеремся. У 
меня за карьеру чего-то только не было - множество переломов, постоянные 
ушиби, плечи вылетали. Я в какой-то момент уже просто перестал обращать на 
это внимание. У хоккеистов редко бывает, чтобы что-то не болело. Сделаешь 
обезболивающий укол - и снова на лед.  
Помню, в один год за "Ак Барс" я пошел бить соперника, а он увернулся. Я 
ударился в борт и сломал руку. Сам себя травмировал.  
- Если бы в плей-офф была эпидемия травм и вам сказали, что необходимо 
выйти на уколах, согласились бы? 
- Мы это обсуждали с докторами. Если бы была безвыходная ситуация, я, 
конечно, вышел бы. Просто потом были были последствия серьезные, думаю, 
колено я бы напрочь "убил". Но я готов бы был собой пожертвовать. 
"Передо мной мальчику сделали такую же операцию. Он остался инвалидом 
без ноги"  
- У вас ведь еще и в детстве, когда вы только начали заниматься хоккеем, были 
серьезные проблемы со здоровьем. Можете рассказать об этом?  
- Я в первый день пришел на хоккей и ударился ногой об лед. У меня еще, судя 
по всему, была инфекция в организме, и кость начала гнить. В общем, у меня 
был тяжелый инфекционно-воспалительный процесс - остеомиелит 
называется. Мне сделали операцию, а прямо передо мной такую же операцию 
сделали другому мальчику. Он остался инвалидом без ноги. У меня, слава Богу, 
после операции все нормально зажило, но врачи сразу сказали, что хоккеем 
заниматься нельзя.  



 

 

Я в итоге порвал эту справку и в 9 лет, спустя два года лечения, снова начал 
заниматься хоккеем. 
- Почему решились вернуться в хоккей? Вы ведь даже кататься тогда еще не 
умели.  
- Я с детства любил хоккей, поэтому хотел им заниматься. У меня папа всю 
жизнь работает во дворце спорта, а мой дядя и двоюродный брат отца Виталий 
Казарин - легенда орского хоккея. Я всегда на его игры ходил, он мне клюшки 
дарил, форму. Он и Вадим Епанчинев, который тоже из Орска, - мои два 
кумира, к которым я всегда тянулся.  
В 9 лет отец начал усиленно заниматься со мной. Помню, я пришел в секцию, 
вышел на лед с табуреткой, а все мои ровесники уже хорошо катались на 
коньках. Мне папа сразу сказал, что если я хочу догнать их и перегнать, то надо 
в два-три раза больше тренироваться. Мы дома очень много работали. Если у 
команды был выходной, то у меня его не было. Тренировался даже с 
конькобежцами. Уже через два года я лучше всех катался в команде.  
- Дядя, наверное, тоже помогал?  
- Конечно! Он постоянно со мной разговаривал, подсказывал, как правильно 
сыграть, постоянно разбирал мои смены. И он, и Вадим Епанчинцев мне многое 
дали. У меня, возможно, было преимущество перед другими, потому что у меня 
была хоккейная семья.  
В 12 лет я уехал в интернат Магнитогорска и с того момента дома вообще не 
жил. До сих пор приезжаю только на лето. Потом была Электросталь, а в 17 лет 
Милош Ржига пригласил меня в "Атлант".  
- Какие были первые впечатления, когда попали в профессиональную команду? 
- У меня тогда денег не было, форма старая, один костюм "Адидас", в котором 
весь год ходил... Захожу в раздевалку, а там Саша Семин. Голова кругом пошла 
сразу же, потряхивало немного.  
- Как Ржига вас встретил? Ходит много историй про его вспыльчивый характер.  
- Офигенный мужик, он всегда за команду. На публике он более 
эмоциональный, а в раздевалке всегда все было спокойно. Мы на сборах 
поехали в Чехию на товарищеские матчи, я там первую шайбу свою забросил, 
еще в маске играл. Бегу на дальнюю штангу, Александр Прокопьев мне отдает 
на клюшку, я отправляю ее в ворота. На "Типспорт Арене" играли в Праге, 
впервые в Европу съездил тогда (улыбается).  
После этой поездки Ржига сказал, что меня оставляют в команде. Потом через 
год пришел Петр Ильич Воробьев - я его сборы прошел...  
- О них ходят легенды.  
- Это были самые тяжелые сборы в моей карьере. У меня организм еще 
молодой был, я вообще не восстанавливался, жил на арене. Утром тренировка, 
потом обед, еще одна тренировка, и так круглые сутки. Тогда еще никто не 
думал о восстановлении, а я весил килограммов 70, наверное. Все остальные в 
команде взрослые мужики, весят около сотки. И вот я вместе с ними тягал 
штангу одного веса. Сейчас все совсем по-другому, конечно. Нагрузки дают 
индивидуальные, восстановление совсем другое. Раньше из восстановления, 
наверное, только баня была.  
"С 2014 года в кошельке храню авиабилет Внуково - Казань"  
- В 2014-м году вас, молодого хоккеиста, подписывает "Ак Барс". Вы помните 
свои эмоции, когда впервые узнали об этом?  
- Не совсем молодым, кстати, мне 23-24 года было. Если честно, я сначала не 
поверил. Мне за несколько дней позвонил знакомый парень, он работал 
агентом. Он мне сказал, что мной интересуется "Ак Барс". Я ему говорю, что не 
верю, мол, хватит прикалываться. А через два дня мне из руководства "Ак 



 

 

Барса" позвонили, сказали, что на следующий день я должен быть в Казани. А я 
говорю, что у меня супруга беременная, куда я поеду сейчас? Но в итоге собрал 
вещи и улетел, жена потом с дядей на машине в Казань приехала.  
У меня, кстати, в кошельке до сих пор лежит авиабилет из Внуково в Казань. 
Сейчас же кошельками уже никто не пользуется практически, везде карточкой 
можно расплатиться. Недавно залез в него, увидел этот билет! 
- И вот вы оказались в "Ак Барсе". Был какой-то разговор с Билялетдиновым? 
- Да, он меня вызвал сразу к себе. У меня тогда было небольшое повреждение, 
мне сказали, чтобы восстанавливался спокойно. Мол, мы тебя подлечим, а 
потом начнешь играть. Зинэтула Хайдярович мне сразу сказал: "Работай, все 
зависит только от тебя, у тебя есть все шансы подвинуть ребят в составе". 
Сказал еще, что если я буду делать все правильно, то буду играть.  
Проходит три-четыре дня, кто-то на вечерней тренировке получает травму и 
мне говорят, что завтра я играю с "Барысом". Я перед матчем не спал, до сих 
пор помню эту игру с "Барысом". Доус, Даллмэн тогда еще там играли. Мы, 
вроде бы, ту игру выиграли 3:1. Помню, что Доус меня как раз "срубил" и я 
заработал большинство для команды.  
- Вы ведь, когда перешли в "Ак Барс", играли в закрытой маске. Почему?  
- Точно! У меня же была сломана лицевая кость. Мне Никита Зайцев из ЦСКА 
шайбой попал. У меня даже фотки есть, на ютубе видео момента можно найти.  
- Это самый болезненный момент в карьере?  
- Не знаю. Сначала было больно, потом начал осознавать, что голова очень 
сильно болит и глаз "черный". Мне сделали МРТ, сказали, что все нормально. 
После этого провел еще две игры, забил СКА и "Северстали", но боль не 
уходила. Сделали еще один снимок. Оказывается, у меня за это время выросла 
гематома.  
- За годы карьеры чувство боли притупилось?  
- Да, но у хоккеиста не бывает, что после игры ничего не болит. Я уже не играю, 
но все равно хромаю. Чуть нагнешься - тут болит, здесь болит.  
"Чемпионская команда - это паззл. Капитан должен биться за команду, команда 
- за капитана" 
- Можете вспомнить самый приятный момент в "Ак Барсе"? Кубок Гагарина-
2018?  
- Пожалуй, да. Почти каждый год мы были в медалях, но этот момент 
выделяется. В раздевалке, в самолете была особенная атмосфера. Перед 
каждым матчем играла музыка, мы хлопали. Кто-то скажет: "Чего вы перед 
игрой хлопаете?", а мы заряжались. Плюс, на нас никто не ставил в том финале 
с ЦСКА.  
- Правда ли, что многое тогда в плане атмосферы держалось на капитане 
Александре Свитове? 
- Да, он вел себя как капитан, настоящий лидер. Чемпион мира, он ведь и с 
"Салаватом Юлаевым" выигрывал Кубок. Хороший друг, порядочный человек, 
не станет сплетничать за спиной. Если надо, всегда готов ответить сопернику 
на грубость. Он держал дисциплину в команде на высочайшем уровне. 
Чемпионская команда - это паззл, все должно сложиться. Капитан должен 
биться за команду, команда - за капитана и тренера. Тренер - за команду и 
руководство. А не так, чтобы кто-то один выпал, и вся система развалилась. 
Еще важно, чтобы удача была на твоей стороне.  
- Один из голов в финальной серии-2018 вы забили шортами. Почему ту шайбу 
записали на Антона Ландера?  
- Да, столько времени прошло, а этот гол все еще на Ландере. Видимо, не 
посмотрели эпизод. Она еще так классно летела, встала на ребро, вроде шла 



 

 

мимо, но попала в ворота. Я еще стал уворачиваться, думал, если в меня 
попадет, останется в зоне. Бывает, что на пятачке шайба отскакивает от трусов 
и залетает, но подобных случаев не припомню.  
- В команде тогда еще был Джастин Азеведо, который стал MVP финала. Вы 
помните, что против него играли на юниорском чемпионате мира в 2006 году?  
- Правда? Не знал об этом. Мы неудачно выступили на том турнире, заняли 
пятое место. Хотя состав был хороший: Варламов, Анисимов, Канарейкин 
тренером был. Еще я играл с Канадой в молодежной Суперсерии-2007. Каждая 
команда провела по четыре матча дома и на выезде. Мы сыграли по две игры в 
Уфе и в Омске, на открытии их арен. Тогда канадцы нас переехали. Мы 
проиграли семь матчей и только один раз была ничья. Одна игра прошла в 
Ванкувере, это было безумие. 20 тысяч зрителей, мы совсем еще пацаны, 
мурашки по коже.  
- Можно ли сказать, что в плане профессионализма Азеведо - лучший легионер 
в истории "Ак Барса"? 
- Один из лучших точно. Есть ребята вроде Стефана Да Косты, он скорее 
индивидуальный игрок, чем командный. Азеведо мог и подраться, и в 
меньшинстве все на себя ловил, и в атаке активен. В раздевалке был 
авторитетом. Ты только пришел в раздевалку, а он уже вовсю готовится, 
растягивается. С тренировки уходил последним. Он невысокий, но накаченный, 
широкоплечий. Своего рода Геракл. 
- Общаетесь с легионерами из чемпионского состава?  
- Редко. Недавно скидывал Азеведо фото с Федерером из 2019 года, мы тогда в 
Дубай ездили. Он ответил: "Ооо, нифига себе". Я теннис люблю, недавно был 
US Open, немного посматривал. Не скажу, что сильно разбираюсь, но 
интересуюсь. Сейчас Арина Соболенко из Беларуси стала первой ракеткой 
мира.  
"Надо быть дураком, чтобы не понять, что делать у Билялетдинова"  
- С одной стороны, у вас есть Кубки и медали. С другой, чаще всего 
приходилось выполнять черновую работу в четвертом звене. Довольны ли 
своей карьерой?  
- Я благодарен судьбе, что меня взяли в такой великий клуб. Огромное спасибо 
Зинэтуле Хайдяровичу, что дал мне шанс. От меня зависело только, смогу ли я 
закрепиться в составе. В каждом сезоне ты понимаешь, что все зависит от тебя. 
Будешь дурака валять - сразу обменяют. Времени на раскачку нет, к 
предсезонке было важно уже подойти готовым. Скажи мне кто-нибудь, что 
девять лет карьеры проведу в "Ак Барсе", никогда бы не поверил.  
Я - деревяшка, не могу забивать много. Доказывал своим трудом, жертвуя 
здоровьем, что достоин быть в этой команде. Не просто попасть в КХЛ для 
галочки, и раз в десять лет играть в плей-офф, а постоянно бороться за Кубок. 
Когда такая команда вылетает в первом раунде, это трагедия. Клубу уделяется 
огромное внимание, деньги. Следит Наиль Ульфатович Маганов, президент 
республики. Это огромная ответственность.  
- Артем Лукоянов говорил, что он - игрок Билялетдинова. О вас можно сказать 
то же самое?  
- Это тренер, который нам все разжевывает. Надо быть дураком, чтобы не 
понять, что делать у него. Он сам говорит: "Вам непонятно, приходите, я 
разложу все по полочкам". Если снова непонятно, показывает на видео, где 
именно ты ошибся. Твоя задача - приходить и делать, как он сказал. Очень 
сильный психолог, часто подсказывает игрокам. Может перевести важную 
подсказку в шутку, и ты сразу понимаешь, что нужно исправить.  
- Это главный тренер в вашей карьере? 



 

 

- Конечно. Он пригласил меня в сборную, Кубок с ним выиграл. Огромное 
уважение к нему не только как тренеру, но и как игроку. Я читал про его игровую 
карьеру, он все выиграл. Настолько грамотный, умный человек.  
- В КХЛ очень мало сильных нападающих оборонительного плана. Есть ли кайф 
в такой игре?  
- Да. Представьте себе такую ситуацию: последняя минута седьмого матча, 
выходят Мозякин, Зарипов, Антипин, Ли в "Металлурге" или в СКА Ковальчук, 
Калинин... А против них - Глухов, Лукоянов. Ты выходишь на самые 
ответственные моменты и понимаешь: если шайба пролетит мимо тебя, она 
может зайти. А если в тебя попадает, ловишь кайф, до мурашек...  
В "Ак Барсе" на большинство выходят Шипачев, Яшкин, Радулов. Представляю, 
как радуются соперники, когда блокируют их броски. Они заставляют звезд 
нервничать, психовать. Супер.  
- Сильно ли ваша жизнь изменилась после завершения карьеры? Многие 
спортсмены боятся этого момента. Раньше каждый их день был 
распланирован, а теперь нужно все делать самому.  
- Для меня это не проблема. Я рано встаю, с собакой гуляю. Иногда люди 
опаздывают на час, на два. Я так не могу, и детей тоже приучаю. Если в школу 
надо в 8:00, никаких опозданий. Хоккей приучил меня дисциплине. Я с 12-ти лет 
не живу с родителями. 
- После завершения карьеры распорядок дня поменялся?  
- Самый кайф, что если я хочу - пойду на тренировку, не хочу - провожу время с 
детьми или гуляю с собакой. Тренируюсь в удовольствие, чувствую больше 
свободы.  
- Вам нравится такая жизнь?  
- Конечно, еще бы денег за это платили (смеется). Но уже пора подключаться к 
работе, хватит отдыхать.  
- Михаил Сергачев недавно рассказывал, что проходил обучающие курсы, 
чтобы быть готовым к концу карьеры. У вас есть желание открыть для себя 
новое направление? 
- Да, мне тоже это интересно. Хотелось бы выучить английский язык. Иногда 
приезжаю за границу и чувствую себя дураком. Могу сказать "привет", "как 
дела", заказать что-то, но не более. Не считаю себя глупым, стараюсь не 
раскидываться деньгами. По мере возможности вкладываюсь в акции.  
- У вас сейчас жилье в Казани, дети здесь растут. Можно ли вас считать уже 
казанцем?  
- Нам с семьей очень нравится город. Много где были, в разных городах и 
странах, но лучше Казани ничего нет. Природа, рыбалка, можно кататься на 
чем хочешь, спортивные сооружения: футбол, волейбол, хоккей, теннис, 
бассейн. Пробок практически нет, дороги отличные. Очень чисто, но не все 
ведут себя культурно. Иногда пойдешь в лес, люди порыбачили, накидали 
мусора, бутылок, как алкаши. Были мысли привлечь внимание к сборке мусора. 
Можно даже прицепить его к машине и вывезти самому.  
"В "Ак Барсе" предложили разные варианты работы. Ценю, что клубу не все 
равно на меня"  
- Вы ведь во время финальной серии с ЦСКА были вместе с командой. 
Насколько сложно было наблюдать за игрой со стороны?  
- Очень сильно переживал. Пацаны просто молодцы - с 1-3 вытащили серию, в 
Москве сколько шайб на себя поймали. Мы весь матч орали, переживали, как 
могли поддерживали ребят. Я из-за переживаний потел так, как-будто сам 
только со льда вышел. Но седьмой матч, конечно... Я не знаю, как ЦСКА это 
делает, но они ведь все седьмые матчи выиграли? Это просто нереально.  



 

 

- В вашей карьере, наверное, самый запоминающийся седьмой матч - это в 
серии с "Авангардом"?  
- Да-да. Ты понимаешь, что либо дальше пройдешь, либо все, сезон для тебя 
окончен. Шикарная серия была вообще с "Авангардом". Мы ведь первые два 
матча проиграли в Казани. Я после игры сел в такси, а водитель как наехал на 
меня. Я ему аккуратно сказал, чтобы тот был спокойнее. Говорю, сейчас 
поедем в Балашиху, там два матча выиграем и вернем серию в Казань. Так и 
получилось! 
- А есть какие-то памятные матчи за "Ак Барс", которые вы всегда будете 
помнить? 
- Седьмая игра как раз с "Авангардом", потом, конечно, победный матч с ЦСКА 
в финале Кубка Гагарина в 2018-м году. Помню еще серию с "Сибирью" в плей-
офф, это был мой первый сезон за "Ак Барс". Мы вели в серии 3-1, была 
домашняя игра, овертайм. Перед овертаймом мы с Лукой (Артемом 
Лукояновым - прим.) в раздевалке сидим. Я говорю ему, что не хочется 
проиграть и ехать в Новосибирск. Вы же знаете, какая там была раньше 
атмосфера в старом дворце, очень тяжело играть. И в итоге я забил победный 
гол в овертайме, мы вышли в финал. Я клюшку даже после того матча 
сохранил, до сих пор дома лежит.  
- В сезоне 2020/21 вам не засчитали три шайбы подряд. Что тогда испытывали?  
- Бывает, что через раз подобные моменты случаются. Но чтобы подряд... Одну 
или две шайбы тогда забил коньком, сейчас бы гол засчитали. Потому что я не 
бил по шайбе акцентировано, она просто в конек попала. Помню, как сидел на 
скамейке и недоумевал.  
- Для вас тот сезон был лучшим в карьере, вы только продлили контракт...  
- Да, хороший сезон был, но проиграли "Авангарду" в финале конференции. Мы 
вели перед началом третьего периода. А потом залетела "мусорная шайба" с 
рикошетом. Думали, что ЦСКА их в финале переедет, а они переломили ход 
серии. Шарипзянов все на себя ловил, Ковальчук вел игроков за собой, 
Толчинский был лидером, Грубец все ловил.  
- Сказалась ли на результате "нефартовость" Квартальнова?  
- Сложно сказать. С ЦСКА он тоже "на тоненького" проигрывал. Все время 
совсем немного не хватает. Сейчас он с минским "Динамо" тяжело идет, но 
против "Ак Барса" они хорошо сыграли.  
- Вы выходили на лед после завершения сезона?  
- С формой ни разу не выходил, катался несколько раз с детьми на коньках. 
Сейчас, кстати, уже появляется желание - хочется побегать в форме, шайбу 
побросать. А так я же и другими видами спорта занимаюсь: в теннис играю, 
плаваю, в тренажерный зал хожу, бегать люблю. Сейчас начал узнавать у 
знакомых ребят-любителей, кто и где катается. Может быть, скоро начну 
выходить на лед.  
- К моменту завершения карьеры было ощущения, что вы уже наигрались в 
хоккей?  
- Меня тоже, кстати, многие спрашивают "А почему ты закончил?" Блин, если 
бы у меня ничего не болело, я бы играл до 40 лет. Зачем заканчивать с 
любимым делом? Если бы здоровье позволяло, конечно, я бы не заканчивал. 
Но я тут иной раз с горшка еле-еле встаю (улыбается).  
Многие ребята в команде, кстати, не верили, что я закончил. Думали, что 
прикалываюсь. С Зинэтулой Хайдяровичем сразу после седьмого матча с ЦСКА 
поговорили, он мне сказал, что понимает меня.  



 

 

- Известно, что после завершения карьеры вы будете работать в "Ак Барсе" и 
помогать восстанавливаться на льду травмированным игрокам. Полученный 
опыт по ходу карьеры должен помочь вам? 
- Мне и самому надо обучиться, как правильно составлять план тренировки, 
какая травма у человека. Например, если травмирована рука, на льду можно 
спокойно кататься. Если проблемы с ногой, важно готовиться постепенно. 
Много различных нюансов, нельзя допускать рецидивов. По опыту своих травм 
могу многое подсказать, но организм у каждого разный. Один может после 
травмы через две недели выйти на лед, другой - через месяц. Многое зависит 
от желания и правильного плана восстановления.  
- Предложение о работе поступило от клуба?  
- Да. Я хочу быть рядом с командой, понимаю уровень ответственности. Я 
отдал много здоровья, принес пользу. Очень ценю, что клубу не все равно на 
меня. Мне не говорили: "Спасибо, до свидания". Руководство вызвало, 
спросило, чего я хочу. Предложило разные варианты. Важно оставаться в 
команде. Общаться, смеяться вместе с ребятами, это заряжает энергией. С 
нетерпением жду момента, когда приступлю к работе. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288598 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Вайсфельд высказался о резонансном нарушении Прохоркина на 
Атанасове в матче КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 19 октября 2023) 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд оценил эпизод с нарушением правил со стороны нападающего 
"Сибири" Николая Прохоркина на форварде "Торпедо" Василии Атанасове. 
Игрок "Сибири" получил две минуты штрафа за подножку, а арбитры матча не 
стали рассматривать эпизод на предмет большого штрафа. 
"Однозначно можно сказать только то, что в данном эпизоде есть нарушение. А 
степень наказания определяет только судья на площадке в зависимости от 
нескольких факторов. Атанасов после этого эпизода вернулся на лед и 
продолжал матч. Это один из аргументов в пользу правильности принятого 
арбитрами решения. Хотя, конечно, здесь есть варианты", - сказал Вайсфельд 
в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5285416-vajsfeld-vyskazalsya-po-
rezonansnomu-narusheniyu-prohorkina-na-atanasove-v-matche-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: "О чем говорить, если из-за судейства срывается 
даже Ларионов?" (Russia-hockey.ru, Москва, 19 октября 2023) 
О письме болельщиков "Торпедо" президенту КХЛ Алексею Морозову - экс-
главный арбитр Лиги, экс-главный тренер сборной России, для Russia-Hockey.ru  
АТАНАСОВУ КРУПНО ПОВЕЗЛО, ЧТО ИЗБЕЖАЛ ТЯЖЕЛОЙ ТРАВМЫ  
- Вчера стало известно, что сразу после матча "Торпедо" - "Сибирь" (4:5 Б) 
болельщики нижегородского клуба написали открытое письмо президенту КХЛ с 
просьбой об отставке главного арбитра Лиги. Ваш комментарий.  
- Нижегородских болельщиков можно понять, с точки зрения арбитража матч 
получился проблемным. К сожалению, игр с таким судейством в этом сезоне 
много - и такие письма могут стать новой модой.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288598
https://www.championat.com/hockey/news-5285416-vajsfeld-vyskazalsya-po-rezonansnomu-narusheniyu-prohorkina-na-atanasove-v-matche-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5285416-vajsfeld-vyskazalsya-po-rezonansnomu-narusheniyu-prohorkina-na-atanasove-v-matche-khl.html


 

 

Но не знаю, есть ли в них смысл. Почему пишут только в КХЛ, а не, скажем, в 
ФХР, которая курирует судейство? Судя по последним событиям, тема 
справедливого спортивного арбитража беспокоит даже президента страны. Так 
что инстанций много.  
- Какие судейские ошибки испортили матч в Нижнем Новгороде?  
- Грубая ошибка - лишь двухминутный штраф Прохоркина на форварде 
"Торпедо" Атанасове. Там чистые "5+20", вне зависимости от степени 
серьезности травмы. Ведь нападающий "Сибири" меняет направление своего 
движения, выставляет ногу и умышленно бьет Атанасова коленом в колено.  
На встречном движении это самый травмоопасный прием в хоккее. Атанасову 
крупно повезло, что избежал тяжелой травмы.  
СУДЕЙСТВО МАТЧА "ТОРПЕДО" - "СИБИРЬ" ВЫГЛЯДЕЛО КАК ЗАКАЗНОЕ  
- В письме болельщиков также ставится под сомнение отмена гола Ларионова-
младшего...  
- И опять болельщики правы. Игровой момент, решается в пользу атаки.  
Вообще не совсем понятно, что в эпизоде с голом Ларионова-младшего судьи 
так долго смотрели. И совсем непонятно, почему его отменили. Хороший гол!  
- Некоторые болельщики отмечают, что судьи регулярно тащат за уши именно 
"Сибирь" - и объясняют это тем, что главный судья родился в Новосибирске...  
- Всех матчей "Сибири" в этом сезоне не видел, поэтому воздержусь от таких 
глобальных выводов. Но в матче "Торпедо" - "Сибирь" судейство выглядело как 
заказное.  
Вообще самым показательным считаю то, что удаление за затяжку игры, а 
фактически за споры заработал Игорь Ларионов. Он всегда был самым 
спокойным и хладнокровным хоккеистом на льду, такой же Игорь и на 
тренерской лавочке. И вот даже Ларионов из-за судейства срывается. Ну о чем 
тут говорить?  
РЕЙТИНГ АРБИТРОВ ПОСЛЕ МОЕГО УХОДА ОТМЕНЕН  
- Все эти ошибки непосредственно повлияли на результат. Скандал?  
- Самое печальное, что к результативным ошибкам в арбитраже все уже 
привыкли, они стали регулярными. Судьи определяют результаты игр - имеет 
место системная проблема.  
- Как ее решить?  
- В свое время я разработал рейтинг арбитров, который позволял регулировать 
назначения судей и определять лучших. К сожалению, после моего ухода все 
было отменено, рейтингом, образно говоря, стал сам главный арбитр КХЛ. 
Субъективизм!  
Еще летом он обещал нам веселый сезон. Обещание выполнено, сезон 
действительно веселый, прежде всего - в судействе. Вот только жаль 
болельщиков и хоккеистов, они становятся жертвами этого веселья.  

http://russia-
hockey.ru/articles/pluschev/chto_govorit_esli_sryvaetsa_dazhe_professor/ 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 19 октября 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 19 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 

http://russia-hockey.ru/articles/pluschev/chto_govorit_esli_sryvaetsa_dazhe_professor/
http://russia-hockey.ru/articles/pluschev/chto_govorit_esli_sryvaetsa_dazhe_professor/
https://allhockey.ru/news/show/493519-Pljuschev_v_matche_Torpedo_Sibir_sudejstvo_vyglyadelo_kak_zakaznoe
https://www.sports.ru/hockey/1115565844-vladimir-plyushhev-sudejstvo-matcha-torpedo-i-sibiri.html
https://www.championat.com/hockey/news-5286112-plyuschev-o-chyom-govorit-esli-iz-za-sudejstva-v-khl-sryvaetsya-dazhe-larionov.html


 

 

 
OLIMPBET BATTLE: 15 челленджей для прокачки клубов МХЛ (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 19 октября 2023) 
Компания Olimpbet - титульный партнер МХЛ, совместно с Лигой запускают 
сезон челленджей для клубов Молодежной хоккейной лиги.  
Болельщики команд Olimpbet-МХЛ вновь увидят игроков в необычных амплуа: 
они будут танцевать, украшать раздевалки к Новому году, делиться любимыми 
мемами и многое другое.  
OLIMPBET BATTLE проводится второй год подряд для повышения 
узнаваемости игроков МХЛ, стимулирования производства развлекательного 
видеоконтента клубами и роста охватов контента о чемпионате.  
В честь юбилейного, пятнадцатого, сезона МХЛ подготовлены 15 челленджей, в 
рамках которых клубы Лиги с октября по март будут снимать и выкладывать в 
своих социальных сетях ролики. По итогам каждого этапа будут определены 
три клуба-победителя, каждый из них получит по 50 тысяч рублей, которые 
сможет инвестировать в работу пресс-служб. Общий призовой фонд OLIMPBET 
BATTLE в сезоне 2023/2024 составит 2,25 миллиона рублей.  
Первое испытание уже стартовало. Следить за обновлениями легче всего по 
хэштегу #OLIMPBETMHL15 в социальной сети "Вконтакте".  
Напоминаем, что смотреть матчи Olimpbet-МХЛ еще интереснее, если 
воспользоваться хоккейным кэшбеком от Olimpbet ! Собирай ставку из матчей 
Olimpbet-МХЛ, а компания вернет до 50% от экспресса, в зависимости от 
количества событий. Получай максимум эмоций от хоккея вместе с Olimpbet!  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1047736/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: "Россия уже обогнала американцев по количеству катков в 
среднем на душу населения" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 октября 
2023) 
Россия обходит США по количеству катков в среднем на душу населения, на 
сегодня у нас 800 катков, сообщил "Матч ТВ" президент Федерации хоккея 
России (ФХР) Владислав Третьяк.  
Международный спортивный форум "Россия - спортивная держава" проходит с 
19 по 22 октября в Перми. 
 - В чем особенности этого форума "Россия - спортивная держава"?  
 - Особенность в том, что сегодня положение такое в международном и 
олимпийском спорте, что нам нужно объединяться. Мы должны со всеми 
видами спорта России быть в одной семье. Это очень важно, потому что у нас 
общее дело, чтобы в нашем государстве развивался здоровый образ жизни, 
чтобы больше людей занималось спортом. Президент страны поставил задачу, 
чтобы к 2030 году занималось физкультурой и спортом 70% россиян. 
Мы хотим обмениваться опытом, налаживать сотрудничество, достигать 
взаимопонимания, чтобы привлекать больше молодежи к спорту. У нас идет 
обмен мнениями, сотрудничество, поддержка друг друга. Мы должны дружить - 
и летние, и зимние виды спорта. Поэтому сейчас Федерация хоккея России 
подписала соглашения о партнерстве с федерациями регби, бокса. Мы все в 
одной семье. Россия - это спортивная держава. 

https://mhl.khl.ru/news/20084/1047736/


 

 

 - Главная тема пленарного заседания - инфраструктура и строительство 
спортивных объектов. Вы часто говорите о том, как важно в России строить 
катки.  
 - По‑моему, я об этом говорю все время. 
 - Может ли после этого форума быть новый виток в строительстве катков?  
 - На протяжении моего президентства в ФХР я все время приводил пример, что 
в Канаде построено 3000 катков, в Америке - 1900, в Финляндии - 270... И мы на 
душу населения везде проигрываем. Но сейчас мы обыграли американцев в 
среднем по количеству катков на душу населения. Когда я пришел в 2006 году, 
у нас было 145 катков. А сегодня у нас - 800 катков. Больше спасибо нашему 
президенту, правительству и министерству спорта. Они нас услышали, и теперь 
строятся катки. А посмотрите, какие прекрасные арены воздвигаются для 
клубов КХЛ - и в Омске, и в Новосибирске, сейчас строится в Екатеринбурге, а 
также в Нижнем Новгороде... Я был, и там вообще уникально: три катка под 
одной крышей. Мы сейчас находимся в Перми, и тут тоже хотят строить один 
каток. Тут же город‑миллионник. 
И все построенные катки заполнены до отказа. И нам их не хватает! Но все 
равно мы сделали большой шаг вперед, что мы сейчас имеем 800 катков. 
 - А до тысячи доведем?  
 - Я думаю, что доведем, и будем дальше работать с правительством. Если 
сегодня мне позволят сказать, то я поблагодарю за такую поддержку. Надеюсь, 
что мы и дальше будем продолжать эту программу, - сказал Третьяк "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965024_Tretjak_Rossija_uzhe_obognala
_amerikancev_po_kolichestvu_katkov_v_srednem_na_dushu_naselenija 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 19 октября 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 19 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Третьяк отреагировал на слова Путина о "хоккейных дельцах", которые 
увозят молодых российских хоккеистов за рубеж (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 19 октября 2023) 
Третьяк отреагировал на слова Путина о "хоккейных дельцах", которые увозят 
молодых российских хоккеистов за рубеж  
Глава Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в разговоре с "Матч 
ТВ" прокомментировал высказывание президента РФ Владимира Путина о 
"хоккейных дельцах", отметив, что ФХР выполняет поручения главы 
государства. 
В четверг Путин попросил Третьяка и министерство спорта РФ разобраться с 
ситуацией, при которой российские хоккеисты в юном возрасте уезжают играть 
в заграничные лиги. 
 - Очень сильно разошлись слова Путина про агентов и посредников, увозящих 
ребят за границу. Вы давно про это говорите.  
 - Мы все делаем, чтобы уделить внимание молодежи, чтобы она не уезжала. В 
Сириусе у нас целая программа идет, которая собирает хоккеистов, которым 
15, 17 и 18 лет. Мы даем им внимание. 
Лимит в КХЛ сделали для чего? Сколько молодых появилось в лиге? Раньше у 
нас все финны и шведы играли в командах в первом звене. Сейчас даже 
молодых выпускают во вторых и третьих звеньях. Мы выполняем его указания. 
 - После слов Путина дело пойдет еще быстрее?  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965024_Tretjak_Rossija_uzhe_obognala_amerikancev_po_kolichestvu_katkov_v_srednem_na_dushu_naselenija
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965024_Tretjak_Rossija_uzhe_obognala_amerikancev_po_kolichestvu_katkov_v_srednem_na_dushu_naselenija
https://allhockey.ru/news/show/493435-Tret_yak_my_obygrali_amerikancev_po_kolichestvu_katkov_na_dushu_naseleniya
https://www.sports.ru/hockey/1115563568-vladislav-tretyak-my-obygrali-amerikanczev-po-kolichestvu-katkov-na-du.html
https://www.championat.com/hockey/news-5285304-tretyak-rossiya-obognala-ssha-po-kolichestvu-katkov-na-dushu-naseleniya-i-nam-ih-ne-hvataet.html


 

 

 - Думаю, что да, - сказал Третьяк "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/russia_country_of_sports/matchtvnews_NI1965187_Tretjak_otreag
iroval_na_slova_Putina_o_khokkejnyh_delcah_kotoryje_uvozat_molodyh_rossijskih_
khokkeistov_za_rubezh 

К заголовкам сообщений 

Третьяк рассказал об условиях, которые создаются в России для 
развития молодых хоккеистов (ТАСС, Москва, 19 октября 2023) 
Работа, которую Федерация хоккея России (ФХР) ведет для развития молодых 
хоккеистов, затрагивает все ключевые сферы, включая инновационные 
методики в детском хоккее. Об этом ТАСС рассказал президент ФХР 
Владислав Третьяк.  
На заседании Совета при президенте РФ по развитию физической культуры и 
спорта, которое прошло в Перми в рамках форума "Россия - спортивная 
держава", президент России Владимир Путин потребовал разобраться с 
"дельцами от хоккея", которые переманивают перспективных спортсменов с 
юности работать за границей.  
"Федерация на протяжении многих лет ведет комплексную многоуровневую 
деятельность, создавая условия для развития молодых хоккеистов. Эта работа 
затрагивает все ключевые хоккейные сферы - карьерные возможности для 
профессиональных игроков, обучение хоккеистов в системе сборных команд, 
внедрение инновационных методик в детский хоккей, организация и 
проведение различных соревнований", - сказал Третьяк.  
С сезона-2023/24 Фонбет - Континентальной хоккейной лиги российские 
команды могут заявлять на матчи до трех иностранных игроков, за 
исключением граждан стран - участников ЕврАзЭС. "Новый лимит полезен 
нашему хоккею в том числе и потому, что клубным менеджерам приходится 
искать своих, активнее заниматься селекцией, давать шанс выпускникам МХЛ 
(Молодежной хоккейной лиги - прим. ТАСС) либо хоккеистам из ВХЛ 
(Всероссийской хоккейной лиги - прим. ТАСС). Это лучше, чем комплектовать 
первую пятерку иностранцами из Европы и Америки", - подчеркнул глава ФХР.  
Третьяк рассказал, что главная цель предстоящего в ноябре турнира с 
участием молодежной и юниорской сборных России - дать молодому 
поколению международную практику. "У хоккеистов будет возможность 
почувствовать специфику выступлений за сборную, познакомиться с нюансами 
тактической и тренировочной работы, подготовки к матчам. Также для молодых 
спортсменов вызов в сборную - дополнительная мотивация, вдохновляющая на 
более качественный труд и дальнейший прогресс. Мы не сомневаемся, что 
молодые звезды постараются сыграть в таком стиле и на Кубке Первого канала 
- чтобы не только выиграть традиционный предновогодний турнир, но и сделать 
это красиво", - сказал он.  
Глава федерации подчеркнул, что проект обучения хоккейному мастерству на 
базе центра поддержки одаренных детей "Сириус" с участием специалистов 
ФХР и тренеров является полноценной альтернативной отъезду молодых 
игроков за рубеж. "Предлагается эффективный пошаговый алгоритм 
строительства успешной хоккейной карьеры на Родине, проведено уже шесть 
12-месячных макроциклов, с началом сезона начался плановый седьмой. 
Наконец, одно из самых ценных достижений ФХР в области детско-юношеского 
хоккея - разработка и внедрение Национальной программы подготовки 
хоккеистов "Красная машина". Мы внедряем ее по всей стране, наши 

https://matchtv.ru/russia_country_of_sports/matchtvnews_NI1965187_Tretjak_otreagiroval_na_slova_Putina_o_khokkejnyh_delcah_kotoryje_uvozat_molodyh_rossijskih_khokkeistov_za_rubezh
https://matchtv.ru/russia_country_of_sports/matchtvnews_NI1965187_Tretjak_otreagiroval_na_slova_Putina_o_khokkejnyh_delcah_kotoryje_uvozat_molodyh_rossijskih_khokkeistov_za_rubezh
https://matchtv.ru/russia_country_of_sports/matchtvnews_NI1965187_Tretjak_otreagiroval_na_slova_Putina_o_khokkejnyh_delcah_kotoryje_uvozat_molodyh_rossijskih_khokkeistov_za_rubezh


 

 

специалисты ездят в самые разные города: от Хабаровска до Петербурга и 
Калининграда, от Норильска и Мурманска до Сочи", - отметил Третьяк.  

https://tass.ru/sport/19066469 

К заголовкам сообщений 

Третьяк рассказал о работе ФХР в области создания условий для 
развития молодых хоккеистов (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
19 октября 2023) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк рассказал о работе 
ФХР в области создания условий для развития молодых хоккеистов.  
"Позитивные последствия принес совместный шаг ФХР и Министерства спорта 
по ужесточению лимита на легионеров в КХЛ. На высшем профессиональном 
уровне появилось более 60 рабочих мест для русских игроков, и большинство 
из них заняли молодые спортсмены. Они ярко заявляют о себе в текущем 
чемпионате, прогрессируют, выходят на новый уровень. Благодаря тому, что 
иностранцев стало меньше, у наших ребят появляется больше игрового 
времени, больше возможностей поиграть в первом-втором звене, в 
большинстве", - цитирует Третьяка пресс-служба ФХР.  

https://www.sport-express.ru/hockey/news/tretyak-rasskazal-o-rabote-fhr-v-oblasti-
sozdaniya-usloviy-dlya-razvitiya-molodyh-hokkeistov-2135358/ 

К заголовкам сообщений 

Третьяк предложил федеральным каналам уделять больше внимания 
спорту (ТАСС, Москва, 19 октября 2023) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк обратился к 
президенту России Владимиру Путину с просьбой предложить федеральным 
каналам больше времени уделять спортивным новостям. В Перми на форуме 
"Россия - спортивная держава" проходит заседание Совета при президенте РФ 
по развитию физической культуры и спорта по вопросу "О развитии и об 
оснащении спортивной инфраструктуры".  
"Хотел бы попросить вас предложить федеральным каналам больше уделять 
времени спортивным новостям, - сказал Третьяк в ходе заседания. - Нам есть 
чем гордиться. У нас есть "Матч ТВ", но его смотрят болельщики, которые точно 
любят спорт. А мы хотим охватить всех россиян".  
Международный спортивный форум "Россия - спортивная держава" проводится 
с 2009 года, его принимали Москва, Казань, Саранск, Якутск, Чебоксары, 
Доброград, Ульяновск, Нижний Новгород и Кузбасс. В этом году форум 
проходит в Перми (19-22 октября).  

https://tass.ru/sport/19063941 

К заголовкам сообщений 

ФХР подписала Соглашение о сотрудничестве со СГУС (Федерация хоккея 
России (fhr.ru), Москва, 19 октября 2023) 
В рамках работы форума "Россия - спортивная держава" Федерация хоккея 
России подписала Соглашение о сотрудничестве со Смоленским 
государственным университетом спорта. Документ предусматривает 
взаимодействие в сфере обучения хоккейных тренеров и участие специалистов 
ФХР в программах высшего и дополнительного образования, разработкой 
которых занимается вуз. 
Владислав Третьяк, президент ФХР:  

https://tass.ru/sport/19066469
https://www.sport-express.ru/hockey/news/tretyak-rasskazal-o-rabote-fhr-v-oblasti-sozdaniya-usloviy-dlya-razvitiya-molodyh-hokkeistov-2135358/
https://www.sport-express.ru/hockey/news/tretyak-rasskazal-o-rabote-fhr-v-oblasti-sozdaniya-usloviy-dlya-razvitiya-molodyh-hokkeistov-2135358/
https://tass.ru/sport/19063941


 

 

- На протяжении многих лет подготовка и воспитание тренерских кадров 
является одним из приоритетов работы федерации. Более 1500 специалистов в 
год проходят обучение, повышение квалификации и аттестацию по нашим 
программам. Это происходит на всех уровнях: детские тренеры, специалисты в 
регионах, тренеры профессиональных команд.  
Работа с тренерами в регионах очень важна потому, ведь без сильных 
специалистов невозможно развитие хоккея на местах. Чтобы тот или иной 
регион превратился в центр хоккейного прогресса, нужны кадры высокого 
уровня. Мы благодарны Смоленской области за интерес к развитию хоккея, за 
большие цели и за готовность идти вперед. Убежден, что методическое и 
интеллектуальное сопровождение учебного процесса со стороны ФХР повысит 
качество подготовки специалистов. У нас большой опыт успешной работы в 
этой области, разработаны программы для самых разных категорий - от 
детских тренеров до специалистов из профессиональных клубов, от главных 
тренеров до видеоаналитиков. ФХР готова делиться передовыми методиками, 
чтобы в России было как можно больше хоккейных специалистов высокого 
уровня.  
Алексей Обвинцев, ректор СГУС:  
- В университете отличная спортивная база для подготовки спортсменов по 
направлению подготовки вида спорта "хоккей с шайбой", есть программы 
подготовки. Мы надеемся что в рамках соглашения будет плодотворное 
сотрудничество с Федерацией хоккея России, нацеленное на улучшение 
спортивной подготовки обучающихся, проведение совместных мероприятий, в 
том числе на базе вуза.  

https://fhr.ru/news/item/103157/ 

К заголовкам сообщений 

ФХР подписала Соглашение о сотрудничестве с Федерацией бокса России 
(Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 19 октября 2023) 
В Перми в рамках форума "Россия - спортивная держава" было подписано 
Соглашение о взаимодействии и сотрудничестве между Федерацией хоккея 
России и Федерацией бокса России. Подписи под документом поставили 
президент ФХР Владислав Третьяк и генеральный секретарь ФБР Татьяна 
Кириенко. Соглашение предусматривает совместные программы, проекты и 
мероприятия по развитию, популяризации и продвижению хоккея и бокса среди 
россиян, повышение массовости занятий обоими видами спорта, создание 
условий для физического, гражданского, патриотического и нравственного 
воспитания детей и молодежи, а также обмен опытом по различным 
направлениям деятельности.  
Владислав Третьяк, президент ФХР:  
- На протяжении десятилетий наши хоккеисты и боксеры доминируют на 
мировой арене, завоевывают чемпионские титулы и медали, становятся 
спортсменами, которыми гордится страна. У хоккея и бокса очень много 
общего. Эти виды спорта - для настоящих мужчин. Они требуют смелости, воли 
к победе, умения держать удар, а также способности превзойти соперника - в 
технике, в тактике, в обученности. Хоккей и бокс способствуют не только 
гармоничному физическому развитию, но и нравственному воспитанию 
личности. Оба вида спорта закаляют характер, приучают человека ставить 
высокие цели и идти к вершине, а также прививают правильную психологию, 
привычку к труду, к дисциплине.  

https://fhr.ru/news/item/103157/


 

 

Чем больше соотечественников, в том числе молодых, будут активно 
вовлечены в занятия хоккеем и боксом - тем лучше для нашей страны. Даже 
если спортсмены не станут профессионалами, они превратятся в настоящих 
мужчин, в смелых граждан с сильным характером, в людей, умеющих 
добиваться результата в самых разных сферах деятельности.  
Одна из главных целей Соглашения - популяризация наших видов спорта, и 
совместными усилиями мы сможем выполнять ее более эффективно. 
Совместные мероприятия, обмен опытом будут полезны для обеих федераций. 
Спасибо Федерации бокса России за открытость к сотрудничеству.  
Также благодарю компанию "Лига Ставок" за поддержку наших видов спорта, за 
любовь к хоккею и боксу. Сегодня мы объединяем усилия трех сторон ради 
популяризации и продвижения наших спортивных дисциплин. 
Татьяна Кириенко, генеральный секретарь Федерации бокса России:  
- Бокс и хоккей - те виды спорта, которые своими победами долгие годы 
прославляют нашу страну. Они формируют стальной характер, воспитывают 
храбрость и стремление победить во что бы то ни стало. Мы знаем много 
примеров, когда спортсмены в боксе и хоккее в самых непростых ситуациях 
находили ключ к победе, преодолевая себя. Но хоккей и бокс - это не только 
физическое развитие, крепость мышц. Это и тактика, это и мышление, хитрость. 
Не зря мы помним многих успешных спортсменов, которые впоследствии 
находили себя в науке и других стратегических сферах. Важно, что благодаря 
занятиям боксом и хоккеем мы готовим настоящих патриотов, лидеров. Те 
самые примеры, на которые сегодня должно ориентироваться подрастающее 
поколение.  
Дисциплина, устойчивая психология победителя, привычка к изнурительному 
труду - без всего этого невозможно добиться успеха в наших видах спорта. У 
бокса и хоккея очень много общего. Мы доподлинно знаем, что элементы бокса 
активно используются для тренировок хоккеистов. Даже великий тренер 
Анатолий Владимирович Тарасов интегрировал боксерские упражнения в 
подготовку. Я убеждена, что занятия боксом или хоккеем если и не приведут 
человека к победам на чемпионате России, Европы или мира, то сделают из 
него настоящего мужчину.  
Наше сегодняшнее соглашение - это шаг к еще большему объединению ради 
общего успеха, результата, подготовки настоящих патриотов. Мы убеждены, 
что обмен опытом с Федерацией хоккея России даст новый импульс в развитии 
наших федераций. А у наших спортсменов будет возможность получить новый, 
бесценный опыт. Мы благодарны нашим коллегам за открытость к 
взаимодействию.  
Также мы благодарим наших партнеров, компанию "Лига Ставок" за 
всестороннюю поддержку и проведение совместных спецпроектов. Федерация 
бокса России и Федерация хоккея России поддерживают мероприятия 
благотворительного фонда Созвездие Добра. В частности, проект "Лига 
помощи ветеранам спорта". Я убеждена, что такой сильнейший триумвират 
приведет нас к достижению поставленных целей и еще большей популяризации 
наших видов спорта!  

https://fhr.ru/news/item/103153/ 

К заголовкам сообщений 

Федерация бокса России пригласила российских хоккеистов на 
совместные тренировки (ТАСС, Москва, 19 октября 2023) 

https://fhr.ru/news/item/103153/


 

 

Российских хоккеистов пригласили провести тренировки в залах Федерации 
бокса России. Об этом на форуме "Россия - спортивная держава" в Перми 
рассказала генеральный секретарь Федерации бокса России Татьяна Кириенко.  
"Бокс и хоккей - те виды спорта, которые своими победами долгие годы 
прославляют нашу страну, - сказала Кириенко. - Они формируют стальной 
характер, воспитывают храбрость и стремление победить во что бы то ни 
стало. Мы знаем много примеров, когда спортсмены в боксе и хоккее в самых 
непростых ситуациях находили ключ к победе, преодолевая себя. Даже 
великий тренер Анатолий Владимирович Тарасов интегрировал боксерские 
упражнения в подготовку".  
"Я убеждена, что занятия боксом или хоккеем если и не приведут человека к 
победам на чемпионате России, Европы или мира, то сделают из него 
настоящего мужчину. Который способен защитить свою семью, дом, страну, 
добиться успеха в самых различных сферах. Мы убеждены, что обмен опытом с 
Федерацией хоккея России даст новый импульс в развитии наших федераций. 
А у наших спортсменов будет возможность получить новый, бесценный опыт", - 
добавила Кириенко.  
В четверг федерации бокса и хоккея России подписали соглашение о 
взаимодействии, которое, в частности, предусматривает обмен опытом в 
рамках тренировочного процесса спортсменов.  
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк отметил, что на 
протяжении десятилетий российские хоккеисты и боксеры доминируют на 
мировой арене, завоевывают чемпионские титулы и медали, становятся 
спортсменами, которыми гордится страна. "У хоккея и бокса очень много 
общего, эти виды спорта - для настоящих мужчин, - сказал он. - Они требуют 
смелости, воли к победе, умения держать удар, а также способности превзойти 
соперника - в технике, тактике, обученности. Хоккей и бокс способствуют не 
только гармоничному физическому развитию, но и нравственному воспитанию 
личности".  
"Оба вида спорта закаляют характер, приучают человека ставить высокие цели 
и идти к вершине, а также прививают правильную психологию, привычку к 
труду, дисциплине. Чем больше соотечественников, в том числе молодых, 
будут активно вовлечены в занятия хоккеем и боксом - тем лучше для нашей 
страны. Даже если спортсмены не станут профессионалами, они превратятся в 
настоящих мужчин, в смелых граждан с сильным характером, в людей, 
умеющих добиваться результата в самых разных сферах деятельности", - 
добавил Третьяк.  

https://tass.ru/sport/19058605 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 октября 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 19 октября 2023 

• Vseprosport.ru, Москва, 19 октября 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 19 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Нам дали понять в IIHF - пока идет спецоперация, Россия не сыграет на 
чемпионатах мира" - Третьяк (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 октября 
2023) 
Чиновники Международной федерации хоккея (IIHF) дали понять, что до 
окончания СВО сборную России по хоккею не ждут ни на каких международных 

https://tass.ru/sport/19058605
https://allhockey.ru/news/show/493425-Federaciya_boksa_Rossii_priglasila_rossijskih_hokkeistov_na_trenirovki
https://www.championat.com/hockey/news-5285066-tretyak-u-hokkeya-i-boksa-ochen-mnogo-obschego-eti-vidy-sporta-dlya-nastoyaschih-muzhchin.html
https://www.vseprosport.ru/lenta/2023/10/19/vladislav-tretjak-u-hokkeja-i-boksa-ochen-mnogo-obshhego
https://sportrbc.ru/news/6530e0f99a794790ff0d53ea


 

 

соревнованиях, но с белорусами мы играть можем, заявил "Матч ТВ" президент 
Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк. 
IIHF в конце марта продлила отстранение России и Белоруссии от 
международных турниров на сезон‑2023/24. 
 - Вы обратились к президенту IIHF Люку Тардифу, чтобы Международная 
федерация хоккея допустила до международных турниров наших молодых 
спортсменов до 17 лет. Такая же ситуация была в футболе. Но вам отказали?  
 - Это не первый раз, когда мы предпринимаем такие попытки. Но вы же видите, 
в футболе только продемонстрировали такое намерение, а потом от него ушли. 
А мы хотели еще раз проверить, как к этому отнесутся в IIHF. Нам отказали, и 
этого следовало ожидать. Отговорки одни и те же - это делается для 
безопасности наших игроков. 
 - Можно ли сказать, что пока не закончится СВО, нет смысла даже 
предпринимать попытки?  
 - Мое мнение, и нам так дают понять - пока идет спецоперация, нам не дадут 
играть ни на чемпионатах мира, ни на других международных соревнованиях. 
Но с белорусами мы можем и дальше играть. 
 - Не пустят в том числе и детей?  
 - Да, и они ссылаются на безопасность. 
 - Сейчас подвисло участие российских спортсменов в летней Олимпиаде‑2024 
в Париже. А по зимним Играм‑2026 в Милане - там мы тоже не увидим наших 
хоккеистов?  
 - Сейчас трудно говорить. Вы же видите, как Международный олимпийский 
комитет (МОК) отнесся к тому, что Олимпийский комитет России (ОКР) принял в 
свою семью наши новые‑старые земли. Что будет дальше - сказать трудно. 
Будем смотреть, каждый день происходят какие‑то новые события, - сказал 
Третьяк "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965029_Nam_dali_ponat_v_IIHF__poka
_idet_specoperacija_Rossija_ne_sygrajet_na_chempionatah_mira__Tretjak 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 19 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

В Федерации хоккея России сообщили, что поддерживают детские 
команды из новых регионов (ТАСС, Москва, 19 октября 2023) 
Федерация хоккея России (ФХР) продолжает поддерживать команды, которые 
на внутрироссийских соревнованиях представляют Донецкую и Луганскую 
народные республики, а также Запорожскую и Херсонскую области. Об этом в 
кулуарах форума "Россия - спортивная держава" в Перми ТАСС рассказал 
гендиректор федерации Дмитрий Курбатов.  
"В новых субъектах сегодня существуют только детские команды, и они все 
принимают участие в соревнованиях, которые мы проводим. Они играют в 
Южном федеральном округе, то есть в Сочи, Краснодаре, - сказал Курбатов. - 
Естественно, у них домашних матчей, по сути, нет, по ряду причин 
объективного характера, взрослых команд там нет".  
Ранее вице-премьер Дмитрий Чернышенко на пленарном заседании форума 
объявил о том, что объединенный чемпионат "Содружество", в котором примут 
участие 10 футбольных команд из новых регионов, начнется в марте 2024 года.  
"Весь хоккей, который там есть, мы поддерживаем, помогаем ему материально, 
помогаем экипировкой, помогаем им участвовать в наших соревнованиях. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965029_Nam_dali_ponat_v_IIHF__poka_idet_specoperacija_Rossija_ne_sygrajet_na_chempionatah_mira__Tretjak
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965029_Nam_dali_ponat_v_IIHF__poka_idet_specoperacija_Rossija_ne_sygrajet_na_chempionatah_mira__Tretjak
https://www.sports.ru/hockey/1115564059-vladislav-tretyak-poka-idet-speczoperacziya-rossii-ne-dadut-igrat-na-m.html


 

 

Поэтому такого турнира ["Содружество" по хоккею] в ближайшее время не 
предвидится чисто по объективным причинам", - подчеркнул он.  

https://tass.ru/sport/19064437 

К заголовкам сообщений 

"Сообща прославлять Россию". Назаров оценил соглашение между 
федерациями бокса и хоккея РФ (Чемпионат.com, Москва, 19 октября 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил подписание соглашения между 
российскими федерациями бокса и хоккея, которое предусматривает 
совместные тренировки хоккеистов и боксеров. 
"Считаю подписание соглашения о взаимодействии между федерациями бокса 
и хоккея России очень правильным и своевременным шагом. Генеральный 
секретарь Федерации бокса России Татьяна Кириенко даже предложила 
проводить совместные тренировки между боксерами и хоккеистами. Абсолютно 
правильный ход, говорящий о том, что женщины умеют принимать грамотные 
решения, а у нас их порой недооценивают. Сейчас такое время, что все мы 
должны объединиться и сообща прославлять Россию, будь то бокс, хоккей или 
футбол. 
Футболистов, кстати, тоже пригласил бы поучаствовать в тренировках и 
заключить соглашение о сотрудничестве. Знаю, что футбольные болельщики 
на меня часто обижаются, поэтому хочется привлечь их любимых игроков к 
настоящим мужским испытаниям и посмотреть, выдержат ли футболисты 
заданный боксерами и хоккеистами темп", - сказал Назаров в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5285190-soobscha-proslavyat-rossiyu-
nazarov-ocenil-soglashenie-mezhdu-federaciyami-boksa-i-hokkeya-rf.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 19 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Будем действовать максимально жестко". ФХР - о словах Путина про 
юных хоккеистов (Чемпионат.com, Москва, 19 октября 2023) 
Исполнительный директор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов 
заявил, что организация будет максимально жестко бороться с людьми, 
которые незаконно занимаются агентской деятельностью и пытаются увезти 
молодых российских хоккеистов в зарубежные клубы. 
"Мы занимаемся лицензированием агентов, они сдают экзамен, следим, чтобы 

не было каких‑то случайных людей или жуликов. При этом несколько лет назад 

с подачи ФХР был принят закон о том, что нелицензированная деятельность по 
трудоустройству граждан России за рубеж является уголовно наказуемой. 
Единственный момент: на сегодня у нас только один рычаг влияния - лишение 
лицензии, запрет для клубов и игроков работать с нелицензированным агентом. 
Мы несколько раз выходили на уровень правительства с законодательной 

инициативой, чтобы работа без лицензии была административно‑правовым 

нарушением. В итоге (это предложение) не прошло согласование. Это был бы 
мощный рычаг. 
По поводу тех товарищей без лицензий, которые прикрываются в том числе 
возможно лицензированными агентами, а сами чужими руками выгребают жар 
и пытаются увезти наших молодых ребят, то с ними будем бороться и 
разбираться. Слова президента для нас очень важны, это сигнал поддержки на 

https://tass.ru/sport/19064437
https://www.championat.com/hockey/news-5285190-soobscha-proslavyat-rossiyu-nazarov-ocenil-soglashenie-mezhdu-federaciyami-boksa-i-hokkeya-rf.html
https://www.championat.com/hockey/news-5285190-soobscha-proslavyat-rossiyu-nazarov-ocenil-soglashenie-mezhdu-federaciyami-boksa-i-hokkeya-rf.html
https://www.sports.ru/boxing/1115563930-nazarov-o-trenirovkax-bokserov-s-xokkeistami-futbolistov-tozhe-priglas.html


 

 

всех уровнях, что мы этой деятельностью будем заниматься, и не будем 

смотреть на каких‑то персон: кого этот человек представляет, крышует, с кем 

дружит. Будем действовать максимально жестко", - сказал Курбатов в интервью 
"Матч ТВ". 

https://www.championat.com/hockey/news-5285686-budem-dejstvovat-maksimalno-
zhyostko-fhr-o-slovah-putina-pro-yunyh-hokkeistov.html 

К заголовкам сообщений 

В ФХР отметили важность слов Путина о "дельцах от хоккея" (ТАСС, 
Москва, 19 октября 2023) 
Слова президента РФ Владимира Путина о том, что необходимо разобраться с 
"дельцами от хоккея", очень важны для предотвращения массового оттока 
молодых игроков за рубеж. Об этом ТАСС рассказал гендиректор Федерации 
хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов.  
На заседании Совета при президенте РФ по развитию физической культуры и 
спорта в Перми Путин потребовал разобраться с "дельцами от хоккея", которые 
переманивают перспективных спортсменов с юности работать за границей.  
"Нам очень важно, что президент об этом сказал. Это очень сильно нам 
поможет усилить борьбу и давление на тех недобросовестных агентов, которые 
своими или не своими руками способствуют трудоустройству игроков в 
зарубежные клубы. Борьба будет принципиальной и беспощадной", - сказал 
Курбатов.  
"Мы всегда жестко боролись в том числе с недобросовестными агентами, 
которые увозят молодых хоккеистов за рубеж. И в том числе с нашей подачи 
была введена статья в Кодекс РФ об административных правонарушениях, 
связанная с незаконной деятельностью по трудоустройству граждан РФ за 
границей. Под эту статью агент подпадает, если начинает трудоустраивать 
российских игроков в зарубежный клуб. Агентская деятельность у нас 
многогранна, мы агентов лицензируем, принимаем экзамены, следим за 
соблюдением порядка в этой системе, решаем споры. Но у нас для них есть 
одно единственное по сути наказание - лишение лицензии", - добавил он.  
Гендиректор ФХР рассказал, как агенты, не имеющие лицензию, могут обходить 
запрет общения с игроками. "В реальности же все понимают, что если у агента 
есть нужный клубу игрок и имени агента в договоре не будет, то клуб с ним все 
равно договорится. Встречи будут вне офиса, где угодно. Поэтому мы порядка 
трех раз на законодательном уровне вносили инициативу, чтобы работу 
агентов без лицензий признать административным правонарушением, но МВД 
нам говорило в этом плане, что у него нет ресурсов, чтобы еще и за этим 
следить", - подчеркнул Курбатов.  
"Принятая инициатива была бы большим подспорьем, потому что иностранные 
агенты в России почти все давно уже не работают, а работают их 
представители. И, чтобы иметь больше рычагов для воздействия, такая 
инициатива была бы для нас важна. К сожалению, пока она не прошла", - 
добавил он.  

https://tass.ru/sport/19066055 

К заголовкам сообщений 

В ФХР допустили, что дисциплинарный совет IIHF рассмотрит дело 
Федотова в ноябре (ТАСС, Москва, 20 октября 2023) 
Дисциплинарный совет Международной федерации хоккея (IIHF) может 
рассмотреть дело вратаря ЦСКА Ивана Федотова только в ноябре. Такое 

https://www.championat.com/hockey/news-5285686-budem-dejstvovat-maksimalno-zhyostko-fhr-o-slovah-putina-pro-yunyh-hokkeistov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5285686-budem-dejstvovat-maksimalno-zhyostko-fhr-o-slovah-putina-pro-yunyh-hokkeistov.html
https://tass.ru/sport/19066055


 

 

мнение ТАСС в кулуарах международного форума "Россия - спортивная 
держава" в Перми высказал генеральный директор Федерации хоккея России 
Дмитрий Курбатов.  
"Официально неизвестно, - сказал Курбатов в ответ на вопрос, когда IIHF 
может рассмотреть дело вратаря. - По моему опыту общения с 
дисциплинарным комитетом, я предполагаю, что заседание будет проведено в 
течение ноября".  
Серебряный призер Олимпиады 2022 года и обладатель Кубка Гагарина в 
составе ЦСКА Федотов в сезоне-2023/24 Фонбет - Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) выступает за армейцев, несмотря на то, что IIHF не признала его 
контракт с российским клубом из-за соглашения с клубом Национальной 
хоккейной лиги "Филадельфия". Вратарь был дисквалифицирован 
международной федерацией до конца года, однако ФХР и КХЛ не стали 
накладывать на игрока внутреннюю дисквалификацию.  

https://tass.ru/sport/19070035 

К заголовкам сообщений 

Мамиашвили поддержал предложение Третьяка развивать спортивное 
телевидение (ТАСС, Москва, 19 октября 2023) 
Президент Федерации спортивной борьбы России (ФСБР) Михаил Мамиашвили 
и глава Международной ассоциации бокса (IBA) Умар Кремлев работают над 
развитием собственных стриминговых площадок с целью развития доступности 
спортивного контента в России. Об этом Мамиашвили рассказал ТАСС в 
кулуарах форума "Россия - спортивная держава" в Перми.  
Ранее на форуме на проблему обратил внимание президент Федерации хоккея 
России Владислав Третьяк. На заседании Совета при президенте РФ по 
развитию физической культуры и спорта он заявил о необходимости больше 
освещать спортивные события на федеральных телеканалах.  
"Развитие телевизионных площадок, внимание к спортивным новостям, этот 
вопрос поднял Владислав Третьяк. Президент нашей страны серьезно 
погружен в этот вопрос. Мы действительно должны развивать свой контент. 
Речь ведь идет и о том, что тиражируют федерации - не все события можно 
разместить в телеэфире. Речь идет о развитии собственных стриминговых 
площадок, и это мы сейчас обсуждаем с Умаром Кремлевым. Его поддержка и 
понимание нужности такой работы ложится в позицию, которую высказал 
сегодня президент страны", - сказал Мамиашвили.  
"Конечно, возможность озвучить какие-то важные вещи в присутствии главы 
государства - это всегда очень волнительно, это всегда максимальная 
ответственность. И прежде всего хочется сказать спасибо за эту возможность", 
- добавил он.  
Международный спортивный форум "Россия - спортивная держава" проводится 
с 2009 года, его принимали Москва, Казань, Саранск, Якутск, Чебоксары, 
Доброград, Ульяновск, Нижний Новгород и Кузбасс. В этом году форум 
проходит в Перми (19-22 октября).  

https://tass.ru/sport/19065439 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 октября 2023 

К заголовкам сообщений 
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https://www.sport-express.ru/obshchestvo/news/mamiashvili-podderzhal-predlozhenie-glavy-fhr-tretyaka-razvivat-sportivnoe-televidenie-2135379/


 

 

Открытая дискуссия ФХР и БК "Лига Ставок" (Федерация хоккея России 
(fhr.ru), Москва, 19 октября 2023) 
19 октября в Перми на форуме "Россия - спортивная держава" состоялась 
открытая дискуссия представителей руководства ФХР и БК "Лига Ставок". 
В мероприятии приняли участие генеральный директор ФХР Дмитрий Курбатов, 
заместитель генерального директора ФХР Александр Кикнадзе, заместитель 
генерального директора по маркетингу и продажам БК "Лига Ставок" Татьяна 
Зварыгина и заместитель генерального директора по продукту БК "Лига Ставок" 
Владимир Акимов. 
Модератором дискуссии, которая прошла на совместном стенде организаций, 
выступил комментатор Владимир Гучек. Участники обсудили текущее 
положение дел в российской хоккейной индустрии, перспективы развития вида 
спорта, а также прошедшие и предстоящие турниры.  
Дмитрий Курбатов, генеральный директор ФХР:  
 - Несмотря на то, что мы в настоящий момент не участвуем в чемпионатах 
мира, что, конечно, накладывает негативный отпечаток, состояние хоккея 
сейчас хорошее. Мы целенаправленно готовим молодежь. У нас есть 
юниорские сборные и молодежная, нам удалось организовать соревнования 
для них всех совместно с коллегами из Белоруссии и Казахстана. Игра в клубе - 
это одно, но важно, чтобы ребята приезжали в сборную, где требования выше и 
есть единый стандарт, и получали игровую практику. 
В начале ноября в Санкт-Петербурге пройдет "Лига Ставок Кубок Будущего", 
где у нас будут две сборные - до 18 и до 20 лет. Почти сразу в Минске сыграют 
юноши до 16 лет и женская сборная. Мы будем рады всех видеть. 
В ближайшее время планируем увеличение количества турниров по хоккею 
"3х3". Да, наши интересы с "Лигой Ставок" лежат в разных плоскостях, но мы 
вместе заинтересованы в создании нового продукта. И на стыке наших 
интересов он создается. 
Что касается национальных сборных всех возрастов, то мы продолжим играть в 
международные паузы - в ноябре, декабре и феврале. Мы снова хотим ехать в 
регионы, проводить большое турне, открывать новые города. Допустим, было 
бы очень интересно съездить в Омск, сыграть на новой арене, омские 
болельщики известны своей любовью к игре.  
Татьяна Зворыгина, заместитель генерального директора по маркетингу и 
продажам БК "Лига Ставок":  
 - Мы с ФХР вместе с 2017 года, это не просто спонсорская поддержка, а 
полномасштабный проект. Мы поддерживаем сборные, ветеранов - и для нас 
все это очень важно. Если говорить про генеральную линию партнерства, то это 
поддержка национального спорта. Эта линия не изменилась с учетом 
обстоятельств, она лишь усилилась. Появились новые соревнования и новые 
форматы игры - нас это радует. Мы планируем поддерживать ФХР и 
национальный спорт и дальше. 
Отмечу также, что ФХР является давним партнером Фонда "Созвездие добра" 
имени Олега Журавского, одного из основателей "Лиги Ставок". Для нас эта 
поддержка очень важна, мы вместе строим хоккейные коробки, не так давно 
открыли одну из них в поселке Мартюш, это социально-реабилитационный 
центр для детей. 
Что касается примеров нашей синергии, то в мае прошел "Большой тур 
Сборной". Букмекеры являются бизнес-маркером интереса к спорту. Хочу 
сказать, что оборот ставок на тур сборной на четверть превысил аналогичный 
показатель по чемпионату мира по хоккею, это говорит о многом: россияне 
хотят видеть наших ребят. 



 

 

Александр Кикнадзе, заместитель генерального директора ФХР:  
 - Мы в ФХР не разделяем направления деятельности на ключевые и 
второстепенные. Но сейчас наиболее востребованных направлений в нашей 
работе два. Мы уделяем большое внимание направлению детского хоккея: 
запустили сайт Junior.FHR.ru, постоянно совершенствуем его - в этом году 
добавим статистику для всех команд. Это важно как для родителей, так и для 
болельщиков. Для нас было показательно, что матчи собирают аудиторию, 
сравнимую с молодежными и взрослыми соревнованиями и мы этому рады. 
Еще одно важное направление - подготовка тренеров по программе "Красная 
Машина". Мы получили образовательную лицензию, разработали три 
образовательные программы - и совместно с ВУЗами, подведомственными 
Минспорта, занялись обновлением их программ. Тренеры создают 
спортсменов, от них во многом зависит то, что мы увидим в виде спорта завтра.  
Владимир Акимов, заместитель по продукту генерального директора БК "Лига 
Ставок":  
 - Говоря о формате "3х3" хочется сказать, что мы увидели в нем как 
возможность создания нового спортивного продукта, так и дополнительную 
возможность для игроков в части развития навыков. Мы стараемся строить 
тренд и идти по нему - вместе. У нас есть своя экспертиза, но мы работаем 
совместно с Федерацией, опираясь на их профессионализм. 
Когда в спорте появляются новые зрители - важно учитывать, к какой подаче 
они привыкли, включая скорость потребления контента. Если они не получат 
того, к чему привыкли, могут развернуться и уйти. Наша задача совместно с 
ФХР - не только создать новый продукт, но и правильно упаковать его на всех 
этапах: от маркетинга, до позиционирования и продакшена.  

https://fhr.ru/news/item/103201/ 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Путин потребовал разобраться с дельцами, выманивающими за рубеж 
юных хоккеистов (ТАСС, Москва, 19 октября 2023) 
Президент России Владимир Путин потребовал разобраться с "дельцами от 
хоккея", которые переманивают перспективных спортсменов с юности работать 
за границей.  
"Надо понять, что нам делать с этими дельцами от хоккея, которые ребятишек 
еще со спортивных школ отбирают и тащат за границу. Ясно, что у нас 
свободная страна, ясно, что каждый человек делает свой выбор, и мы не 
должны этому мешать, но ясно также и то, что это бизнес", - заметил глава 
государства на заседании Совета по развитию физической культуры и спорта.  
Причем, продолжил президент, это бизнес "не всегда отрегулированный и не 
всегда благородный". "Я уже много раз говорил: мало что делается в этом 
плане. И Минспорт хочу попросить, и Федерацию хоккея России (ФХР) тоже", - 
поставил он задачу, обращаясь в том числе к главе ФХР Владиславу Третьяку. 
"Зависимость там большая, деньги крутятся немаленькие. А ущерб это нам 
наносит очевидный", - указал глава государства.  
По оценке Путина, в этом случае требуются правовые рамки и гарантии - и для 
государства, и для участников этой деятельности.  

https://tass.ru/sport/19063747 

Похожие сообщения (49): 
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• S-bc.ru, Москва, 19 октября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 19 октября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 октября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 октября 2023 

• ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 19 октября 2023 

• Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 19 октября 2023 

• Москва 24 (m24.ru), Москва, 19 октября 2023 

• Lenta.Ru, Москва, 19 октября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 октября 2023 

• Подмосковье сегодня (mosregtoday.ru), Химки, 19 октября 2023 

• Говорит Москва (govoritmoskva.ru), Москва, 19 октября 2023 

• Накануне.ру (nakanune.ru), Екатеринбург, 19 октября 2023 

• Life.ru, Москва, 19 октября 2023 

• Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 19 октября 2023 

• Рен ТВ (ren.tv), Москва, 19 октября 2023 

• Вечерняя Москва (vm.ru), Москва, 19 октября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 19 октября 2023 

• Вести.ru, Москва, 19 октября 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 19 октября 2023 

• Взгляд.Ру, Москва, 19 октября 2023 

• Москва 24 (m24.ru), Москва, 19 октября 2023 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 19 октября 2023 

• Пятый канал (5-tv.ru), Санкт-Петербург, 19 октября 2023 

• НТВ (ntv.ru), Москва, 19 октября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 19 октября 2023 

• Московский Комсомолец (mk.ru), Москва, 19 октября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 19 октября 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 19 октября 2023 

• ТК Звезда (tvzvezda.ru), Москва, 19 октября 2023 

• Национальная Служба Новостей, Москва, 19 октября 2023 

• Рен ТВ (ren.tv), Москва, 19 октября 2023 

• Piter.tv, Санкт-Петербург, 19 октября 2023 

• Телеканал 360 (360tv.ru), Красногорск, 19 октября 2023 

• Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 19 октября 2023 

• ИА Regnum, Москва, 19 октября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 октября 2023 

• Радио 1 (radio1.news), Красногорск, 19 октября 2023 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 19 октября 2023 

• NEWS.ru, Москва, 19 октября 2023 

• Известия (iz.ru), Москва, 19 октября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 19 октября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Путин выразил уверенность, что "СКА Арена" в Петербурге будет 
заполняться (ТАСС, Москва, 19 октября 2023) 
Хоккейный стадион "СКА Арена", который строится в Санкт-Петербурге и станет 
самым большим подобным комплексом в Европе, будет заполняться, уверен 
президент России Владимир Путин.  

https://www.s-bc.ru/news/prezident-poruchil-federatsii-hokkeya-rossii-reshity-vopros-otaezda-molodih-igrokov-za-okean
https://www.championat.com/hockey/news-5285628-kozhevnikov-o-slovah-putina-my-vospityvaem-igrokov-a-oni-uezzhayut-zagranicu-i-propadayut.html
https://matchtv.ru/russia_country_of_sports/matchtvnews_NI1965187_Tretjak_otreagiroval_na_slova_Putina_o_khokkejnyh_delcah_kotoryje_uvozat_molodyh_rossijskih_khokkeistov_za_rubezh
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965186_Mnogo_delcov_uvozat_rebat_v_junom_vozraste_Soglasen_s_pozicijej_prezidenta__khokkejnyj_agent_o_slovah_Putina_ob_otjezde_molodyh_igrokov
https://www.tatar-inform.ru/news/putin-porucil-razobratsya-s-delcami-ot-xokkeya-peremanivayushhimi-igrokov-za-granicu-5923300
https://www.fontanka.ru/2023/10/19/72827555/
https://www.m24.ru/videos/vlast/19102023/631082
https://lenta.ru/news/2023/10/19/putin-prizval-razobratsya-s-deltsami-hokkeya/
https://sport.business-gazeta.ru/article/288595
https://mosregtoday.ru/news/culture/putin-poruchil-razobratsja-s-deltsami-kotorye-zabirajut-junyh-hokkeistov-iz-rossii/
https://govoritmoskva.ru/news/384127/
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"У нас появилось много сооружений для хоккея. Сейчас в Петербурге [будет] 
вообще, по-моему, самый большой в Европе объект для занятий и проведения 
соревнований по хоккею с шайбой. Я уверен, что он будет заполняться, - с 
учетом роста интереса к хоккею", - сказал глава государства на заседании 
Совета по развитию физической культуры и спорта.  
"СКА Арена" станет самым большим по вместимости хоккейным стадионом в 
Европе. На матчах она сможет принять до 21,5 тыс. человек, а на концертах - 
до 23 тыс. Тестовые хоккейные поединки на "СКА Арене" планируется начать в 
ноябре.  

https://tass.ru/sport/19064121 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 октября 2023 

• Петербургский дневник (spbdnevnik.ru), Санкт-Петербург, 19 октября 2023 
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Каменский - о старте Овечкина в сезоне НХЛ: дайте ему играть спокойно, 
человек же не машина (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 19 октября 
2023) 
Олимпийский чемпион и вице-президент КХЛ Валерий Каменский в разговоре с 
Metaratings.ru прокомментировал результативность Александра Овечкина на 
старте нового сезона НХЛ.  
Новый сезон регулярного чемпионата НХЛ стартовал 11 октября и продлится 
до 19 апреля 2024 года. 
- Почему Александр Овечкин так вкатывается в сезон?  
- Дайте ему играть спокойно. Человек же не машина. Ему не надо никому 
ничего доказывать, он всем уже все доказал. Сейчас только начало сезона, так 
бывает. Нормальное явление. Как он был бомбардиром, так и будет. Одним из 
лучших, если не лучшим.  
- Дело не в том, что партнеры Александра по команде слабоваты и не могут 
создать для него условия?  
- Это надо смотреть по сезону. Команда сыгрывается. Соперники могут быть 
неудобные пока. Анализ делается после сезона. А что сейчас? 2-3 игры 
сыграли, а еще играть 80 - это ничего не значит. Все будет нормально.  
У Малкина хороший старт. Но это же люди, а не машины. Дай Бог, чтобы они 
забивали, а мы будем радоваться за них. Хочется пожелать им, чтобы травм 
было поменьше здоровья побольше. А играть они умеют. Великие люди в 
хоккее. Весь мир их знает. 
Овечкин отметился первым результативным действием в сезоне в матче 
"Оттава" - "Вашингтон" (6:1). Россиянин ассистировал в голевом эпизоде 
защитнику Джону Карлсону. 
В нынешнем сезоне Овечкин впервые ни разу не бросил шайбу в створ ворот в 
двух матчах кряду за карьеру в НХЛ. Тренер "Вашингтона" Карбери отметил не 
очень хорошую игру звена Овечкина.  

https://metaratings.ru/news/kamenskii-o-starte-ovechkina-v-sezone-nkhl-daite-emu-
igrat-spokoino-chelovek-zhe-ne-mashina-296495/ 

К заголовкам сообщений 
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Овечкин провалил старт нового сезона: что происходит с хоккеистом 
(NEWS.ru, Москва, 19 октября 2023) 
Почему форвард "Вашингтон Кэпиталз" Овечкин не забивает и не бросает по 
воротам 
В ночь на 11 октября стартовал новый сезон Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ). Нападающий "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин с начала 
турнира успел провести три матча, в которых не смог отметиться голами, в двух 
из них - ни разу не бросил по воротам. В чем причина неудач россиянина и что 
будет со спортсменом дальше - в материале NEWS.ru. 
Как Овечкин впервые не отметился в двух матчах НХЛ подряд 
19 октября прошел матч НХЛ, в котором "Оттава Сенаторз" принимала 
"Вашингтон". Команда Овечкина проиграла со счетом 1:6. 
Российский нападающий смог отметиться первым результативным действием в 
сезоне-2023/24, записав на свой счет результативную передачу. Однако игрок 
Овечкин так за весь матч и не бросил в створ ворот "Оттавы". Не смог он это 
сделать и в предыдущем матче "Кэпиталз" - с "Калгари Флэймз". Таким 
образом, россиянин впервые в своей карьере не попал в створ ворот в двух 
матчах НХЛ подряд. 
В прошлом году Овечкин тоже не отличился в трех стартовых играх НХЛ. В 
сезоне-2022/23 нападающий начал забивать с четвертого тура - 42 шайбы в 73 
матчах. 
Что сказал главный тренер "Вашингтона" о неудачной игре звена Овечкина 
Главный тренер "Вашингтон Кэпиталз" Спенсер Карбери прокомментировал 
провальную игру первого звена команды, в котором выступает Александр 
Овечкин. 
"Не думаю, что звено Овечкина сыграло хорошо в прошлой встрече. На мой 
взгляд, они не были проблемой, но не думаю, что они создали много моментов. 
Когда что-то и удавалось, это выглядело хорошо", - сказал Карбери. 
Также он объяснил, почему звено Овечкина действует неудачным образом. 
"Многие из их попыток пройти в чужую зону просто глохли - будь то потеря 
шайбы или передача в конек. В эти моменты им приходилось отрабатывать в 
обороне, большую часть матча казалось, будто они бегали за шайбой", - 
добавил он. 
Что написали американские СМИ об играх Овечкина 
Бэйли Джонсон, журналистка Washington Post, высказалась о слабой 
результативности "Вашингтона" в новом сезоне НХЛ. По ее словам, пятерка 
Овечкина не обладает нужной скоростью для достижения результатов. 
"Наличие в звене трех игроков, которым не хватает скорости, означало, что это 
трио могло оказаться зажатым в зоне защиты, не имея скорости, необходимой 
для того, чтобы выбросить шайбу и совершить рывок в атаке. У них также были 
проблемы со входом в зону нападения", - заявила Джонсон. 
Она назвала причины, которые свидетельствуют о низкой эффективности атаки 
"Вашингтона". 
"По данным сайта статистики Natural Stat Trick, всего за 22 минуты совместной 
игры "пять на пять" с "Калгари" Овечкин, Бекстрем и Оши создали восемь 
голевых моментов и в то же время допустили 14, имея всего 33,4% ожидаемых 
голов. Это указывает на то, что они не контролировали ход матча", - добавила 
журналистка. 
Из-за чего Овечкин мог не отметиться в играх 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев в беседе с 
NEWS.ru допустил, что у капитана "Вашингтона" Александра Овечкина есть 
проблемы со здоровьем на старте нового сезона НХЛ. По его словам, 



 

 

результативность российского игрока наладится и у его команды выправятся 
результаты. 
"Для того чтоб что-то обсуждать, нужно полностью знать, что происходит у 
Саши в команде. Может, со здоровьем какие-то проблемы. Есть моменты с 
неудачным стартом у игроков, есть неудачные старты у команд, но это не повод 
для того, чтобы посыпать голову пеплом. Я думаю, что все будет нормально", - 
сказал Плющев. 
"Овечкину не надо никому ничего доказывать" 
Олимпийский чемпион и вице-президент КХЛ Валерий Каменский также 
прокомментировал выступления капитана "Вашингтона" Александра Овечкина 
на старте нового сезона НХЛ. Он заявил, что хоккеист уже всем все доказал. 
"Оставьте его в покое. Человек же не машина. Ему не надо никому ничего 
доказывать, он всем уже все доказал. Сейчас только начало сезона, так 
бывает. Нормальное явление. Как он был бомбардиром, так и будет. Одним из 
лучших, если не лучшим", - сказал Каменский. 
По словам вице-президента, пока рано говорить о низком уровне партнеров 
Овечкина по "Кэпиталз". "Это надо смотреть по сезону. Команда сыгрывается. 
Соперники могут быть неудобные пока. Анализ делается после сезона. А что 
сейчас? Две-три игры сыграли, а еще играть 80 - это ничего не значит. Все 
будет нормально", - добавил он. 
"Для него важнее выиграть Кубок Стэнли" 
Чемпион мира по хоккею в составе сборной России Максим Сушинский в 
разговоре с NEWS.ru высказался о не результативности капитана "Вашингтон 
Кэпиталз" Александра Овечкина на старте нового сезона НХЛ. Он оценил 
шансы российского форварда побить рекорд легендарного Уэйна Гретцки в 
НХЛ. 
"Успокойтесь с этим рекордом. Побьет - побьет, не побьет - не побьет. Думаю, 
что для него важнее выиграть Кубок Стэнли, чем побить рекорд Гретцки. Как 
хоккеист могу Александру пожелать быстрее добиться того, что он хочет", - 
сказал Сушинский. 
Чей рекорд может побить Овечкин 
Александр Овечкин является главным ветераном НХЛ среди игроков любой 
национальности. По количеству матчей из действующих хоккеистов 
нападающий уступает только защитнику Райану Сутеру. Капитан "Кэпиталз" 
близок к рекорду Уэйна Гретцки по голам в "регулярке" - 894 шайбы. 
Россиянину осталось оформить 72 гола, чтобы обойти канадского игрока в 
споре за звание лучшего снайпера в истории НХЛ. 
Овечкин выступает в Национальной хоккейной лиге с 2005 года. За это время 
нападающий сыграл в 1350 встречах, в которых забросил 822 шайбы, отдал 
664 результативные передачи и суммарно набрал 1486 очков при общем 
показателе полезности "+65". В 2018 году Овечкин завоевал с "Вашингтоном" 
Кубок Стэнли. 

https://news.ru/hockey/ovechkin-provalil-start-novogo-sezona-chto-proishodit-s-
hokkeistom/ 

К заголовкам сообщений 

Малкин - третий российский снайпер в истории НХЛ. Реально ли догнать 
Овечкина? (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 октября 2023) 
Еще одно достижение звезды "Питтсбурга".  
Евгений Малкин открыл счет в матче против "Детройта" (3:6), забросив свою 
474-ю шайбу в регулярных чемпионатах НХЛ. Форвард, начавший свой 18-й 

https://news.ru/hockey/ovechkin-provalil-start-novogo-sezona-chto-proishodit-s-hokkeistom/
https://news.ru/hockey/ovechkin-provalil-start-novogo-sezona-chto-proishodit-s-hokkeistom/


 

 

сезон в составе "Питтсбурга", вышел на чистое третье место в списке 
российских снайперов лиги. Магнитогорец обогнал Александра Могильного, 
выступавшего за "Баффало", "Ванкувер", "Нью-Джерси" и "Торонто". Еще до 
Нового года Малкин, скорее всего, достанет и Сергея Федорова, в активе 
которого 483 гола. Мечтать о рекорде страны Евгению, конечно, не приходится - 
на счету Александра Овечкина 822 точных броска.  
В игре с "Детройтом" Малкин в седьмой раз в сезоне принял участие в 
результативной атаке "пингвинов". Всего один раз за долгую карьеру 37-летний 
форвард начинал регулярку убедительнее - пять лет назад к голу в ворота 
"Вашингтона" он добавил целых семь передач. Любопытно, что снайперский 
рекорд Малкина для четырех стартовых матчей держится 17 лет. Воспитанник 
"Металлурга" дебютировал в НХЛ семью шайбами в шести первых встречах (и 
четырьмя - в четырех).  
Благодаря мощному старту сезона Малкин вплотную подобрался к топ-40 
лучших бомбардиров в истории НХЛ. Сейчас российский нападающий с 1236 
(474+762) очками занимает в общем зачете 42-е место. Однако уже следующее 
результативное действие позволит ему подвинуть пропускающего начало 
сезона Патрика Кейна, следом неизбежно падет и результат Петера Штястны. 
Из действующих игроков Малкина опережают только многолетний партнер по 
"Питтсбургу" Сидни Кросби (15-е место) и другой великий форвард из России 
Александр Овечкин (16-е).  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/evgeniy-malkin-stal-tretim-
rossiyskim-snayperom-v-istorii-nhl-2135143/ 

К заголовкам сообщений 

"Весь "Вашингтон" на него молится": двукратный чемпион ОИ выделил 
Овечкина (Газета.Ru, Москва, 19 октября 2023) 
Экс-игрок "Спартака" Кожевников заявил, что "Вашингтон" не помогает 
Овечкину  
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников в интервью 
"Газете.Ru" заявил, что клуб Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Вашингтон 
Кэпиталз" должен заиграть лучше, чтобы российский нападающий Александр 
Овечкин вернулся в игровой ритм.  
В трех матчах сезона-2023/24 38-летний капитан "столичных" записал на счет 
одну результативную передачу.  
"Там и команда начала не очень, Овечкин же ведь не один на лед выходит. 
Здесь команда должна заиграть, а затем и у него пойдет. "Вашингтон" не 
набирает хоккеистов, политика клуба от руководства зависит. Весь клуб на него 
молится. Так что посмотрим, что будет, потому что всего три игры прошло, и 
уже начинается вся возня. Надо хотя бы 15-20 игр сыграть, чтобы о чем-то 
можно было размышлять. 82 игры в сезоне НХЛ, еще очень рано какие-то 
выводы делать", - заявил Кожевников.  
18 октября "Кэпс" со счетом 1:6 проиграли на выезде "Оттаве". В двух 
стартовых турах "Кэпиталз" разгромно проиграл "Питтсбургу" со счетом 0:4 и 
победил "Калгари" в серии буллитов. Для Александра Овечкина ассист в матче 
с "Оттавой" стал первым набранным очком в текущем чемпионате. 
Предыдущие два матча в исполнении капитана "Вашингтона" завершались без 
результативных действий.  
Ранее Александр Кожевников призвал не переживать из-за кризиса Александра 
Овечкина.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/10/19/21536485.shtml 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/evgeniy-malkin-stal-tretim-rossiyskim-snayperom-v-istorii-nhl-2135143/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/evgeniy-malkin-stal-tretim-rossiyskim-snayperom-v-istorii-nhl-2135143/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/10/19/21536485.shtml


 

 

К заголовкам сообщений 

Илья Воробьев в конце октября уедет работать в клуб НХЛ "Ванкувер" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 октября 2023) 
Илья Воробьев в конце октября уедет работать в клуб НХЛ "Ванкувер"  
Как стало известно "Матч ТВ", бывший главный тренер магнитогорского " 
Металлурга " Илья Воробьев в ближайшие дни отправится в Канаду для работы 
в клубе Национальной хоккейной лиги (НХЛ) " Ванкувер Кэнакс ". 
По информации "Матч ТВ", Воробьев будет работать в штабе "Ванкувера" на 

трех ближайших домашних матчах команды - против "Сент‑Луиса", 

"Рейнджерс" и "Нэшвилла". Российский специалист не будет стоять на 
тренерской лавке, но поможет в разборе видео и тактики команды. Решение о 
том, будет ли Воробьев работать в штабе "Кэнакс" на постоянной основе, еще 
не принято. 
В апреле "Матч ТВ" сообщал, что "Ванкувер" проявляет интерес к Воробьеву, 

включив его в шорт‑лист кандидатов в тренерский штаб. 

Воробьев дважды тренировал "Магнитку", а также работал со сборной России и 
петербургским СКА. Под его руководством "Металлург" завоевал Кубок 
Гагарина. Специалист входил в тренерский штаб национальной команды на 
победной Олимпиаде 2018 года.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965275_Ilja_Vorobjev_v_konce_oktabra_
ujedet_rabotat_v_klub_NKhL_Vankuver 

Похожие сообщения (15): 

• RT (russian.rt.com), Москва, 19 октября 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 19 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 октября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 октября 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 19 октября 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 19 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 19 октября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 19 октября 2023 

• ТАСС, Москва, 19 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 октября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 19 октября 2023 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 19 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Хаванов покинул пост скаута "Питтсбурга", у него есть предложение от 
"Ванкувера" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 октября 2023) 
По данным "Матч ТВ", бывший хоккеист сборной России Александр Хаванов 

покинул пост про‑скаута клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) " Питтсбург 

Пингвинз ", в этой должности его заменил хоккейный эксперт "Матч ТВ" Леонид 
Вайсфельд. 

В июле 2021 года бывший защитник "Сент‑Луиса" и "Торонто" Хаванов получил 

работу в системе "Питтсбурга", став про‑скаутом, отвечающим за игроков, 

которые уже не относятся к молодежи и не были выбраны на драфте. 
Как рассказал "Матч ТВ" источник, знакомый с ситуацией, Кайл Дубас, 
занявший в межсезонье должность генерального менеджера "Питтсбурга", 

изменил требования к работе скаута, что не устроило Хаванова. 51‑летний 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965275_Ilja_Vorobjev_v_konce_oktabra_ujedet_rabotat_v_klub_NKhL_Vankuver
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965275_Ilja_Vorobjev_v_konce_oktabra_ujedet_rabotat_v_klub_NKhL_Vankuver
https://russian.rt.com/sport/news/1219331-vorobyov-vankuver-hokkei
https://sportrbc.ru/news/65315c139a79470a4e5af370
https://allhockey.ru/news/show/493492-Petr_Vorob_ev_o_rabote_syna_v_Vankuvere_NHL_est_NHL_eto_uroven
https://sport.business-gazeta.ru/article/288603
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/187170-vorobev-na-tri-matcha-voydet-v-trenerskiy-shtab-vankuvera
https://metaratings.ru/news/rossiiskii-trener-vorobyov-priglashyon-na-tri-matcha-vankuver-kenaks-v-nkhl-296626/
https://www.sports.ru/hockey/1115565286-vorobev-vojdet-v-shtab-vankuvera.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1965295_Ilja_Vorobjev_v_konce_oktabra_ujedet_rabotat_v_Vankuver_Kenaks
https://tass.ru/sport/19066821
https://allhockey.ru/news/show/493469-Il_ya_Vorob_ev_v_konce_oktyabrya_uedet_rabotat_v_Vankuver
https://www.sovsport.ru/hockey/news/ilya-vorobyov-v-blizhayshee-vremya-vyletit-v-kanadu-dlya-raboty-v-vankuvere
https://www.sportsdaily.ru/news/vorobev-prodolzhit-kareru-v-vankuvere


 

 

специалист покинул клуб НХЛ, в четверг его место занял Вайсфельд, 
подписавший двухлетний контракт. 
Также, по данным "Матч ТВ", у Хаванова есть предложение стать скаутом от 
другого клуба НХЛ - " Ванкувер Кэнакс ". 
Ранее "Матч ТВ" сообщил, что в штабе "Ванкувера" в трех ближайших 

домашних матчах клуба (против "Сент‑Луиса", "Рейнджерс" и "Нэшвилла") 

будет работать Илья Воробьев. Российский специалист не будет стоять на 
лавке, но поможет в разборе видео и тактики команды. Решение о том, будет 
ли Воробьев работать в штабе "Ванкувера" на постоянной основе, еще не 
принято.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965294_Havanov_pokinul_post_skauta_
Pittsburga_u_nego_jest_predlozhenije_ot_Vankuvera 

К заголовкам сообщений 

Отец тренера Ильи Воробьева назвал работу в "Ванкувере" хорошим 
вариантом для сына (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 октября 2023) 
Отец тренера Ильи Воробьева назвал работу в "Ванкувере" хорошим 
вариантом для сына  
Заслуженный тренер России Петр Воробьев рассказал "Матч ТВ", что работа в 
клубе Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Ванкувер Кэнакс " для его сына 
Ильи Воробьева будет хорошим вариантом продолжения тренерской карьеры. 
Ранее "Матч ТВ" сообщил, что Илья Воробьев будет работать в штабе 
"Ванкувера" в трех ближайших домашних матчах клуба - против "Сент‑Луиса", 
"Рейнджерс" и "Нэшвилла". Российский специалист не будет стоять на лавке, 
но поможет в разборе видео и тактики команды. Решение о том, будет ли 
Воробьев работать в штабе "Ванкувера" на постоянной основе, еще не принято. 
 - С вами сын общался по поводу работы в "Ванкувере"?  
 - Говорили с ним, но без конкретики. Для него это хороший вариант. НХЛ есть 
НХЛ, это уровень. 
 - Есть ли разница между "Ванкувером" и условным "Вашингтоном", или здесь 
важнее сам факт нахождения в лиге?  
 - Сложно судить, какая команда лучше, я плотно не слежу за НХЛ. Больше 
смотрю за своими ребятами. 
 - Реально ли в будущем стать главным тренером клуба НХЛ, или иностранцу 
это сделать сложно?  
 - Это сложно, они все же стараются не допускать тренеров из других стран до 
таких высот. 
 - НХЛ едва ли не единственная профессиональная спортивная лига на Западе, 
которая не смотрит, какого цвета паспорт у человека. Это плюс?  
 - Конечно, и они молодцы, хорошо, что так делают, - сказал Воробьев "Матч 
ТВ". 
48‑летний Илья Воробьев дважды тренировал "Магнитку", а также работал со 
сборной России и петербургским СКА. Под его руководством "Металлург" 
завоевал Кубок Гагарина. Специалист входил в тренерский штаб национальной 
команды на победной Олимпиаде 2018 года. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965276_Otec_trenera_Ili_Vorobjeva_naz
val_rabotu_v_Vankuvere_khoroshim_variantom_dla_syna 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965294_Havanov_pokinul_post_skauta_Pittsburga_u_nego_jest_predlozhenije_ot_Vankuvera
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965276_Otec_trenera_Ili_Vorobjeva_nazval_rabotu_v_Vankuvere_khoroshim_variantom_dla_syna

